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Acta Número 28 Sesión Ordinaria 

 de Cabildo, de fecha 4 de Noviembre del año dos mil dos. 

 

 

 

En la ciudad de Zacatecas, Capital del Estado del mismo nombre, siendo las 

dieciocho horas con quince minutos del día cuatro de noviembre del año dos 

mil dos, se reunieron en la Sala de Juntas anexo al Salón de Cabildo de esta 

Presidencia Municipal, el Ayuntamiento para el período 2001-2004, presidido 

por el Ciudadano Lic. Miguel Alonso Reyes, poniendo a consideración de los 

asistentes el orden del día: 

 

1.- Lista de Asistencia, 2.- Declaración de Quórum Legal para Sesionar. 3.- 

aprobación del orden del día. 4.- Aprobación y ratificación del acta y puntos 

de acuerdo de la Sesión Ordinaria Número  26. 5.- Dirección de Obras y 

Servicios Públicos: A)Aprobación de  informes mensuales  del programa 

Municipal  de Obra 2002 meses: Mayo, Junio, Julio y Agosto 2002  

B)Modificación a convenios aprobados por el H. Cabildo  en Sesión del 20 de 

Mayo del 2002 a celebrar por el Ayuntamiento  de Zacatecas con: JIAPAZ, 

GODEZAC/CFE., GODEZAC/SECTUR C) Solicitud de aprobación  de obra 

pública y adquisiciones  con cargo al Fondo IV, D) Distribución presupuestal  

que  guarda el Fondo IV, E)Balance del programa Municipal de Obra Pública 

2002, F)Cargos presupuestales al Programa Municipal de Obra 2002, 6.- 

Renovación de las H. Comisiones Edilicias del Ayuntamiento de Zacatecas, 

7.- Dictámenes de la H. Comisión de Obras Públicas 8.- Asunto: Manuel 

Jasso Ibarra –Bancomer S.A. de C.V. 9.- Asunto: Régimen  de propiedad en 

condominio en la 5 Señores, 10.- Corte de Caja de los meses de Julio y 

Agosto, 11.- Solicitud que  hace la Escuela Telesecundaria Francisco 

González Bocanegra  para la  donación de un terreno  en el Fraccionamiento 

El Orito Segunda Sección, 12.- Ratificación del Programa Hormiguita Escolar 

13.- Reglamento de Control y Uso de Vehículos Oficiales, 14.- Recurso de 

Inconformidad promovido por la C. Martha Ramírez Gallegos, 15.- Asuntos 

Generales 
 

 

1.- Lista de asistencia; encontrándose presentes el Ciudadano Síndico 

Municipal, Rafael Medina Briones, y los Ciudadanos Regidores, Ma. De La 
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Luz Mata Chávez, Rafael Girón Correa, Hipólito Ortíz Villegas,  Pedro 

Goytia De La Torre, C. Manuel Arellano Galeana, María Del Consuelo Juárez 

Alfaro, María Isabel Acosta Torres, Guillermina Esquivel De Santiago, José 

Antonio Márquez García, Carlos Nicolás Macías Enríquez, María Del 

Socorro Delgado Cárdenas, Emilio Manuel Parga Jaramillo, Carlos Espino 

Salazar, Víctor Carlos Armas Zagoya, Salvador Rojas Hernández, Juan 

Francisco Ambriz Valdez, Maurilio Saucedo Martínez, Ma. De La Luz Salas 

Castillo, C. Horacio Sánchez Dueñas y se hace notar que después del pase de 

lista y lectura del orden del día llega la C. Angélica Reveles Arteaga. 

 

2.- Con la asistencia de 22 integrantes del Cabildo, se confirma que existe 

quórum legal para sesionar por lo que de conformidad con lo dispuesto por 

los artículos 89 de la Constitución Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 de la 

Ley Orgánica del Municipio en el Estado de Zacatecas, siendo las dieciocho 

horas con quince minutos del día cuatro de Noviembre del año dos mil dos se 

declara abierta la presente Sesión Ordinaria de Cabildo número 28 y en 

consecuencia todos los acuerdos que de ella emanen tendrán plena validez. 

 

3.- El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Alonso Reyes da lectura al Orden 

del día y en seguida lo somete a consideración del Cabildo el cual se aprueba 

por unanimidad de votos (Punto de acuerdo número 246). 

 

4.- El C. Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez solicita la dispensa de la 

lectura del acta y puntos de acuerdo de la sesión Ordinaria número 26 ya que 

fue entregada con tiempo suficiente, a su vez solicita su ratificación lo que es 

aprobado por unanimidad de votos (Punto de acuerdo número 247). 

 

5.- Se solicita el uso de la voz del ingeniero Rafael Sánchez Preza para 

exponer los asuntos de su competencia: 

Presentando los siguientes cuadros de información: 

Con la debida anticipación les fue enviada la información para su 

análisis.  Estos informes son un procedimiento administrativo entre la 

administración municipal y la Auditoría Superior del Estado.  Los 

ejercicios y cargos presupuestales realizados mes a mes se tienen que 

reportar cada mes a la Auditoría Superior del  Estado aprobados 

debidamente por el H. Cabildo. 
 

AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS 
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DIRECCION DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS MUNICIPALES 

SESION ORDINARIA DE CABILDO 28 

 

 APROBACION DE INFORMES MENSUALES DEL PROGRAMA 

MUNICIPAL DE OBRA 2002 MESES DE: MAYO, JUNIO, JULIO y 

AGOSTO DEL 2002. 

 MODIFICACIÓN A CONVENIOS APROBADOS POR EL H. 

CABILDO EN SESION DEL 20 DE MAYO DEL  2002 

     A CELEBRAR POR EL AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS CON: 

JIAPAZ, GODEZAC/CFE., GODEZAC/SECTUR. 

 SOLICITUD DE APROBACIÓN DE OBRA PÚBLICA Y 

ADQUISICIONES CON CARGO AL FONDO IV. 

 DISTRIBUCIÓN PRESUPUESTAL QUE GUARDA EL FONDO IV. 

 BALANCE DEL PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRA PÚBLICA 

2002.  

 CARGOS PRESUPUESTALES AL PROGRAMA MUNICIPAL DE 

OBRA 2002. 

 

4 Noviembre del 2002  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Meses: Mayo, Junio, Julio y Agosto 2002. 

 

 

H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE: 

ZACATECAS , ZAC. 
INFORME DE OBRA PUBLICA MUNICIPAL 2002 

MES QUE INFORMA MAYO 

APROBACION DE INFORMES MENSUALES DEL 
PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRA 2002 
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25 0 21,438.22 0.00 8 UNIDADES 80,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A CASETAS DE 

VIGILANCIA 
12 

2 0 1,674.84 0.00 5 UNIDADES 100,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A  BIBLIOTECAS 

PUBLICAS 
11 

    975.00 975.00 1 UNIDAD 300,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONSTRUCCION OFICINAS PARQUE 

VEHIC. 2da. ETA. 
10 

    750.00 750.00 1 UNIDAD 140,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONST. BAÑOS PARQ. VEHICULAR 

2da. ETAPA 
09 

50 12 699,564.76 187,578.21 5,600 M2 2,024,704.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. DE CALLES (BACHEO) 08 
42 8 125,909.62 34,244.64 1 SISTEMA 567,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANTENIMIENTO DRENAJE Y 

ALCANT. 
07 

48 10 725,628.29 150,029.51 22 SISTEMAS 2,671,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO ALUMB. PUBLICO 06 
    

    
10,000 M2 1,100,004.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
PAV. CON ASFALTO VARIAS CALLES 05 

2   1,035.00 
 

300 
UNIDADES 

528,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA 04 

30   21,498.70 

 
2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REHABILITACION DE 
PANTEONES 

03 
60 10 130,843.27 26,979.04 2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

REHAB. DE EDIFICIOS PUBLICOS 02 
15 5 83,578.

40 

53,797.66 1 UNIDAD 312,987.50 CABECERA 

MUNICIPAL 

TERM. A OBRAS DE PROG. CONV. 01 01 
ACUM

. 
MEN

S. 
ACUM MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRAMADA LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 
AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       

      
  

1 UNIDAD 1,638,605.98 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. FACHADA BIBLIOTECA 
MAURICIO MAGDALENO 

24 

30 30 743,817.3

6 

743,817.3

6 

2 
UNIDADES 

2,479,391.19 CABECERA 
MUNICIPAL 

REGEN. IMAGEN URBANA ACC. 
PRINC. A CENTRO HIST. 

23 
      

  
3 

UNIDADES 
1,901,002.83 CABECERA 

MUNICIPAL 
INSTALACION DE LUZ Y SONIDO 
EN JARDINES DE LA CD. 

22 
      

  
3 

ACCIONES 
1,331,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REHAB. BAÑQ, MOB. URB. ZONA CABL. 

SUB. EN CTRO. HIST. 
21 

10 5 3,030.0

0 

0.00 10 
UNIDADES 

200,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

APORT. A DIVERSAS INSTIT. 
EDUCATIVAS 

20 
      

  
4,000 M2 120,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
PINT. EN GRAFITIS DE FACH. EN 
LA CD. 

19 
3 3 1,799.7

5 

1,799.75 18 UNIDADES 10,000.00 COMUNIDAD
ES 

APOYO A OBRAS DIVERSAS EN COM. 18 
13 5 51,118.10 4,887.50 18 

UNIDADES 
128,726.67 CABECERA 

MUNICIPAL 
APOYO A OBRAS MENORES 17 

      
  

1 UNIDAD 200,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. DE INSPECCION DE 
POLICIA 

16 
10 10 15,662.68 15,662.68 12 

UNIDADES 
120,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANT. A ESPACIOS DEPORTIVOS 15 

      
  

7 
UNIDADES 

100,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A CENTROS 
SOCIALES 

14 
10 10 14,546.35 14,546.35 6 

UNIDADES 
150,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANTENIMIENTO A MERCADOS 
DE LA CD. 

13 
ACU

M. 
MEN

S. 
ACUM. MENS   PESOS       

% $ METAS PROGRAMADA LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 
AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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14.72   2,896,553.93 1,391,110.16 

 
22,090,050.50 

   
         

    
        10 LUMIN. 50,631.93 CABECERA 

MUNICIPAL 

ACOMETIDAS DE ILIMINACION TEATRO FDO. 

CALDERONE 
36 

    
745 m2, 1010 

ml 
410,000.00 BENITO JUAREZ REG. URBANA EN CALLE PRINICIPAL 35 

30 30 35,999.9

5 

35,999.95 348.18 m2 y 

348..18 ml 
120,000.00 MACHINES 

 
 

 

Construcción de guarniciones y banquetas 34 

100 20 28,641.4

0 

4,350.00 39.07 m2 28,641.40 CABECERA 

MUNICIPAL 
TRABAJOS DE REMOD. EN C. J. JOSE 
DE OLLOQUI (MURO)  

33 
15 15 29,635.28 29,635.28 12 Lumin 152,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

ACOMETIDAS DE ILIMINACION EN 

ACUEDUCTO DEL CUBO 
32 

    
    

1 UNIDAD 312,987.50 CABECERA 

MUNICIPAL 

APORT. A OBRAS DE PROGRAMAS 

CONVENIDOS 02 
31 

    
7 UNIDADES 750,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

REG.. URBANA EN A. COLINDAN. DE MUS. Y 

CTROS. T. 
30 

    
1 UNIDAD 329,167.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

HABILITADO DE LOCAL P/CENTRO DE LENG. 
CASTELL. 

29 
 

    
3 UNIDADES 750,000.00 CABECERA MUNICIPAL Reacondicionamiento de mercados 

municipales 
28 

35 15 159,406.96 86,057.23 1 UNIDAD 450,000.00 CABECERA MUNICIPAL REHAB. EDIFICIO PRES. MUNIC. P/ACCESO A 

MINUSVAL. 
27 

      
2 Unidades 984200.50 CABECERA MUNICIPAL CONST. DE PILETAS P/REUBIC. DE LADRILLERAS 1ra. E. 26 

    
1 UNIDAD 1,000,000.00 CABECERA MUNICIPAL CONST. NUEVO PANTEON MUNICIPAL 1ra. ETAPA  25 

 

 
 

 
MENS.   PESOS 

   
 $ METAS PROGRAMADA LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No

. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ZACATECAS , ZAC. 

 INFORME DE OBRA PUBLICA MUNICIPAL 2002 MES de JUNIO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25   21,438.22 0.00 8 UNIDADES 80,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTANTENIMIENTO A CASETAS DE 

VIGILANCIA 
12 

2   1,674.84 0.00 5 UNIDADES 100,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

MANTTENIMIENTO A BIBLIOTECAS 

PUBLICAS 
11 

    975.00 
 

1 UNIDAD 300,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONSTRUCCION OFICINAS 
PARQUE VEHIC. 2da. ETA. 

10 

    750.00 
 

1 UNIDAD 140,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONST. BAÑOS PARQ. 
VEHICULAR 2da. ETAPA 

09 
58 8 868,102.1

6 

168,537.

40 

5,600 M2 2,024,704.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANT. DE CALLES (BACHEO) 08 

48 6 147,676.4

6 

21,766.8

4 

1 SISTEMA 567,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO DRENAJE Y ALCANT. 07 
56 8 828,912.7

0 

103,284.

41 

22 SISTEMAS 2,671,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO ALUMB. PUBLICO 06 

      
 

10,000 M2 1,100,004.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

PAV. CON ASFALTO VARIAS 
CALLES 

05 
2   1,035.00 0.00 300 

UNIDADES 
528,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA 04 

30   21,498.70 0.00 2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHABILITACION DE PANTEONES 03 
65 5 157,013.1

5 

26,169.8

8 

2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. DE EDIFICIOS PUBLICOS 02 
21 6 91,120.09 7,541.6

9 

1 UNIDAD 312,987.50 CABECERA 
MUNICIPAL 

TERM. A OBRAS DE PROG. CONV. 01 01 

ACU

M. 
ME

N 

ACUM. MENS.   PESOS       
% $ METAS PROGRAMA

DA 
LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       

        1 UNIDAD 1,638,605.98 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. FACHADA BIBLIOTECA 
MAURICIO MAGDALENO 

24 
58 28 1,177,13

5.54 
433,318.

18 
2 

UNIDADES 
2,479,391.19 CABECERA 

MUNICIPAL 
REGEN. IMAGEN URBANA 
ACC. PRINC. A CENTRO HIST. 

23 
20 20 177,636.18 177,636.18 3 

UNIDADES 
1,901,002.83 CABECERA 

MUNICIPAL 
INSTALACION DE LUZ Y SONIDO EN 

JARDINES DE LA CD. 
22 

      
 

3 
ACCIONES 

1,331,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. BANQ., MOB. URB. 
ZONA CABL. SUB. EN CTRO. 
HIST. 

21 
10   3,030.00 0.00 10 

UNIDADES 
200,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
APORT. A DIVERSAS INSTIT. 

EDUCATIVAS 
20 

      
 

4,000 M2 120,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

PINT. EN GRAFITIS DE FACH. 
EN LA CD. 

19 
28 25 6,024.18 4,224.43 18 

UNIDADES 
10,000.00 COMUNIDA

DES 
APOYO A OBRAS DIVERSAS 
EN COM. 

18 
21 8 56,926.8

8 

5,808.78 18 
UNIDADES 

128,726.67 CABECERA 
MUNICIPAL 

APOYO A OBRAS MENORES 17 

      
 

1 UNIDAD 200,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. DE INSPECCION DE 
POLICIA 

16 
10   15,662.6

8 

0.00 12 
UNIDADES 

120,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. A ESPACIOS 
DEPORTIVOS 

15 

      
 

7 
UNIDADES 

100,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A CENTROS 
SOCIALES 

14 
17 7 38,605.1

9 

24,058.84 6 
UNIDADES 

150,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A 
MERCADOS DE LA CD. 

13 

ACU

M. 

MENS

. 

ACUMULAD

O 
MENS

UAL 

  PESOS       
% $ METAS PROGRAMADA LOCALIDA

D 
NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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        1 UNIDAD 312,987.50 CABECERA 

MUNICIPAL 
APORT. A OBRAS DE PROGRAMAS 
CONVENIDOS 02 

31 

      
 

7 
UNIDADE

S 
750,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REG.. URBANA EN A. COLINDAN. DE 
MUS. Y CTROS. T. 

30 

      
 

1 UNIDAD 329,167.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

HABILITADO DE LOCAL P/CENTRO 
DE LENG. CASTELL. 

29 

      
 

3 
UNIDADE

S 
750,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REACONDICIONAMIENTO DE 
MERCADOS MUNICIPALES 

28 

55 20 241,550.79 82,143.

83 
1 UNIDAD 450,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REHAB. EDIFICIO PRES. MUNIC. 
P/ACCESO A MINUSVAL. 

27 

    
   

2 
UNIDADE

S 
984,200.50 CABECERA 

MUNICIPAL 
CONST. DE PILETAS P/REUBIC. DE 
LADRILLERAS 1ra. E. 

26 

    
    1 UNIDAD 1,000,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
CONST. NUEVO PANTEON 
MUNICIPAL 1ra. ETAPA  

25 

ACU

M 
ME

NS. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRAMA

DA 
LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA N

o. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       

21.14   4,027,744.

59 
1,131,190

.66 
  22,090,050

.50 
TOTALES: 

  

                  

45 45 30,400.2

0 
30,400.20 10 

LUMIN. 
50,631.93 CABECERA 

MUNICIPAL 
ACOMETIDAS DE ILIMINACION 
TEATRO FDO. CALDERON 

36 

        745 M2             
1010 ML. 410,000.00 BENITO 

JUAREZ 
REG. URBANA EN CALLE 
PRINICIPAL 

35 

60 30 73,948.4

2 
37,948.47 348.18 M2 

348.18 ML. 120,000.00 MACHINES CONST. DE GUARNICIONES Y 
BANQUETAS 

34 

100   28,641.4

0 
0.00 39.07 

M2. 
28,641.40 CABECERA 

MUNICIPAL 
TRABAJOS DE REMOD. EN C. J. 
JOSE DE OLLOQUI (MURO)  

33 

30 15 37,986.8

1 
8,351.53 12 

LUMIN. 
152,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
ACOMETIDAS DE ILIMINACION 
EN ACUEDUCTO DEL CUBO 

32 

ACU

M. 
MEN

S. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRAMA

DA 

LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ZACATECAS , ZAC. 

 INFORME DE OBRA PUBLICA MUNICIPAL 2002 MES DE JULIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25   21,438.22 0.00 8 UNIDADES 80,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A CASETAS DE 

VIGILANCIA 
12 

22 20 4,711.62 3,036.78 5 UNIDADES 100,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A BIBLIOTECAS 

PUBLICAS 
11 

    975.00 
 

1 UNIDAD 300,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONSTRUCCION OFICINAS 
PARQUE VEHIC. 2da. ETA. 

10 

    750.00 
 

1 UNIDAD 140,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

CONST. BAÑOS PARQ. 
VEHICULAR 2da. ETAPA 

09 
64 6 986,061.84 117,959.

68 

5,600 M2 2,024,704.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. DE CALLES (BACHEO) 08 
58 10 176,405.38 28,728.92 1 SISTEMA 567,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANTENIMIENTO DRENAJE Y 
ALCANT. 

07 
64 8 992,656.66 163,743.9

6 
22 SISTEMAS 2,671,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANTENIMIENTO ALUMB. PUBLICO 06 

      
 

10,000 M2 1,100,004.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

PAV. CON ASFALTO VARIAS 
CALLES 

05 
2   1,535.00 500.00 300 

UNIDADES 
528,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA 04 

30 0 21,498.70 0.00 2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHABILITACION DE PANTEONES 03 
70 5 162,583.20 5,570.05 2 UNIDADES 275,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
REHAB. DE EDIFICIOS PUBLICOS 02 

36 15 125,966.97 34,846.88 1 UNIDAD 283,449.85 CABECERA 
MUNICIPAL 

TERM. A OBRAS DE PROG. CONV. 01 01 
ACU

M. 
MEN

S.. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRAM

ADA 
LOCALID

AD 
NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION     

  

30 30 359,372.91 359,372.91 1 UNIDAD 1,638,605.98 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. FACHADA BIBLIOTECA 

MAURICIO MAGDALENO 
24 

80 22 1,802,67

3.35 
625,537.81 2 UNIDADES 3,021,286.21 CABECERA 

MUNICIPAL 
REGEN. IMAGEN URBANA 
ACC. PRINC. A CENTRO 
HIST. 

23 
60 40 381,314.21 203,678.03 3 UNIDADES 2,101,002.73 CABECERA 

MUNICIPAL 
INSTALACION DE LUZ Y 
SONIDO EN JARDINES DE LA 
CD. 

22 

      
 

3 ACCIONES 1,331,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. BANQ., MOB. 
URB. ZONA CABL. SUB. 
EN CTRO. HIST. 

21 
10 0 3,030.00 0.00 10 UNIDADES 200,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
APORT. A DIVERSAS INSTIT. 
EDUCATIVAS 

20 

      
 

4,000 M2 120,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

PINT. EN GRAFITIS DE 
FACH. EN LA CD. 

19 
28 0 6,024.18 0.00 18 UNIDADES 10,000.00 COMUNIDADES APOYO A OBRAS DIVERSAS 

EN COM. 
18 

51 30 67,564.1

0 

10,637.22 18 UNIDADES 128,726.67 CABECERA 
MUNICIPAL 

APOYO A OBRAS MENORES 17 

      
 

1 UNIDAD 200,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. DE INSPECCION 
DE POLICIA 

16 
10   15,662.6

8 

0.00 12 UNIDADES 120,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANT. A ESPACIOS 
DEPORTIVOS 

15 
20 20 8,348.92 8,348.92 7 UNIDADES 100,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
MANTENIMIENTO A 
CENTROS SOCIALES 

14 
30 13 55,674.2

5 

17,069.06 6 UNIDADES 150,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

MANTENIMIENTO A MERCADOS 

DE LA CD. 
13 

ACU

M. 
MEN

S. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRAMADA LOCALIDAD NOMBRE DE LA 

OBRA 
No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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        1 UNIDAD 312,987.50 CABECERA 
MUNICIPAL 

APORT. A OBRAS DE 
PROGRAMAS CONVENIDOS 02 

31 

      
 

7 
UNIDADE

S 
229,771.09 CABECERA 

MUNICIPAL 
REG.. URBANA EN A. 
COLINDAN. DE MUS. Y 
CTROS. T. 

30 

      
 

1 UNIDAD 329,167.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

HABILITADO DE LOCAL 
P/CENTRO DE LENG. 
CASTELL. 

29 

0     
 

3 
UNIDADE

S 
229,771.09 CABECERA 

MUNICIPAL 
REACONDICIONAMIENTO DE 
MERCADOS MUNICIPALES 

28 

60 5 244,499.

06 

2,948.27 1 UNIDAD 450,000.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REHAB. EDIFICIO PRES. MUNIC. 
P/ACCESO A MINUSVAL. 

27 

    
   

2 
UNIDADE

S 
984,200.50 CABECERA 

MUNICIPAL 
CONST. DE PILETAS 
P/REUBIC. DE LADRILLERAS 
1ra. E. 

26 

    
    1 UNIDAD 1,000,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
CONST. NUEVO PANTEON 
MUNICIPAL 1ra. ETAPA  

25 

ACUM. ME

NS. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRA

MADA 
LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSIO

N 
      

34.03   5,914,296

.85 
1,886,552

.26 
  22,090,050

.50 

TOTALES: 

  

0       85 
ÁRBOLES 

229,500.00 CABECERA 
MUNICIPAL 

REFORESTACION EN AV. LOPEZ 
VELARDE 

39 

        42 ML. 29,537.65 CABECERA 
MUNICIPAL 

TERM. DE DRENAJE PLUVIAL C. 
GIRASOLES Y ALHELIES 

38 

75 30 20,718.8

7 
20,718.8

7 
188 

UNIDADE
S 

69,062.90 CABECERA 
MUNICIPAL 

PROTEC. P/ILUM. EN ALAMEDA J. 
TRINIDAD G. DE LA C. 

37 

95 50 42,842.6

8 
12,442.4

8 
10 

LUMIN. 
50,631.93 CABECERA 

MUNICIPAL 
ACOMETIDAS DE ILUMINACION 
TEATRO FDO. CALDERON 

36 

40 40 122,471.

80 
122,471.

80 
745 M2             

1010 ML. 410,000.00 BENITO 
JUAREZ 

REG. URBANA EN CALLE 
PRINICIPAL 

35 

70 10 119,998.

37 
46,049.9

5 
348.18 M2 
348.18 ML. 120,000.00 MACHINES CONST. DE GUARNICIONES Y 

BANQUETAS 
34 

100   28,641.4

0 
0.00 39.07 M2. 28,641.40 CABECERA 

MUNICIPAL 
TRABAJOS DE REMOD. EN C. J. 
JOSE DE OLLOQUI (MURO)  

33 

95 65 140,877.

48 
102,890.

67 
12 

LUMIN. 
152,000.00 CABECERA 

MUNICIPAL 
ACOMETIDAS DE ILUMINACION 
EN ACUEDUCTO DEL CUBO 

32 

ACU

M. 
ME

NS. 
ACUM. MENS.   PESOS       

% $ METAS PROGRA

MADA 
LOCALIDAD NOMBRE DE LA OBRA No. 

AVANCE 

FISICO 
 EJERCIDO   INVERSION       
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H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ZACATECAS , ZAC. 

 INFORME DE OBRA PUBLICA MUNICIPAL 2002  

MES DE AGOSTO 

INVERSION

No. NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD PROGRAMADA METAS

PESOS MENSUAL ACUMULADO MENSUAL ACUMULADO

01 TERM. A OBRAS DE PROG. CONV. 01 CABECERA MUNICIPAL 283,449.85 1 UNIDAD 0.00 125,966.97 54 90

02 REHAB. DE EDIFICIOS PUBLICOS CABECERA MUNICIPAL 275,000.00 2 UNIDADES 13,343.70 175,926.90 10 80

03 REHABILITACION DE PANTEONES CABECERA MUNICIPAL 275,000.00 2 UNIDADES 0.00 21,498.70 0 30

04 MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA CABECERA MUNICIPAL 528,000.00 300 UNIDADES 0.00 1,535.00 2

05 PAV. CON ASFALTO VARIAS CALLES CABECERA MUNICIPAL 1,100,004.00 10,000 M2

06 MANTENIMIENTO ALUMB. PUBLICO CABECERA MUNICIPAL 2,671,000.00 22 SISTEMAS 468,556.32 1,461,212.98 8 72

07 MANTENIMIENTO DRENAJE Y ALCANT. CABECERA MUNICIPAL 567,000.00 1 SISTEMA 25,890.16 202,295.54 12 70

08 MANT. DE CALLES (BACHEO) CABECERA MUNICIPAL 2,024,704.00 5,600 M2 147,452.01 1,133,513.85 10 74

09 CONST. BAÑOS PARQ. VEHICULAR 2da. ETAPA CABECERA MUNICIPAL 140,000.00 1 UNIDAD 750.00

10 CONSTRUCCION OFICINAS PARQUE VEHIC. 2da. ETA. CABECERA MUNICIPAL 300,000.00 1 UNIDAD 975.00

11 MANTTENIMIENTO A BIBLIOTECAS PUBLICAS CABECERA MUNICIPAL 100,000.00 5 UNIDADES 0.00 4,711.62 0 22

12 MANTANTENIMIENTO A CASETAS DE VIGILANCIA CABECERA MUNICIPAL 80,000.00 8 UNIDADES 0.00 21,438.22 25

 EJERCIDO AVANCE FISICO

$ %

INVERSION

No. NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD PROGRAMADA METAS

PESOS MENSUAL ACUMULADO MENSUAL ACUMULADO

13 MANTENIMIENTO A MERCADOS DE LA CD. CABECERA MUNICIPAL 150,000.00 6 UNIDADES 8,800.00 64,474.25 20 50

14 MANTENIMIENTO A CENTROS SOCIALES CABECERA MUNICIPAL 100,000.00 7 UNIDADES 0.00 8,348.92 0 20

15 MANT. A ESPACIOS DEPORTIVOS CABECERA MUNICIPAL 120,000.00 12 UNIDADES 0.00 15,662.68 10

16 MANT. DE INSPECCION DE POLICIA CABECERA MUNICIPAL 200,000.00 1 UNIDAD 1,933.71 1,933.71 10 10

17 APOYO A OBRAS MENORES CABECERA MUNICIPAL 128,726.67 18 UNIDADES 26,323.73 93,887.83 15 66

18 APOYO A OBRAS DIVERSAS EN COM. COMUNIDADES 10,000.00 18 UNIDADES 0.00 6,024.18 0 28

19 PINT. EN GRAFITIS DE FACH. EN LA CD. CABECERA MUNICIPAL 120,000.00 4,000 M2

20 APORT. A DIVERSAS INSTIT. EDUCATIVAS CABECERA MUNICIPAL 200,000.00 10 UNIDADES 36,648.20 39,678.20 30 40

21 REHAB. BANQ., MOB. URB. ZONA CABL. SUB. EN CTRO. HIST. CABECERA MUNICIPAL 1,331,000.00 3 ACCIONES

22 INSTALACION DE LUZ Y SONIDO EN JARDINES DE LA CD. CABECERA MUNICIPAL 2,101,002.73 3 UNIDADES 171,252.13 552,566.34 5 65

23 REGEN. IMAGEN URBANA ACC. PRINC. A CENTRO HIST. CABECERA MUNICIPAL 3,021,286.21 2 UNIDADES 676,717.84 2,479,391.19 15 95

24 REHAB. FACHADA BIBLIOTECA MAURICIO MAGDALENO CABECERA MUNICIPAL 1,638,605.98 1 UNIDAD 0.00 359,372.91 0 30

 EJERCIDO AVANCE FISICO

$ %

INVERSION

No. NOMBRE DE LA OBRA LOCALIDAD PROGRAMADA METAS

PESOS MENSUAL ACUMULADO MENSUAL ACUMULADO

25 CONST. NUEVO PANTEON MUNICIPAL 1ra. ETAPA CABECERA MUNICIPAL 1,000,000.00 1 UNIDAD  

26 CONST. DE PILETAS P/REUBIC. DE LADRILLERAS 1ra. E. CABECERA MUNICIPAL 984,200.50 2 UNIDADES  

27 REHAB. EDIFICIO PRES. MUNIC. P/ACCESO A MINUSVAL. CABECERA MUNICIPAL 450,000.00 1 UNIDAD 0.00 244,499.06 0 60

28 REACONDICIONAMIENTO DE MERCADOS MUNICIPALES CABECERA MUNICIPAL 229,771.09 3 UNIDADES

29 HABILITADO DE LOCAL P/CENTRO DE LENG. CASTELL. CABECERA MUNICIPAL 329,167.00 1 UNIDAD

30 REG.. URBANA EN A. COLINDAN. DE MUS. Y CTROS. T. CABECERA MUNICIPAL 229,771.09 7 UNIDADES

31 APORT. A OBRAS DE PROGRAMAS CONVENIDOS 02 CABECERA MUNICIPAL 312,987.50 1 UNIDAD

32 ACOMETIDAS DE ILIMINACION EN ACUEDUCTO DEL CUBO CABECERA MUNICIPAL 152,000.00 12 LUMIN. 0.00 140,877.48 0 95

33 TRABAJOS DE REMOD. EN C. J. JOSE DE OLLOQUI (MURO) CABECERA MUNICIPAL 28,641.40 39.07 M2. 0.00 28,641.40 100

34 CONST. DE GUARNICIONES Y BANQUETAS MACHINES 120,000.00
348.18 M2 348.18 

ML. 0.00 119,998.37 25 95

35 REG. URBANA EN CALLE PRINICIPAL BENITO JUAREZ 410,000.00
745 M2             

1010 ML. 47,593.08 170,064.88 40 80

36 ACOMETIDAS DE ILIMINACION TEATRO FDO. CALDERON CABECERA MUNICIPAL 50,631.93 10 LUMIN. 0.00 42,842.68 5 100

37 PROTEC. P/ILUM. EN ALAMEDA J. TRINIDAD G. DE LA C. CABECERA MUNICIPAL 69,062.90 188 UNIDADES 43,098.39 63,817.26 20 95

38 TERM. DE DRENAJE PLUVIAL C. GIRASOLES Y ALHELIES CABECERA MUNICIPAL 29,537.65 42 ML. 29,537.65 29,537.65 100 100

39 REFORESTACION EN AV. LOPEZ VELARDE CABECERA MUNICIPAL 229,500.00 85 ARBOLES 116,100.00 116,100.00 100 100

TOTALES: 22,090,050.50 1,813,246.92 7,727,543.77 43.69

 EJERCIDO AVANCE FISICO

$ %
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Una vez terminada la presentación de los informes mensuales de Obras Públicas  se 

concede el uso de la voz al C. Regidor Carlos Espino el cual hace la petición de 

corrección de las carátulas de las láminas que tienen año 2001 en vez de 2002.  El C. 

Regidor Víctor Armas Zagoya pregunta el por qué no se da un informe mensual 

detallado, avance físico a lo que responde el Ing. Rafael Sánchez Preza que es el tipo 

de formato que solicita la Auditoría Superior del Estado es un avance financiero, 

pero también se podría integrar los detalles de avance físico. La C. Regidora Socorro 

Delgado pregunta sobre el concepto de rehabilitación edificio de Presidencia 

Municipal para acceso a discapacitados no se ha visto ningún tipo de acción como 

rampas o accesos especiales a lo que responde el Ing. Rafael Sánchez Preza que la 

obra completa se llama construcción de accesos y salidas a la Presidencia Municipal 

y apoyo a minusválidos por lo que ya se concluyó el acceso y salida al 

estacionamiento exterior de la Presidencia Municipal falta la compra de un elevador 

y la construcción de rampas dentro del edificio. No habiendo más comentarios se 

somete a votación la aprobación de los informes mensuales del programa Municipal 

de Obra 2002, meses Mayo, Junio, Julio, y Agosto 2002 del cual es aprobado por 21 

votos a favor, cero en contra y una abstención. (Punto de acuerdo número 248). 

 

El segundo punto es en relación a modificaciones de tres convenios que ya fueron 

aprobados por el Honorable Cabildo en la pasada sesión del 20 de mayo del 2002.  

El primero es el convenio JIAPAZ / AYUNTAMIENTO: A) DICE:  El acuerdo en 

Sesión de Cabildo de fecha 20 de Mayo del 2002, señala la aprobación del convenio 

con JIAPAZ por $1,980,000.00  en donde el Municipio con recursos  del Fondo IV 

2002 aporta la cantidad de $900,000.00 e igual cantidad JIAPAZ más $180,000.00 

cantidad aportada por los Vecinos. Que comprende las siguientes obras:

1.- Red de dist. Col. Las Cumbres  

  $252,316.18 

2.- Línea de Conducción Sistema Camellón López Mateos 

  $200,000.00 

3.- Ampliación de red C. Del Arroyo, Col. Ayuntamiento 

  $  24,232.21 

4.- Red de Distribución C. Metalismos, Chaveño  y Colorado Fracc. El Orito  

  $ 87,590.18 

5.- Línea de Alimentación Col. Corea 

  $142,474.63 

6.- Rehabilitación de la red C. Poza Rica, Col. Lázaro Cárdenas 

  $194,692.73 

7.- Ampliación de red C. Julián Adame, Col. Lomas de la Soledad 

  $69,766.44 

8.- Subcolector Paralelo a red C. Fco. A la Torre Col. Glez. Ortega 2da. Secc. 

  $112,466.89 

 9.- Colector de Aguas Residuales Barrio de Bracho 

  $100,000.00 

10.- Ampliación Red de Distribución C. Leonardo Euler, Fracc. Mecánicos II 

  $  3,187.49 

11.- Rehabilitación de la Red Av. Begonias Col. Felipe Ángeles 

  $280,877.68 

12.- Terminación de Red de Drenaje C. Girasoles y Alhelíes Col. Felipe Ángeles 

  $ 25,000.00 

13.- Rehabilitación de la Red Varias Calles Fracc. Barro Sierra 

  $200,000.00 

14.- Red de Drenaje varias Calles Col. Peñas de la Virgen 

  $147,224.41 

15.- Red de Drenaje Calle Claveles, Col Felipe Ángeles 

  $140,171.16 

TOTAL: $1’980,000.00 
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La modificación tuvo que suceder a la baja por una recomendación de la 

Contraloría Municipal en donde se conviniera 900,000.00 de JIAPAZ, 

$900,000.00 del Ayuntamiento con recursos del fondo IV que en lugar de que 

dijera $1’980,000.00 dijera 1’800,000.00, es decir, que se excluyera del 

convenio la cantidad de $180,000.00; esto con el propósito de que el 

convenio fuera solamente con los recursos de los que el Municipio y JIAPAZ 

disponía.  Eso limitaba la  ejecución de obras y mejor esperar a que los 

vecinos, previo convenio, si dieran su aportación, fuera como una ampliación 

de metas pero no para comprometer más recursos de los que estuviera en 

manos del Ayuntamiento o de la JIAPAZ a ejecutar.  En ese sentido someto a 

su consideración de que este convenio quede de la siguiente manera:  

B) Debe Decir: “Se aprueba el convenio con JIAPAZ, en donde el 

Ayuntamiento y JIAPAZ aportan 900,000.00 cada uno resultado un convenio 

por $1,800,000.00 y que ampara las siguientes Obras: 

. 
1. Red de dist. Col. Las Cumbres   $259,608.00 

2. Alcantarillado Pluvial C. Del Arroyo, Fraccionamiento la Estancia. (colinas II )  

133,858.00 

3. Red de drenaje C.1ra de Mayo y C. Fco. Torres Col. C.T.M   $141,894.00 

4. Red de Distribución C. Metalismos, Fracc. El Orito 2da Sección.  $  72,368.00 

5. Línea de distribución Col. Corea       $  96,245.00 

6. Rehabilitación de la red C. Poza Rica, Col. Lázaro Cárdenas   $151,972.00 

7. Ampliación de red C. Julián Adame, Col. Lomas de la Soledad  $  51,243.00 

8. Subcolector Paralelo a red C. Fco. A la Torre Col. Glez. Ortega 2da. Secc.          $  

91,084.00 

9. Red de Atargeas Primera etapa C. Chaveño, Colorados, Torrecillas y Metalismo 

 $153,131.00                                            Fracc. El Orito 2da secc 

10.  Ampliación Red de Distribución C. Leonard Euler, Fracc. Mecánicos II          $    

3,187.00 

11.  Rehabilitación de la Red Av. Begonias Col. Felipe Ángeles  $133,427.00 

12.  Ampliación de Red de agua Potable C. Manuel Ross, Col. Barro Sierra  

$7,240.00 

13.  Construcción de emisor arroyo de las Sirenas 1ra Etapa Tramo Carretero Transito 

Pesado-Comunidad de Picones.      $328,635.00                                           

14.  Red de Drenaje varias Calles Col. Peñas de la Virgen   $147,224.00 

15. Red de Drenaje Calle s/n Col Lomas del Lagos    $  28,884.00 

 

TOTAL: $1’800,000.00 
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a) DICE: 

El acuerdo en Sesión de Cabildo del 20 de Mayo del 2002, 

aprueba una aportación del Ayuntamiento con recursos del 

Fondo IV destinar la cantidad de $250,000.00 pesos y por 

parte de SECOP la misma cantidad para realizar la siguientes 

Obras: 

1. Camino a Machines ....................... $90,000.00 
2. C. Metalismos Fracc. El Orito  ........ $93,000.00 
3. C. Nuevo León  .............................. $25,000.00 
4. Carr. A la Bufa Col. Agronómica .... $35,000.00 
5. C. Mariano García Col. Barro Sierra $78,000.00 
6. Priv. De las Merceditas .................. $45,000.00 
7. Servicio Postal de Zac. ................... $35,000.00 
8. Priv. Santa Bárbara ........................ $10,000.00 
9. Ampliación Com. Machines ........... $35,000.00 
10. Peñas de la Virgen ........................ $63,000.00 
11. Av. San Marcos Col. Las Palmas ..... $25,000.00 
12. C. Del Arroyo Com. Rancho Nuevo $60,000.00 
13. C. 21 de Octubre Col. Fco. E. García$30,000.00 

 

                                  TOTAL         $624,000.00 
 (incluye aportación Beneficiarios 20%)  
 

Este convenio también contemplaba la aportación de 124,000.00 de los 

beneficiarios. Por un lado, a recomendación de la Contraloría Municipal, 

deberíamos de excluir del convenio la aportación de los beneficiarios y 

también someto a su consideración la modificación de este convenio porque 

el Gobierno del Estado no va aportar sus 250,000.00, o sea que el municipio 

iría solo con CFE para convenir hasta por $250,000.00 las obras que pudieran 

incorporarse contra este programa.  En ese sentido someto a su honorable 

consideración el que ese convenio se realice con CFE por $250,000.00 sin 

incluir la aportación de beneficiarios y para atender cinco obras de ampliación 

eléctrica como se explica en el siguiente cuadro: 

CONVENIO CFE / MUNICIPIO DE ZACATECAS 
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CONVENIO CFE – MUNICIPIO DE ZACATECAS 
B) DEBE DE DECIR: 

                  Se aprueba el convenio con CFE, en  donde el ayuntamiento 

aporta $250,000.00 del Fondo IV para realizar las siguientes Obras: 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DICE: 

         En sesión de cabildo 20 de Mayo de 2002 se aprueba una 

aportación del Ayuntamiento por 1’331,000.00 que conjuntamente 

con  igual aportación SECTUR  y GODEZAC se aplicaran a las 

siguientes Plazuelas: 

     

    $250,000.0

0 

Total  

1 Transformador 2 
Postes 

$40,000.00 C. s/n Com. Machines Ampliación de Red 
Eléctrica 

1 Transformador 1 
Poste 

$25,000.00 Av. San Marcos, Col. Las 
palmas 

Ampliación de Red 
Eléctrica 

1 Transformador 3 
Postes 

$54,000.00 C. Virgen del Rosario Col 
Peñas de la Virgen 

Ampliación de Red 
Eléctrica 

1 Transformador 2 
Postes 

$40,000.00 C. Nuevo León Com. 
Cieneguillas 

Ampliación de Red 
Eléctrica 

1 Transformador 5 
Postes 

$91,000.00 C. Metalismos, Fracc. El 
Orito 

Ampliación de Red 
Eléctrica 

TRANSFORMADORES POSTES MONTO UBICACIÓN  OBRA 

     

CONVENIO  

GODEZAC / SECTUR / AYUNTAMIENTO 
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En ese sentido el Gobierno del Estado realizó expedientes técnicos y hubo 

adecuación a dichos expedientes, o sea que hubo disminución en los 

presupuestos que originalmente presentó el Gobierno del Estado por esta 

cantidad.  En ese sentido, ya con las modificaciones presupuestales a los 

expedientes, someto a su consideración que este convenio quede por la misma 

cantidad pero con los presupuestos definitivos para las obras que el Gobierno 

del Estado esté ejecutando: De Decir: Se aprueba  el  convenio a celebrar a 

partes iguales  por la cantidad de 1’331,000.00 entre el Ayuntamiento de 

Zacatecas, SECTUR, GODEZAC,  para la  regeneración de las plazuelas y 

barrios, dando  un total de 3’993,000.00: 

 

• Plazuela Del Moral  
  $846,870.00 
 
• Plazuela de Guadalajarita 
  $278,048.50 
 
• Callejón de las Campanas 
  $487,699.50 

• Plazuela Del Moral 
  $620,400.00 
• Plazuela de Venustiano Carranza 
  $712,800.00 
• Plazuela del Tanquecito 
  $171,600.00 
• Plazuela de Guadalajarita 
  $ 82,500.00 
• Regeneración de Altar exterior y Plazuela del Templo de 

Jesús 
  $ 82,500.00 
• Regeneración de Barrios 2da. De Matamoros 
  $798,600.00 
• Andador Bóveda La Pinta 
  $752,400.00 
• Regeneración de Barrios (C. Resurgimiento) 
  $722,700.00 
• Ornamentación de la Ciudad 

$ 49,500.00   TOTAL: $3’993,000.00 
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• Callejón de Luis Moya 
  $426,623.00 
• Regeneración de Altar exterior y Plazuela del Templo de 

Jesús 
  $162,300.50 
 
• Regeneración de Barrios 2da. De Matamoros 
  $196,294.50 
 
• Callejón de Ozuna 
  $563,109.50 
 
• Regeneración de Barrios (C. Resurgimiento) 
  $299,463.50 
 
• Callejón de Indio Triste 
  $293,693.25 
 
• Proyectos por definir 
                   $ 438,897.75 
                                                                           TOTAL: 

$3’993,0000.00 
 

Esta propuesta obedece en este convenio a modificaciones presupuestales que 

sufrieron los proyectos originalmente planteados y aprobados por el H. 

Cabildo. 

 

Están pues los tres proyectos a consideración del Honorable Cabildo: 

JIAPAZ, CFE y SECTUR. 

 

El C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas pregunta sobre el convenio de 

JIAPAZ Ayuntamiento sobre en qué se basaron para hacer el cambio de las 

obras porque desaparecen algunas y aparecen otras; de lo cual contesta el Ing. 

Sánchez Preza contesta que es debido a la reducción que sufre a $1’800,000 

de lo cual obliga a reducir obras o presupuestos hasta por $180,000.00.  De lo 

que sí estamos obligados es recuperar la aportación de los beneficiarios para 

incorporar las obras que de inicio estaban proyectadas y que por ajustes de 
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presupuesto tuvieron que ser eliminados.  No podemos aventurarnos a 

comprometer más recursos de los que estamos suponiendo recuperar.  En 

fondo IV la aportación de los vecinos está sujeta a un convenio de que los 

vecinos aporten.  El C. Regidor Sánchez Dueñas pregunta si se van a hacer 

por ejemplo el colector de aguas residuales de Lomas de Bracho, la 

terminación del drenaje.  El Ing. Sánchez Preza responde que se harían en el 

momento en que los beneficiarios aportaran su parte y hubiera recursos para 

iniciar esa obra.  También pregunta el C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas 

sobre los proyectos por definir en el convenio con SECTUR, que tipo de 

proyectos se llevarían a cabo; respondiendo el Director de Obras que serían 

sobre imagen urbana y regeneración de barrios y debido a que existe la 

posibilidad de que algunas obras sean reducidas o ampliadas, gobierno del 

Estado pide el voto de confianza para que posteriormente se decida que otros 

proyectos se realizarán y vengan a someterse a la consideración del Cabildo 

para que se ejecuten las obras consideradas con el recurso disponible. El C. 

Regidor Carlos Espino pregunta sobre cuál fue el motivo o razones que 

expone el Gobierno del Estado para no aportar los otros $250,000 en el 

convenio con CFE, porque tal parece que somos mariachis del Gobierno del 

Estado, porque ellos deciden cuando aprobamos, cuando desaprobamos, 

independientemente de que son convenios, habría que hacerle ver al Gobierno 

del Estado que también nosotros planeamos obras prioritarias y luego tenemos 

que hacer ajustes.  El Ing. Rafael Sánchez Preza responde que la obligación 

moral de apoyarnos con un convenio para rehabilitar el mercado González 

Ortega en donde el municipio con recursos del fondo IV tiene dispuestos sus 

$500,000.00 y era necesario que el Gobierno del Estado dispusiera sus 

quinientos.  “En ese sentido viendo qué era más importante si electrificar o la 

rehabilitación del mercado González Ortega, desde el punto de vista de la 

administración municipal, pues ambas son importantes, sin embargo por las 

características de las obras, le sugerimos al Gobierno del Estado que nos 

sacrificara lo menos, porque el Mercado González Ortega requiere una 

rehabilitación importante, estructuralmente hablando en relación con su 

fachada principal.  Pero la respuesta concreta es que tienen limitaciones 

presupuestales también.  En este sentido, lo que nosotros buscamos es ampliar 

metas con nuestros recursos disponibles en fondo IV que esto sí sucedió  

producto de que el Gobierno del Estado nos apoyó como se mencionará más 

adelante en la obra del Cerro del Gato donde el municipio preveía 

$2’400,000.00 para esta obra, de eso solamente va a ser necesario del fondo 

IV $1’250,000.00 y de esto quedaba $1’150,000.00 y de esos, $900,000.00 

fueron para el convenio con JIAPAZ y $250,000.00 para convenir con CFE. 
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El C. Regidor Juan Francisco Ambriz pregunta el por qué se incrementan los 

montos en algunas obras, por ejemplo en Plazuela del Moral estaba en 

620,400.00 y sube a $846,870.00 y por el contrario en la regeneración de 

barrios en la calle del Resurgimiento de $722,700.00 baja a 299,000. Por lo 

que pregunta ¿Cuál fue el criterio para poder definir cuáles se incrementaban 

y cuáles disminuían? o, si con esa cantidad en el momento en que se 

disminuyen los montos va a completar o se va a dejar iniciada para una 

segunda etapa?  Yo creo más conveniente mejor terminar de una buena vez y 

posponer las otras obras para el siguiente ejercicio fiscal. Responde el Ing. 

Rafael Sánchez Preza que cuando la SECOP, como Gobierno del Estado, le 

proponen al Ayuntamiento convenir $1’331,000.00 presentan un 

antepresupuesto, que fue lo que yo les mostré a ustedes en el mes de mayo, 

antes de iniciar las obras hubo un recorrido en donde participaron autoridades 

Estatales, de SECTUR y del Municipio, para congeniar, para conveniar, los 

conceptos a ejecutar en las Plazuelas.  Los conceptos generales de ejecución 

en estas plazuelas o callejones es el cambio de piso o rehabilitación del piso, 

el mejoramiento de fachadas, el mobiliario urbano, el bajar cables de teléfono 

y CFE, es reparación de cornisas.  Entonces el porque en unos sube y en otros 

baja pues fue producto de esa reunión colegiada para que estando de acuerdo 

la Junta de Monumentos Coloniales y la entidad ejecutora y realizadora del 

proyecto y presupuesto de Gobierno del Estado, pues con ese presupuesto 

definitivo se terminaran las obras.  Está a disposición de ustedes y de la 

comisión Edilicia de Obra Pública los expedientes técnicos que nos remite la 

SECOP como entidad que elaboró proyectos y presupuestos para efectos de 

este convenio.  El C. Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez aclara que si está 

firmado el convenio y si estas modificaciones no alteran la cantidad, solo hay 

que tener la certeza que el Gobierno del Estado, que es el que va a ejecutarlo, 

no nos obligue al rato a cumplir lo que teníamos pactado con anterioridad; 

significa que haya una aclaración a ese convenio solo simple y llanamente 

para que los intereses del municipio queden a salvo.  Por lo que sea, lo que 

está escrito siempre va a hablar.  Entonces si hoy se va a hacer una 

modificación, donde está la intensión del Gobierno del Estado, donde está la 

de nosotros y bueno, no hay ningún problema, porque estas obras reflejan las 

necesidades y la relación que hace el municipio, está bien, pues tengamos con 

que fundamentarnos. El C. Ing. Rafael Sánchez Preza menciona que el mismo 

Gobierno del Estado mandó el nuevo convenio ya con las modificaciones 

donde obviamente se da por descartado.  Haremos los trámites para cancelar 

el anterior, juntamente con el área Jurídica. El C. Ing. Nicolás Macías 

Enríquez agrega que las obras, para que queden soportadas con la inversión 
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que está aportando el Municipio, ya habíamos visto que se requieren los 

expedientes técnicos modificados y eso quedó por parte de Gobierno del 

Estado que los iban a hacer llegar con el convenio modificado.  Precisamente 

en el expediente técnico es donde se van a checar las cantidades y las 

modificaciones que se hicieron técnicamente  para modificar los presupuestos. 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

somete a consideración del Cabildo las modificaciones a los convenios 

mencionados de los cuales son aprobados por 21 votos a favor, cero en contra 

y una abstención (Punto de acuerdo número 249). 

 

 

El siguiente punto es referente a: 

 

 

 

 

 

En la sesión pasada se había querido por parte del Honorable Cabildo una 

propuesta para la adquisición de la Unidad de Deportiva Norte y dejar en 

suspenso lo que pudiera ser un parque urbano en la presa de los Olivos.   Ya 

se obtuvo la información de la CNA sobre la presa de los Olivos en donde 

efectivamente no podemos trabajar sobre el vaso de la presa sino del nivel 

máximo de excedencias hacia arriba lo cual limitaría la ejecución del proyecto 

del parque urbano.  En ese sentido se solicita al Honorable Cabildo que se 

apruebe si así lo tienen a bien la cantidad de $550,000.00 (QUINIENTOS 

CINCUENTA MIL PESOS 00/100 M.N.) para poder liquidarle al ejido de la 

Escondida este recurso y que la Unidad Deportiva Norte pase a propiedad del 

Gobierno Municipal.  NOTA: Este saldo entra dentro del Techo Financiero 

aprobado en Sesión de Cabildo del 07 de Febrero del 2002. La segunda habla 

de una propuesta por $565,510.00 (QUINIENTOS SESENTA Y CINCO MIL 

QUINIENTOS DIEZ PESOS 00/100 M.N.) para pavimentación Urbana 2da. 

Etapa. Pavimentación del estacionamiento de la Bufa que mediante convenio 

pasará a la Administración Municipal.  Esta cantidad son saldos remanentes 

del fondo IV en pavimentación Urbana.  El Gobierno del Estado ha hecho la 

propuesta a la administración Municipal de que la obra construida como 

Estacionamiento en la Bufa en donde ya ejecutaron ellos muro de contención 

y terracerías, pudiera pasar a la Administración Municipal.  El Gobierno del 

Estado se ofrece a pavimentar por administración dicho estacionamiento; el 

costo de esa pavimentación es exactamente $565,510.00, un poquito más; y el 

SOLICITUD DE APROBACIÓN DE OBRA PUBLICA Y 

ADQUISICIONES CON CARGO AL FONDO IV 
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Gobierno del Estado ofrece a que si el Municipio aporta este recurso del 

fondo IV, el municipio pueda de inmediato, mediante convenio, recibir del 

Gobierno del Estado este estacionamiento y que pudiera muy bien usufructuar 

el municipio, cobrando el uso del estacionamiento en la Bufa, que dicho sea 

de paso, es un estacionamiento bastante amplio en donde, pues obviamente, el 

número de visitantes cotidianamente a La Bufa pues es un número importante 

de vehículos, sobre todo.  Este estacionamiento se construyó pensando 

precisamente en eso de que La Bufa hoy por hoy solamente tiene un 

estacionamiento que es la propia calle de acceso a La Bufa, y ahora si se 

cuenta con plataformas adicionales pero sí requieren de su pavimentación. 

Solicitud de aprobación de Obra Pública y Adquisiciones con cargo al 

Fondo IV. 

 

$ 550,000.00 Aprobación de recursos  por  

dicho monto  para la adquisición 

del terreno donde se ubica la  

unidad Deportiva Norte con cargo  

al saldo disponible del Fondo IV. 

Nota: Este Saldo entra dentro del  Techo financiero aprobado   en Sesión 

de Cabildo del 07 de Febrero del 2002. 

$ 565,510.00 Pavimentación Urbana segunda  

etapa. Pavimentación del 

estacionamiento de la Bufa que 

mediante convenio pasará  a la 

Administración Municipal. 

El C. Regidor Víctor Armas Zagoya solicita a la Dirección que presente un 

proyecto sobre todo para ver la operación de la Unidad Deportiva. Que sea un 

proyecto innovador que permita darle vida o un giro a la Unidad y sobre todo 

que sea redituable y que pueda ser autosuficiente presupuestalmente 

hablando.  Es decir que el Ayuntamiento en un mediano o largo plazo 

finalmente pueda retibuírsele a sus arcas la inversión que hizo por la 

adquisición del terreno. El C. Regidor Carlos Espino pregunta cuánto es de 

superficie del terreno para la pavimentación del estacionamiento de La Bufa y 

cuánto sería más o menos el tendido de vehículos. Responde el Ing. Sánchez 

Preza que son aproximadamente más de 3,500 metros cuadrados de 

pavimentación y creo que el estacionamiento recibe vehículos y autobuses.  

No precisó el número de vehículos o autobuses. El Regidor Espino interviene 

para preguntar en el sentido de cuánto se recaudaría por el cobro del 

estacionamiento, y a cuanto plazo se recuperaría este recurso.  Aún cuando la 
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propuesta es buena, finalmente es una inversión que se hace para recuperar.”  

El Ing. Rafael Sánchez Preza agrega que son como unos 30 camiones y aparte 

unos 60 a 70 vehículos los que pudieran albergar, pero se ofrece a dar una 

información puntual para ser preciso en sus respuestas.  También agrega que 

lo que es la administración de la unidad Deportiva compete a otra área que no 

es la Dirección de Obras que obviamente es a Desarrollo Económico e 

igualmente el estacionamiento compete a Tesorería, ellos tendrían que 

involucrarse para la operatividad de la Unidad Deportiva y del 

estacionamiento de La Bufa. La C. Regidora Socorro Delgado solicita que se 

proyectaran los recursos que se van a obtener del estacionamiento en 

pavimentar o empedrar el camino por donde pasan las romerías que está en 

pésimas condiciones y ya hay varias quejas de las personas que suben a pie.  

El C. Ing. Sánchez Preza contesta que ya se aprobó por el H. Cabildo el 7 de 

febrero con recursos del fondo IV la continuación del andador peatonal a La 

Bufa y en este momento se encuentra en trámite el expediente técnico en la 

SEPLADER, por un monto de 800,000.0 para esta obra; no se concluiría, 

sería una primer etapa que concluiría el año que entra, pero en ese sentido se 

atendería este reclamo que desde tiempo anterior se presentó al H. Cabildo 

este proyecto estratégico. El C. Regidor Antonio Márquez muestra una 

inconformidad en cuanto a que se cobraría el estacionamiento y sería en 

decremento a la afluencia del turismo. El C. Ing. Macías Enríquez invita a 

todos los integrantes del H. Cabildo a presentar propuestas para ver que es lo 

que se puede hacer sobre el estacionamiento de La Bufa. Inclusive la Unidad 

Deportiva se puede concesionar.  No es posible que la presidencia esté 

aportando gente para el mantenimiento y limpieza y las ligas municipales sean 

las que se estén llevando todo el dinero.  Precisamente las comisiones son las 

que se tienen que poner a trabajar o nos ponemos a trabajar para presentar 

propuestas sustentadas y firmes para presentarlas aquí al Pleno.  Es tanto.” 

El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Alonso Reyes comenta que este 

convenio con Gobierno del Estado en el tema del estacionamiento es una 

buena adquisición para el Ayuntamiento, sin duda, es legarle a las futuras 

administraciones un bien para allegarse de ingresos que no serían de ninguna 

manera gravosos para quienes llegan a querer estacionar un vehículo y que 

esté con seguridad y con certidumbre en ese lugar.  Yo le contesto a nuestro 

compañero Toño Márquez, en la mayoría de las ciudades turísticas coloniales 

hay áreas y hay lugares donde se cobra y esto no demerita ni disminuye la 

afluencia turística, esto contribuye a que ese ingreso se traduzca en el  

mantenimiento del lugar, en el embellecimiento y es poco a poco ir haciendo 

auto financiables los lugares sin que esto vaya a mermar en la afluencia de 
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visitantes en nuestra ciudad; pero yo creo que es una preocupación válida que 

vale la pena en este momento comentar porque yo creo que es de los 

convenios más ventajosos para el Ayuntamiento el tomarlo de esta manera, 

pero sí como bien se hablaba que se haga una proyección de ingresos del 

estacionamiento para saber en cuánto tiempo recuperaríamos la inversión. El  

C. Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que una de las facultades 

del Secretario es vigilar por la legalidad, para efectos de garantizar que 

efectivamente el estacionamiento de La Bufa llegue a pasar a manos de esta 

Presidencia Municipal, si se llega a aprobar sea con la previa celebración del 

convenio para garantizar que el municipio no construya en terreno ajeno sino 

que construye en algo propio con sustento en el convenio previo que como 

sustento garantice la inversión de este municipio.  Yo creo que es más que 

prudente, a efecto de garantizar que justamente se cumplimente dicho 

convenio.  El C. Ing. Rafael Sánchez Preza interviene para mencionar que el 

mismo Gobierno del Estado lo propone y va a remitir el convenio para su 

usufructo.  Si pavimentas, te hacemos el convenio si no pues no te lo damos, 

aclara la actitud del Gobierno del Estado.  Entonces que el punto de acuerdo 

diga que previo a la firma del convenio el municipio de Zacatecas autorizará 

la inversión correspondiente, también el municipio puede establecer alguna 

cláusula previa.  Se está de acuerdo en aprobar la solicitud que hace a cargo 

de fondo IV de obra pública y adquisiciones en el entendido de la realización 

de ese convenio para la adquisición de estos dos inmuebles.  Se aprueba por 

unanimidad de votos (Punto de acuerdo número 250). 

 

Continúa hablando el C. Ing. Rafael Sánchez Preza quien manifiesta que el 

siguiente punto es un reporte informativo que en atención a las instrucciones 

del Sr. Presidente Municipal y la obligación de su servidor de mantenerlos 

informados, deseo en este apartado, como el fondo IV de los recursos 

aprobados para deuda pública, Seguridad Pública, Adquisiciones y Obra 

Pública como se encuentra a la fecha: Comento que el H. Cabildo aprobó una 

partida denominada Seguridad Pública y adquisiciones por cuatro millones y 

medio.  Aquí se consigna que sumando esas dos partidas el recurso del que 

presupuestalmente se ha dispuesto es de $4’673,459.00 y por último el 

apartado de deuda pública que es de $3,326,541.00. 

 

 

DISTRIBUCIÓN  PRESUPUESTAL QUE GUARDA  EL FONDO IV.
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Enseguida viene un informe del Programa Municipal de obra 2002: 

BALANCE PROGRAMA DE OBRA PÚBLICA 2002 

(PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRAS) 

 

30 DE SEPTIEMBRE DEL 2002 

 

Del cual se presentan 43 y se ilustran en el presente cuadro: 

CONSTRUCCION LINEA DEL CERRO DEL GATO 1,250,000$              

CONSTRUCCION CENTRO DE CONTROL CANINO 1,287,045$              

PAVIMENTACION CON ASFALTO (CIRCUITO

CARRETERO)
5,413,000$              

PAVIMENTACION URBANA 1er. ETAPA 6,179,841$              

PAVIMENTACION URBANA 2da. ETAPA 565,510$                 

REHABILITACION DEL RASTRO MUNICIPAL 850,000$                 

PANTEON MUNICIPAL (Obra Civil Guarniciones) 150,000$                 

REHABILITACION DEL PASO PETAONAL A LA BUFA 800,000$                 

APORTACION PARA LA REMODELACION DEL MERCADO

GONZALEZ ORTEGA
500,000$                 

OBRAS CONVENIDAS CON J.I.A.P.A.Z. (Agua Potable y

Drenaje)
900,000$                 

OBRAS CONVENIDAS CON C.F.E. (Obras Electricas) 250,000$                 

TOTAL DE OBRA 18,145,396$            

SEGURIDAD PUBLICA 2,000,000$              

ADQUICION DEL TERRENO PARA PANTEON MUNICIPAL 1,850,000$              

ADQUISICION DE LA UNIDAD DEPORTIVA NORTE 550,000$                 

ADQUISICIONES VARIAS 2,673,459$              

DEUDA 3,326,541$              

SUMA 10,400,000$   

TOTAL APROBADO 28,545,396$   
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OBRAS POR 

INICIAR

PAGADO DEUDA EJERCIDOPOR EJERCER MONTO

01 TERMINACION A OBRAS DE PROGRAMAS CONVENIDOS 2001 CABECERA MUNICIPAL 312,987.50 160,992.65 146,963.18 0.00 0.00 0.00 14,029.47 TRANSF. OBRAS N° 38,40,18 Y17

02 REHABILITACION DE EDIFICIOS PUBLICOS CABECERA MUNICIPAL 275,000.00 275,000.00 177,112.78 5,667.87 0.00 0.00 92,219.35

03 REHABILITACION DE PANTEONES CABECERA MUNICIPAL 275,000.00 275,000.00 21,498.70 0.00 0.00 0.00 253,501.30

04 MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA CABECERA MUNICIPAL 528,000.00 528,000.00 1,035.00 0.00 0.00 400,000.00 126,965.00

05 PAVIMENTACION CON ASFALTO VARIAS CALLES CABECERA MUNICIPAL 1,100,004.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 TRANFERIDO P/CONST. NUEVO PANTEON OBRA N° 25

06 MANTENIMIENTO ALUMBRADO PUBLICO CABECERA MUNICIPAL 2,671,000.00 2,500,000.00 1,479,954.71 0.00 0.00 400,000.00 620,045.29 TRANSF. OBRA No. 25 (CORTE AL 31 DE AGOSTO)

07 MANTENIMIENTO DRENAJE Y ALCANTARILLADO CABECERA MUNICIPAL 567,000.00 500,000.00 202,589.28 0.00 0.00 100,000.00 197,410.72 TRANSF. OBRA No. 25 (CORTE AL 31 DE AGOSTO)

08 MANTENIMIENTO DE CALLES (BACHEO) CABECERA MUNICIPAL 2,024,704.00 2,000,000.00 1,133,513.85 0.00 0.00 300,000.00 566,486.15 TRANSF. OBRA No. 25 (CORTE AL 31 DE AGOSTO)

09 CONST. BAÑOS PARQUE VEHICULAR SEGUNDA ETAPA CABECERA MUNICIPAL 140,000.00 140,000.00 0.00 0.00 750.00 0.00 139,250.00

10 CONST. OFICINAS PARQUE VEHICULAR SEGUNDA ETAPA CABECERA MUNICIPAL 300,000.00 300,000.00 0.00 0.00 975.00 0.00 299,025.00

11 MANTENIMIENTO A BIBLIOTECAS PUBLICAS CABECERA MUNICIPAL 100,000.00 100,000.00 4,711.62 0.00 0.00 0.00 95,288.38

12 MANTENIMIENTO A CASETAS DE VIGILANCIA CABECERA MUNICIPAL 80,000.00 80,000.00 21,438.22 0.00 0.00 0.00 58,561.78

13 MANTENIMIENTO A MERCADOS DE LA CD. CABECERA MUNICIPAL 150,000.00 150,000.00 65,601.78 1,500.00 0.00 0.00 82,898.22

14 MANTENIMIENTO A CENTROS SOCIALES CABECERA MUNICIPAL 100,000.00 100,000.00 17,721.73 0.00 0.00 0.00 82,278.27

15 MANTENIMIENTO A ESPACIOS DEPORTIVOS CABECERA MUNICIPAL 120,000.00 120,000.00 15,662.68 0.00 0.00 0.00 104,337.32

16 MANTENIMIENTO DE INSPECCION DE POLICIA CABECERA MUNICIPAL 200,000.00 200,000.00 0.00 0.00 0.00 0.00 200,000.00

17 APOYO A OBRAS MENORES CABECERA MUNICIPAL 450,000.00 178,726.67 84,776.78 40,500.00 0.00 0.00 53,449.89 TRANSF. OBRAS N° 32,33,35 Y 36 RECIBE TRANSF. OBRA 01

18 APOYO A OBRAS DIVERSAS EN COMUNIDADES COMUNIDADES 450,000.00 60,000.00 13,320.74 0.00 0.00 0.00 46,679.26 TRANSF. OBRAS 34 Y 35 RECIBE TRANSF. OBRA 01

19 PINTURA EN GRAFITIS DE FACHADAS EN LA CD. CABECERA MUNICIPAL 120,000.00 120,000.00 0.00 0.00 0.00 0.00 120,000.00

20 APORTACION A DIVERSAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS CABECERA MUNICIPAL 200,000.00 200,000.00 3,030.00 100,000.00 70,000.00 0.00 26,970.00

21 REHAB. BANQ., MOB. URB. ZONA CABL. SUB. EN CTRO. HIST. CABECERA MUNICIPAL 2,500,000.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 TRANF. OBRAS 24 Y 43

22 INSTALACION DE LUZ Y SONIDO EN JARDINES DE LA CD. CABECERA MUNICIPAL 2,500,000.00 2,101,002.73 592,120.60 177,649.96 0.00 800,000.00 531,232.17 TRANF. OBRAS 23 Y24 RECIBE TRANF. OBRA 30

23 REGENERACION IMAGEN URBANA ACCESOS PRINC. A CENTRO HIST. CABECERA MUNICIPAL 2,000,000.00 3,021,286.21 2,733,186.19 283,457.38 0.00 0.00 4,642.64 RECIBE TRANSF. OBRA 22,28 Y 30

24 REHAB. FACHADA BIBLIOTECA MAURICIO MAGDALENO CABECERA MUNICIPAL 350,000.00 1,638,605.98 359,372.91 0.00 0.00 1,279,233.07 0.00 RECIBE TRANSF. OBRA 21 Y 22

25 CONST. NUEVO PANTEON MUNICIPAL 1RA. ETAPA CABECERA MUNICIPAL 1,000,000.00 3,151,417.18 0.00 0.00 0.00 0.00 3,151,417.18 RECIBE TRANF. DE OBRAS 29,05,28 Y 30

26 CONST. DE PILETAS PARA REUBICACION DE LADRILLERAS 1RA. ETAPA CABECERA MUNICIPAL 984,200.50 65,302.15 0.00 0.00 0.00 0.00 65,302.15 TRANSF. A GASTO. CORRIENTE

27 REHAB. EDIFICIO PRES. MUNIC. P/ACCESO A MINUSVALIDOS CABECERA MUNICIPAL 450,000.00 450,000.00 244,499.06 0.00 0.00 0.00 205,500.94

28 REACONDICIONAMIENTO DE MERCADOS MUNICIPALES CABECERA MUNICIPAL 750,000.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 TRANF. OBRAS 28 Y 25

29 HABILITADO DE LOCAL PARA CENTRO DE LENGUA CASTELLANA CABECERA MUNICIPAL 329,167.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 TRANF. OBRA 25

30 REGEN. URBANA EN AREAS COLINDANTES DE MUSEOSY CTROS. TUR. CABECERA MUNICIPAL 750,000.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 0.00 TRANF. OBRAS 23,39,37,22 Y 25

31 APORTACION A OBRAS DE PROGRAMAS CONVENIDOS 2002 CABECERA MUNICIPAL 312,987.50 251,587.50 10,536.76 71,464.00 0.00 0.00 169,586.74

32 ACOMETIDAS DE ILUMINACION ACUEDUCTO DEL CUBO CABECERA MUNICIPAL 0.00 152,000.00 140,877.48 11,122.52 0.00 0.00 0.00

33 TRABAJOS VARIOS REMODELACION C. JUAN JOSE DE OLLOQUI CABECERA MUNICIPAL 0.00 28,641.40 28,641.40 0.00 0.00 0.00 0.00

34 GUARNICIONES Y BANQUETAS COM. DE MACHINES MACHINES 0.00 120,000.00 119,998.37 0.00 0.00 0.00 1.63

35 REGENERACION URBANA C. PRINCIPAL COM. BENITO JUAREZ BENITO JUAREZ 0.00 410,000.00 320,877.92 89,122.08 0.00 0.00 0.00

36 ACOMETIDAS DE ILUMINACION TEATRO FERNANDO CALDERON CABECERA MUNICIPAL 0.00 50,631.93 42,842.68 7,789.25 0.00 0.00 0.00

37 ELAB. SUM. Y COLOC. DE PROTECC. TIPO COLON. P/ILUM. ALAMEDA TRINIDAD G. DE LA CADENA CABECERA MUNICIPAL 0.00 69,062.90 68,982.38 0.00 0.00 0.00 80.52

38 TERM. DREN. PLUVIAL, PAV. Y REP. DREN. SANIT. C. ALHELIES Y CLAVELES COL. FELIPE A. CABECERA MUNICIPAL 0.00 29,537.65 29,537.65 0.00 0.00 0.00 0.00

39 FORESTACION AV. RAMON LOPEZ VELARDE CABECERA MUNICIPAL 0.00 229,500.00 116,100.00 113,400.00 0.00 0.00 0.00

40 TAPAS PARA FOSA RECICLADORA RASTRO MUNICIPAL CABECERA MUNICIPAL 0.00 22,457.20 22,457.20 0.00 0.00 0.00 0.00

41 OBRAS ELECTRICAS EN COM NUEVA AUSTRALIA NUEVA AUSTRALIA 0.00 41,500.00 0.00 0.00 0.00 0.00 41,500.00

42 CONST. DE REGISTROS Y DUCTERIA P/ILUM. ACUEDUCTO DEL CUBO CABECERA MUNICIPAL 0.00 19,900.00 0.00 0.00 19,900.00 0.00 0.00

43 REGENERACION DE PLAZUELAS EN LA CD. CABECERA MUNICIPAL 0.00 1,331,000.00 0.00 0.00 0.00 1,331,000.00 0.00

T O T A L 22,090,050.50 21,171,152.15 8,218,961.65 901,673.06 91,625.00 4,610,233.07 7,348,659.37

P.M.O. 2001 12,829,335.74 13,822,492.78 21,171,152.159,120,634.71 4,701,858.07

No. NOMBRE DE LA OBRA
INVERSION 

PROGRAMADA
LOCALIDAD

OBRAS TERMINADAS OBRAS EN PROCESO

(PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRAS)

BALANCE PROGRAMA DE OBRA PUBLICA 2002

INVERSION 

PROGRAMADA 

A LA FECHA NOTAS

30 DE OCTUBRE DEL 2002
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01/10/02

ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO        ORIGEN DESTINO
OBRA 01 OBRA N° OBRA 05 OBRA N°         OBRA 06 OBRA N°

-$29,537.65 38 -$1,100,004.00 25 -$171,000.00 25

-$22,457.20 40

-$50,000.00 18

-$50,000.00 17

TOTAL -$151,994.85 -$1,100,004.00 -$171,000.00

       ORIGEN DESTINO        ORIGEN DESTINO        ORIGEN DESTINO
        OBRA 07 OBRA N°         OBRA 08 OBRA N°         OBRA 17 OBRA N°

-$67,000.00 25 -$24,704.00 25 -$152,000.00 32

-$28,641.40 33

-$90,000.00 35

-$50,631.93 36

RECIBE: $50,000.00 01

-$67,000.00 -$271,273.33

ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO
OBRA 18 OBRA N° OBRA 21 OBRA N° OBRA 22 OBRA N°

-$120,000.00 34 -$1,169,000.00 24 -$479,391.19 23

-$320,000.00 35 -$1,331,000.00 43 -$119,605.98 24

RECIBE: $50,000.00 01 RECIBE: $199,999.90 30

TOTAL -$390,000.00 -$2,500,000.00 -$398,997.27

ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO
OBRA 23 OBRA N° OBRA 24 OBRA N° OBRA 25 OBRA N°

RECIBE: $479,391.19 22 RECIBE: $1,169,000.00 21 RECIBE: $329,167.00 29

RECIBE: $21,666.11 30 RECIBE: $119,605.98 22 RECIBE: $1,100,004.00 5

RECIBE: $520,228.91 28 RECIBE: $229,771.09 28

RECIBE: $229,771.09 30

RECIBE: $171,000.00 06

RECIBE: $67,000.00 07

RECIBE: $24,704.00 08

TOTAL $1,021,286.21 $1,288,605.98 $2,151,417.18

ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO
OBRA 26 OBRA N° OBRA 28 OBRA N° OBRA 29 OBRA N°

-$918,898.35 GST. CTE. -$520,228.91 23 -$329,167.00 25

-$229,771.09 25

TOTAL -$918,898.35 -$750,000.00 -$329,167.00

ORIGEN DESTINO ORIGEN DESTINO
OBRA 30 OBRA N° OBRA 31 OBRA N°

-$21,666.11 23 -$41,500.00 41

-$229,500.00 39 -$19,900.00 42

-$69,062.90 37

-$199,999.90 22

-$229,771.09 25

TOTAL -$750,000.00 -$61,400.00

        MOVIMIENTOS PRESUPUESTALES AUTORIZADOS POR EL H. CABILDO
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TECHO FINANCIERO APROBADO  P.M.O.
22,090,050.50

MENOS:

TRANSFERENCIA A GASTO CORRIENTE

918,898.35

TECHO FINANCIERO MODIFICADO P.M.O. 21,171,152.15

MENOS:

OBRA POR AUTORIZAR DE CABILDO

3,151,417.18

PRESUPUESTO RESULTANTE 18,019,734.97

PRESUPUESTO AUTORIZADO 07 DE FEBRERO 2002 18,094,200.05

PRESUPUESTO AJUSTADO REQUERIDO P.M.O.

17,138,716.34

MAS:

SALDOS AUTORIZADOS POR CABILDO SIN EJERCER 881,018.63

SUMA 18,019,734.97

NOTA: EL DIA 07 DE FEBRERO SE APROBARON $ 700,000.00 QUE CORRESPONDEN A ELABORACION DE PROYECTOS, CANTIDAD QUE SE CARGO

AL PRESUPUESTO DE GASTO CORRIENTE POR NO PODER CONSIDERARSE EN EL P.M.O.. ESTA CUENTA A LA FECHA TIENE UN SALDO DE:

MONTO AUTORIZADO 700,000.00

EJERCIDO A LA FECHA 300,606.25

SALDO POR EJERCER 399,393.75

PRESUPUESTO DE INGRESOS AUTORIZADO PARA EL EJERCICIO 2001 109,013,835.31

PRESUPUESTO DE INGRESOS AUTORIZADO PARA EL EJERCICIO 2002 127,805,350.11

NOTA: EL PRESUPUESTO DE OBRA PUBLICA CON RESPECTO AL PRESUPUESTO DE INGRESOS PARA EL 2001 CORRESPONDE AL: 

           11.76% ( MONTO REAL EJERCIDO  12'829,335.74  / 109'013,835.31  PRESUP. DE INGRESOS 2001)

            EL PRESUPUESTO DE OBRA PUBLICA CON RESPECTO AL PRESUPUESTO DE INGRESOS PARA EL 2002 CORRESPONDE AL:

           16.56 % ( MONTO DEL PRESUPUESTO APROBADO   21'171,152.15  /  127'805,350.11  PRESUP. DE INGRESOS 2002)

            EL PRESUPUESTO DE OBRA PUBLICA CON RESPECTO AL PRESUPUESTO DE INGRESOS PARA EL 2002 CORRESPONDE AL:

           10.81 % (  MONTO AJUSTADO REQUERIDO DEL P.M.O.  13'822,492.78  /  127'805,350.11  PRESUP. DE INGRESOS  2002)

ZACATECAS, ZAC., 30 OCTUBRE 2002

A Y U N T A M I E N T O    D E    Z A C A T E C A S
BALANCE DEL P.M.O. 2002

OCTUBRE 30 DEL 2002
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En relación a Cargos presupuestales al PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRA 

2002 

Se Solicita la autorización de las obras con cargo a las partidas presupuestales 

que a continuación se describen: 

 

 

PROGRAMA MUNICIPAL DE OBRA EJERCICIO 

ACUMULADO.

1,505,443.77

309,360.04

683,818.95

1,772,198.69

2,402,113.31

4,630,099.31

5,570,404.56

7,160,631.95

474,698.80

955,557.77

2,896,553.93

4,027,744.59

5,914,296.85

145,007.220.00

1,000,000.00

2,000,000.00

3,000,000.00

4,000,000.00

5,000,000.00

6,000,000.00

7,000,000.00

8,000,000.00

0 1 2 3 4 5 6 7 8MES.

M
O

N
T

O
.

$      150,320.21 T O T A L 

19,900.00 COL. TOMA DE ZACATECAS TERMINACIÓN DE REMODELACIÓN EN RASTRO 

MUNICIPAL 

1700-5503 (APOTACION A OBRAS 

DE PROG. CONVENIDOS 2002) 

10,536.76 C. MINA SIRENA COL. MINERA TERMINACIÓN A OBRA DE PAV. ASFALTICA 1700-5503 (APORTACION A OBRAS 

DE PROG. CONVENIDOS 2002) 

51,564.00  PAGO DE ADEUDO A J.EC. DEL RUBRO PAV. 

URBANA 

1700-5503 (APORTACION A OBRAS 

DE PROG. CONVENIDOS 2002) 

20,000.00 ESC. MIGUEL AUZA ZACATECAS APOYO CON MOBILIARIO (PROGRAMA ESCUELA 

DE CALIDAD) 

1700-5530 (APORT. A DIVERSAS 

INST. EDUCATIVAS) 

7,596.56 COM. EL VISITADOR MATERIAL PARA CONST. DE GUARDAGANADO 1700-5530 (APOYO A OBRAS 

DIVERSAS EN COMUNIDADES) 

3,500.00 CALZADA HEROES DE CHAPULTEPEC APOYO CON MURO DE TABLAROCA P/CLINICA OFTALMOLÓGICA 

PERMANENTE 
1700-5530 (APOYO A OBRAS 

MENORES) 

7,303.30 ALAMEDA TRINIDAD GARCIA DE LA CADENA REPARACIÓN A BASE DE CANTERA 1700-5530 (APOYO A OBRAS 

MENORES) 

8,000.00 COL. TOMA DE ZACATECAS SUM. DE PINTURA PARA APLICARSE EN RASTRO MUNICIPAL 1700-5530 (APOYO A OBRAS 

MENORES) 

14,419.59 AV. RAMON LOPEZ VELARDE ROTULOS COMERCIALES 

APROBADO EN REUNION ANTERIOR $2,250.15. 

REQUERIMIENTO TOTAL $16,669.74  

INCREMENTO SOLICITADO $14,419.59 

1700-5530 (APOYO A 

OBRAS MENORES) 

1,500.00 COL. CENTRO SUM. Y COL. DE PUERTA DE HERRERIA TUBULAR EN MDO. 

ARROYO DE LA PLATA 

1700-5530 (MANTENIMIENTO A 

MCDOS. DE LA CD.) 

1,500.00 COL. DIAZ ORDAZ SUM. DE 8 LAMINAS GALVANIZADAS PARA MDO. ROBERTO DEL 

REAL 

1700-5530 (MANTENIMIENTO A 

MCDOS. DE LA CD.) 

5,667.87 EDIFICIO PRESIDENCIA MUNICIPAL REORDENAMIENTO DE ESPACIOS EN EL AREA DE DESARROLLO 

ECONOMICO, SOCIAL Y DEPORTES 
1700-5516(REHAB. DE 

EDIFICIOS PUBLICOS) 

M O N T O $ U B I C A C I O N N O M B R E   D E   L A   O B R A PARTIDA 
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La Auditoría Superior del Estado solicita que para cada acción se tiene que 

registrar como obra nueva y es por eso que ponemos a su consideración estas 

cuatro obras de un recurso que se ha aprobado: 

Se solicita la autorización  de los movimientos presupuestales para la creación de 

las obras: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El C. Ing Rafael Sánchez Preza menciona que el último apartado   habla  de 

aperturar  obras nuevas de la  40 a la 43. Y en el  último apartado estaré sujeto a 

sus comentarios. Se le concede el uso de la voz  a la C. Regidora Ma. del Socorro 

Delgado Cárdenas quien pregunta que en cuanto a la terminación de 

remodelación en el Rastro Municipal  por 19,900.00 pesos, qué fue  lo que se 

hizo para terminarlo. Responde el Ing. Sánchez Preza que  se  agoto  el monto 

contratado, solamente  faltaban algunas puertas  y hubo necesidad de hacer una  

nueva, además también, en donde se hace las matanzas de reses  nos pidieron 

algunos mosquiteros para impedir que se metieran  las aves, eso fue lo último que 

$ 1’414,857.20 T O T A L 

1’331,000.00 PLAZUELAS  

VARIAS 

(CONVENIO  SECTUR  

– GODEZAC  – 

MUNICIPIO) 

C/U 1’331,000.00 = 

3’993,000.00 

REGENERACIÓN DE 

PLAZUELAS EN LA CD. 

(AUTORIZADO EN REUNION 

EXTRAORDINARIA DE 

CABILDO CON FECHA 20 

MAY 02 

43    DE LA 1700-

5530 (REHAB. 

BANQ. MOB. URB. 

ZONA CABL. SUB. 

EN CTRO. HIST.) 

19,900.00 ACUEDUCTO 

DEL CUBO COL. 

CENTRO 

CONSTRUCCIÓN DE 

REGISTROS Y 

DUCTERIA PARA 

ILUMINACION 

42     DE LA 1700-

5503 (APORT. A 

OBRAS DE PROG. 

CONV. 2002)  

41,500.00 COM NUEVA 

AUSTRALIA 
APORTACIÓN 

MUNICIPAL PARA 

OBRAS ELECTRICAS (a 

base de celdas solares) 

41     DE LA 1700-

5503 (APORT. A 

OBRAS DE PROG. 

CONV. 2002) 

22,457.20 RASTRO 

MUNICIPAL 
TAPAS PARA FOSA 

RECICLADORA 

40      DE LA 1700-

5503 (APORT. A 

OBRAS DE PROG. 

CONV. 2001) 

M O N T O $ U B I C A C I 

O N 

N O M B R E OBRA N° 
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se  ejecutó con esos  recursos. La C. Regidora Ma. de la Luz Salas Castillo 

menciona que  en apoyo a obras, en lo referente a  material para construcción de 

un  guarda ganado, en qué consiste el  guarda ganado. A lo que responde el C. 

Ing. Rafael Sánchez Preza que el  guarda ganado es   abrir  una fosa entre el 

lindero y la carretera, así como la   barda de la comunidad, siendo una fosa donde 

se les pone unos  rieles  para que el ganado no cruce e invada carreteras y no se 

salgan los animales de ese perímetro, esto es en la comunidad de el Visitador. El 

C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas  menciona que  no  le quedo claro la primera 

hoja, sobre la Ramón López Velarde  sobre los rótulos comerciales,  por lo que la 

pregunta es, porqué debemos de   aportar  una vez más  casi $ 14,500.00 pesos. 

Responde el C. Ing.  Rafael Sánchez Preza que la obra de la Av. Ramón López 

Velarde tuvo dos intervenciones, es una obra de regeneración de imagen  urbana, 

en donde una parte  fue concursada  y no obstante  que el proyecto de imagen 

urbana  y otra parte era regeneración de fachadas, el concepto de  regeneración de 

fachadas  de pintura, o  de levantar pretiles o reponer  cantera, no se podía  asumir 

en el proyecto que  fuera proyecto costado con  recursos del erario público para  

reponer  fachadas, sin embargo es parte complementaria del proyecto  así como 

en la calle  las fachadas  pintarlas. Cuando se presento el proyecto  a los vecinos 

se les comento  que  la administración municipal coadyuvaría  en el proyecto para 

mejorar su fachada, le damos su proyecto y si les gusta  la pintura  el  municipio 

aporta la mano de obra y la pintura y tu pagas cierta cantidad, así se logro poder 

cambiar  el colorido o la imagen de las   fachadas en mayor parte de ellas.  Al 

llegar  al tema de los rótulos o la nomenclatura, el asunto era con los vecinos, en 

el sentido de: “yo participo, a mí me pintan yo pago, pero  échenme la mano con 

el  rotulo”, entonces en ese sentido consideramos, porque no apoyarnos 

mutuamente si buscamos  mejorar la fachada y apoyar con el rótulo.  También, no 

debemos  olvidar que tenemos un reglamento de imagen urbana, y habla de la   

obligatoriedad y la autoridad de los vecinos  y de acorde con el reglamento prevé. 

Hubo vecinos  que por acuerdo de ellos se quitaron rótulos  luminosos  y que 

tuvimos  que rotularles  su logotipo institucional o de franquicia y ganamos desde 

el punto de vista de imagen urbana  en descontaminar con anuncios luminosos. El 

C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas menciona que   en cuanto a los  rastros ya  

se   hizo la inauguración, entonces porque  siguen apareciendo conceptos, de 

hecho en este apartado aparecen tres, como es suministro de pintura, una 

remodelación y las tapas para la fosa, yo entiendo que primero se  ejecutan las 

obras y después se solicita el recurso. Responde el Ing. Rafael Sánchez Preza que 

en este  sentido no se había dado otra sesión de  cabildo a partir del 23 de agosto 

y estos últimos conceptos salieron después. La rehabilitación del  rastro 

municipal contemplaba ciertos aspectos  del rastro, no todas las necesidades de 
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éste.  En ese sentido esta a su disposición  el mismo proyecto  y los conceptos  a  

ejecutar contra los 850 mil pesos, pero eso de  ninguna  manera asegura que no 

haya  más tareas por hacer en el rastro. Se aprovecho en el  viaje  dado a que  se 

iban  a  dar a  la  apertura de la  rehabilitación por conceptos  ejecutados y que no 

hay que olvidar que los fundamentales conceptos  del rastro  fueron primero, 

pisos, corrales, estacionamiento y la barda perimetral, esos dos conceptos 

fácilmente  contemplaban  el 60 o 70%  del  rastro, también terminar de echar los  

corrales, mover la báscula, en ese sentido se aplicó el recurso, sin embargo no 

quiere decir que no  hay más prioridades. Se considero importante  atender ciertas 

tareas urgentes, por ejemplo la tapa o fosa de precipitados del rastro, no era un 

concepto a ejecutar por la empresa, sin embargo las tapas estaban en condiciones 

deplorables, entonces se aprovechó para ponérselas. El C. Regidor Horacio 

Sánchez Dueñas menciona que no se duda de la  necesidad sino la preocupación 

es el porqué primeros ejecutan las obras  y luego se someten  a Cabildo a lo que  

comenta el C. Ing. Sánchez Preza que hay una  partida en el programa de obras  

aprobado  denominado rehabilitación y aplicación de recursos públicos, entonces 

en  lo general existe la partida aprobada, por lo que estamos dando cuenta cuánto 

estamos tomando para atender eso, porque puede existir la necesidad de mañana 

de hacer un  baño en un mercado, ustedes como H. Cabildo aprobaron una partida 

para la rehabilitación de edificios públicos de 350 mil pesos, y si urge reparar ese 

baño se tiene que hacer.  Lo que manifiesto y digo es que no porque se trate de 

hacer a un lado  la autoridad del H. Cabildo, lo que  se trata  de poner en la mesa  

es lo que  con cargo al Programa municipal de obras se ejecuta en base a  un 

techo presupuestal autorizado por partidas y aprobado.  La C. Regidora Ma. de 

Luz Salas   Castillo menciona que  cuando se hace el convenio con los locatarios 

de la Av. López Velarde, se tiene  algún convenio por escrito o nada más verbal 

en cuanto  a la rotulación, cuando  hay un reglamento, digamos que  diga  que esa 

rotulación no me gusta y cambiarla, pueden hacerla  o  se tiene que respetar ya 

hacerla como quedo, o hay un convenio  firmado  de común  acuerdo, porque si  

no tiene caso que se este desperdiciando  en ese tipo de  obra y que  al rato a la 

mejor cambian la rotulación. El C. Ing. Sánchez Preza menciona que  existe un 

convenio, cuando  un vecino no solamente de la López Velarde   o sea  no 

solamente  se han pintado fachadas ahí, sino también en barrios y colonias, 

cuando un vecino decide  sumarse al programa de pavimentación, lo primero que 

se hace es un convenio, hay vecinos que  pagan al contado, otros  con facilidades, 

pero se establece  un convenio entre la administración  municipal y  el vecino en 

donde  se fijan las bases  de lo que se va  a pintar, y de  cuanto se  va a cobrar, el 

recurso lo pagan a la Tesorería Municipal,  a nosotros  solamente nos llevan la 

copia del recibo del pago total o del abono considerado en el convenio. En cuanto 
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al Reglamento de Imagen Urbana, este habla de  la homogeneidad que debe  de 

haber en los rótulos, sin embargo ni  en la López Velarde y en otras  avenidas que 

son zona de transición hay homogeneidad en los rótulos, pero el reglamento trata  

de la observancia  obligatoria por parte de los vecinos  a que la  tipografía que  

usted exprese en  el local  exterior sea  aprobado por el Ayuntamiento, pero si el 

vecino  decide cambiarla  esta sujeto a una  sanción administrativa. El C. Ing. 

Nuñez menciona que en cuanto  al rastro todavía esta urgente por parte de la  

Tesorería, en el sentido que corre un riel en el rastro por  medio de mecanismos  

en  el que corren los canales de las reses, por lo que  ese  mecanismo ya se  venció  

y  solicitan que lo refuercen.  El C.  Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel 

Rodríguez Valadez  somete a la consideración del Cabildo  en  que se apruebe  el 

movimiento presupuestal para la creación de las obras  40, 41, 42 y 43 que han 

sido detalladas por el Ing. Sánchez  Preza mismo que es aprobado por  

unanimidad de votos. (Punto de Acuerdo Número 251) 

 

El siguiente asunto es que  se solicita en movimiento  presupuestal de la  obra 01 

(Terminación  a  obras de programas convenidos) para dar suficiencia 

presupuestal a las  obras: 

OBRA No. 17 APOYO A LAS OBRAS MENORES                          $ 50,000.00 

OBRA No. 18 APOYO A LAS OBRAS DIVERSAS  

EN COMUNIDADES              $ 50,000.00 

       SUMA                          $100,000.00 

Se solicita radicar para la obra No. 25 (Const. Nuevo panteón  Municipal 1ra 

etapa) los  siguientes saldos y techos  presupuestales de las siguientes obras: 

 

$    329,167.00 De la Obra No. 29 (Habilitando el  lugar para el Centro de Lengua Castellana) 

$ 1,100,004.00 De la Obra No. 5 (Pav. Con asfalto varias calles) 

$    229,771.09 De la Obra No. 28 (reacomodamiento de mercados municipales) 

$    229,771.09 De la Obra No. 30 (Reg. Urb. En áreas Colind.  De Museos y Centro Histórico) 

$    171,000.00 De la Obra No. 06  (mantenimiento Alumbrado Público) 

$      67,000.00 De la Obra No. 07 (Mantenimiento  de drenaje y alcantarillado) 

$      24,704.00 De la Obra No. 08 (Mantenimientos de calles y  bacheo) 

$ 2,151,417.18 SUMA  DE MOVIMIENTO PRESUPUESTAL 

$ 1,000,000.00 INVERSIÓN PROGRAMADA 

$ 3,151,417.18 TECHO PRESUPUESTAL INCREMENTADO Y DESTINADO PARA  

LA CONSTRUCCIÓN  DEL NUEVO PANTEO MUNICIPAL 1RA 

ETAPA. 
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Se le concede el uso de la voz  al C. Ing. Rafael Sánchez Preza quien manifiesta 

que  la última lámina que presenta  en el programa municipal de obra  existe  una 

obra denominada Panteón Municipal  y hay  una asignación hasta por un  millón 

de pesos, lo que estoy dando  cuenta es  que 3’151,417.18,  es lo que pudiera 

incrementarse para  la obra producto de  recursos que no se aplicaran en diversas 

obras, lo comento, para que en  el ejercicio de obra pública municipal  tiene que 

haber  recursos, por lo  que  quedan 3’151,417.18, producto de saldo  en diversas 

obras mencionadas en  obras 29,5, 28, 30, 06, 08, por lo que  esa suma de saldos 

pudiera ser aprobada para que con recursos  municipales iniciar  la construcción 

del panteón municipal y si no hubieran recursos, tan  sencillo como que queden 

aprobadas pero que no se ejecute la obra hasta el siguiente  año, siendo un 

comentario, en cuanto a  esta obra. El C. Secretario  de Gobierno Lic. Juan 

Manuel Rodríguez Valadez menciona que están solicitando la aprobación para el  

movimiento presupuestal  de la  obra  01 terminación a obras de programas 

convenidos para dar suficiencia presupuestal  a  las obras  para la construcción 

del nuevo panteón, la cual es aprobada por  unanimidad de votos.  (Punto de 

Acuerdo Número 252) 

 

Sigue con el uso de la voz  el  Secretario de Gobierno Municipal  quien  

manifiesta que  el sexto punto  del orden del día,  es la renovación  de las H. 

Comisiones Edilicias del Municipio de Zacatecas, para lo cual  respetuosamente 

doy lectura: 
COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS 2001-2004 

OCTUBRE DEL 2002 A MARZO DEL 2003 

 

COMISION DE GOBERNACION Y SEGURIDAD PUBLICA: 

PRESIDENTE: PRESIDENTE: LIC. MIGUEL ALONSO REYES. 

SECRETARIO: REGIDOR: LIC. CARLOS ESPINO SALAZAR. 

VOCALES: SINDICO LIC. RAFAEL MEDINA BRIONES.  

REGIDOR: C. VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA.  

REGIDOR: LIC. PEDRO GOYTIA DE LA TORRE. 

 

COMISION DE HACIENDA: 

PRESIDENTE : SINDICO LIC. RAFAEL MEDINA BRIONES.  

SECRETARIO: : REGIDOR: LIC. CARLOS ESPINO SALAZAR.    

VOCALES: REGIDOR: LIC. PEDRO GOYTIA DE LA TORRE. 

 REGIDORA: MA DE LA LUZ MATA CHÁVEZ. 

REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNÁNDEZ.   

 

COMISION DE PROMOCION DE DESARROLLO ECONOMICO:  

PRESIDENTE: REGIDOR: MANUEL ARELLANO GALEANA.   

SECRETARIA: REGIDORA: LIC. ANGELICA REVELES ARTEAGA.   
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VOCALES : REGIDORA: MA. DE LA LUZ SALAS CASTILLO.  

REGIDOR: C. VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

 

COMISION DE EQUIDAD DE GENEROS:  

PRESIDENTA: REGIDORA:  MA. ISABEL ACOSTA TORRES.  

SECRETARIA. REGIDORA: SOCORRO DELGADO CARDENAS.  

VOCALES: REGIDORA: MA DE LA LUZ SALAS CASTILLO.  

REGIDOR: LIC. ANGELICA REVELES ARTEAGA. 

REGIDORA: GUILLERMINA ESQUIVEL DE SANTIAGO. 

 

COMISION DERECHOS HUMANOS : 

PRESIDENTE: REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

SECRETARIO : LIC. PEDRO GOYTIA DE LA TORRE. 

VOCALES: REGIDORA: MA. DE LA LUZ MATA CHÁVEZ. 

REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR.        

REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ.  

 

COMISION AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO:  

PRESIDENTE : REGIDOR: ING. RAFAEL GIRÓN CORREA. 

SECRETARIO : REGIDOR: ING. CARLOS N. MACÍAS ENRIQUEZ.  

VOCALES: REGIDOR: HIPÓLITO ORTÍZ VILLEGAS. 

REGIDOR: EMILIO MANUEL PARGA JARAMILLO. 

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

 

COMISION ASEO PUBLICO Y ECOLOGIA:  

PRESIDENTE : REGIDOR: EMILIO MANUEL PARGA JARAMILLO. 

SECRETARIO : REGIDORA: GUILLERMINA ESQUIVEL DE SANTIAGO.  

VOCALES: REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNANDEZ. 

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ. 

 

COMISION ALUMBRADO PUBLICO:  

PRESIDENTE : REGIDORA: LIC. ANGELICA REVELES ARTEAGA 

SECRETARIO : REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

VOCALES: REGIDORA: SRA. MA. DE LA LUZ MATA CHÁVEZ.   

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ. 

 

COMISION OBRA PUBLICA:  

PRESIDENTE: REGIDOR: CARLOS NICOLAS MACÍAS ENRIQUEZ.  

SECRETARIO : REGIDOR: RAFAEL GIRÓN CORREA. 

VOCALES REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR.  

REGIDOR: JOSE ANTONIO MARQUEZ GARCIA. 

REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNANDEZ. 
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COMISION MERCADOS, CENTROS DE ABASTOS Y COMERCIO: 

PRESIDENTE : REGIDOR: RAFAEL GIRÓN CORREA. 

SECRETARIO : REGIDOR: PEDRO GOYTIA DE LA TORRE. 

VOCALES: REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR.  

REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

 

COMISION RASTROS:  

PRESIDENTE: REGIDOR: JOSE ANTONIO MARQUEZ GARCIA.  

SECRETARIO: REGIDORA: MA. DEL CONSUELO JUAREZ ALFARO. 

VOCALES: REGIDOR: MANUEL EMILIO PARGA JARAMILLO.  

REGIDOR: HIPÓLITO ORTÍZ VILLEGAS. 

REGIDOR: HORACIO SANCHEZ DUEÑAS. 

 

COMISION DE PANTEONES:  

PRESIDENTE: REGIDOR: CARLOS NICOLAS MACÍAS ENRIQUEZ.  

SECRETARIO: REGIDOR: MANUEL EMILIO PARGA JARAMILLO. 

VOCALES: REGIDORA: GUILLERMINA ESQUIVEL DE SANTIAGO.  

REGIDORA: MA. DEL CONSUELO JUAREZ ALFARO. 

REGIDORA:  MA. ISABEL ACOSTA TORRES. 

 

COMISION DE FOMENTO DE ACTIVIDADES EDUCATIVAS CIVICAS Y 

RECREATIVAS: 

PRESIDENTA: REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ.  

SECRETARIO: REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNANDEZ.  

VOCALES: REGIDORA: MA. DE LA LUZ SALAS CASTILLO.  

REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR. 

REGIDORA: ANGELICA REVELES ARTEAGA. 

 

COMISION DE EMBELLECIMIENTO DE CENTROS DE POBLACION, PARQUES Y 

JARDINES: 

PRESIDENTA: REGIDORA: MA DE LA LUZ MATA CHÁVEZ. 

SECRETARIO: REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ.  

VOCALES : REGIDORA: ANGELICA REVELES ARTEAGA.   

REGIDOR: JOSE ANTONIO MARQUEZ GARCIA. 

REGIDOR: MANUEL EMILIO PARGA JARAMILLO. 

 

COMISION DE DESARROLLO RURAL:  

PRESIDENTE : REGIDORA: MA. DEL CONSUELO JUAREZ ALFARO. 

SECRETARIO : REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

VOCALES: REGIDOR:. ANTONIO MARQUEZ GARCIA. 

REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR. 

REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 
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COMISION DE FOMENTO A ACTIVIDADES DEPORTIVAS:  

PRESIDENTE : REGIDOR: HORACIO SANCHEZ DUEÑAS.      

SECRETARIO : REGIDOR: PEDRO GOYTIA DE LA TORRE.  

VOCALES : REGIDORA: MA. DE LA LUZ MATA CHÁVEZ. 

REGIDOR: ING.  RAFAEL GIRÓN CORREA. 

REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ. 

 

COMISION DE ESPECTACULOS:  

PRESIDENTE: REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNÁNDEZ.  

SECRETARIO: REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR.   

VOCALES: REGIDORA: MA DE LA LUZ MATA CHÁVEZ.  

 REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

REGIDOR: MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ. 

  

COMISION DE TURISMO:  

PRESIDENTA: REGIDORA: SRA. MA. DEL SOCORRO DELGADO CARDENAS.     

SECRETARIO : LIC. RAFAEL MEDINA BRIONES. 

VOCALES: REGIDORA: MA. DE LA LUZ SALAS CASTILLO. 

REGIDOR: ING. RAFAEL GIRÓN CORREA. 

REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

 

COMISION DE VIVIENDA:  

PRESIDENTE: REGIDORA: GUILLERMINA ESQUIVEL DE SANTIAGO.  

SECRETARIO: REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ.  

VOCALES : REGIDOR: HIPÓLITO ORTÍZ VILLEGAS.  

REGIDOR: MANUEL EMILIO PARGA JARAMILLO. 

REGIDORA:  MA. ISABEL ACOSTA TORRES. 

 

COMISION DE SANIDAD PUBLICA:  

PRESIDENTE. REGIDORA: MA. DE LA LUZ SALAS CASTILLO.  

SECRETARIO : REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNÁNDEZ. 

VOCALES: REGIDORA: MA. DEL CONSUELO JUAREZ ALFARO. 

REGIDOR: MANUEL ARELLANO GALEANA. 

REGIDOR: EMILIO MANUEL PARGA JARAMILLO. 

 

COMISION DE ATENCION A LA JUVENTUD: 

PRESIDENTE: REGIDOR: JUAN FRANCISCO AMBRIZ VALDEZ. 

SECRETARIA: REGIDOR: RAFAEL GIRÓN CORREA.  

VOCALES: REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR. 

REGIDOR: ING. HORACIO SANCHEZ DUEÑAS. 

REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

 

COMISION DE TRANSITO Y VIALIDAD 

PRESIDENTE : REGIDOR: RAFAEL GIRÓN CORREA. 

SECRETARIO : REGIDOR: CARLOS NICOLAS MACÍAS ENRIQUEZ.  
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VOCALES: REGIDOR: MANUEL EMILIO PARGA JARAMILLO. 

REGIDOR: HIPÓLITO ORTÍZ VILLEGAS. 

REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA.  

 

COMISION DE ATENCION A LOS ANCIANOS Y MINUSVÁLIDOS:  

PRESIDENTE: REGIDOR: SR. ANTONIO MARQUEZ GARCIA.  

SECRETARIA: REGIDOR: EMILIO MANUEL PARGA JARAMILLO. 

VOCALES: REGIDOR: MANUEL ARELLANO GALEANA. 

REGIDOR: SALVADOR ROJAS HERNANDEZ. 

REGIDOR: PROF. MAURILIO SAUCEDO MARTINEZ. 

 

COMISION DE REVISION Y ACTUALIZACION DE LAS LEGISLACION INTERIOR 

DEL MUNICIPIO:  

PRESIDENTE : REGIDOR: PEDRO GOYTIA DE LA TORRE. 

SECRETARIA: REGIDOR: ING. CARLOS N. MACÍAS ENRIQUEZ. 

VOCALES: REGIDOR: ING. RAFAEL GIRÓN CORREA. 

         REGIDOR: CARLOS ESPINO SALAZAR. 

         REGIDOR: VICTOR CARLOS ARMAS ZAGOYA. 

 

TABLA DE TITULARIDAD Y PORCENTAJES DE LAS FRACCIONES EDILICIAS 

DURANTE EL PERIODO. 

 

                                                                   P.R D    P.A.N.  P.R.I.  P.T.   C.D. 

 

PRESIDENCIAS.-                                       17          3            2        1         1 

 

SECRETARIAS.-                                         12          6            4        1         1 

 

VOCALIAS.-                                                34         15          11       6        6 

 

 

DE LAS 24 COMISIONES EDILICIAS SE ALCANZA EL SIGUIENTE PORCENTAJE. 

P.R.D.      71 %  DE  PRESIDENCIAS.   

P.A.N.      13 %   “           “  

P.R.I.          8 %   “           “ 

P.T.             4 %   “           “ 

C. D.           4 %    “          “ 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

somete a la consideración del Cabildo  la renovación de las H. Comisiones 

edilicias  de Cabildo las  cuales son aprobadas por unanimidad de  votos. (Punto 

de Acuerdo Número 253) 
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El siguiente asunto se refiere a  las estadísticas y seguimientos de los  puntos  de 

acuerdo  tomados en Cabildo por lo que  se  rinde el  siguiente informe: 

 
INFORME QUE RINDE LA 

SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

DE LOS MESES DE JULIO Y AGOSTO DE 2002 

 

Unidad de Actas Acuerdos de Cabildo 

Con fundamento en el artículo 92 fracción IV de la Ley Orgánica del Municipio y 

artículo 36 del Reglamento Interior del H. Ayuntamiento de Zacatecas se presenta 

el siguiente informe: 

Se llevó a cabo la sesión Ordinaria de Cabildo número 25 de fecha 10 de Julio 

2002 presentando a continuación las siguientes estadísticas y seguimiento de 

acuerdos tomados en Cabildo: 

Se emitieron 23 acuerdos de los cuales 19 (82.6%) son por unanimidad de votos y 

4 (17.4%) por mayoría.  De estos 23 acuerdos: 7 (30.4%) acuerdos fueron 

propuestas, solicitudes e informes de la Dirección de Obras y Servicios Públicos 

Municipales; tres (13%) de la Comisión de Hacienda; 5 (21.7%) de Comisión de 

Obras Públicas; uno (4.3%) de la Comisión de Atención a Ancianos y 

Discapacitados; uno (4.3%) de la Comisión de Vivienda; uno (4.3%) de la 

Comisión de Gobernación;  5 (21.7%) emitidos por el Pleno. 

 Se informa también que se han emitido las respectivas certificaciones de 

estos acuerdos de los cuales 14 (60.9%) se han cumplimentado totalmente y el 

resto están en proceso de completarse y en espera de los informes respectivos. 

La Dirección de Obras y Servicios Públicos Municipales emitió los informes de 

Obra de los meses de enero, febrero, marzo y abril para presentarse a la Auditoría 

Superior por lo que falta que se presenten y autoricen los meses de mayo, junio, 

julio y Agosto. 

DEL INFORME DEL MES DE AGOSTO: 

Se realizó la sesión Ordinaria de Cabildo número 26 de fecha 23 de Agosto de 

2002 resultando los siguientes reportes y estadísticas: 

Se emitieron 38 acuerdos del 208 al 245 de los cuales el 92% son por unanimidad 

de votos y el 8% por mayoría absoluta.  Se emitieron dos acuerdos que quedaron 

en moción suspensiva los cuales fueron resueltos en posterior sesión de trabajo, 

caso Berrospe/Cervín, acuerdo 234 y el Reglamento de Administración Interior, 

acuerdo 245 y que está pendiente para próxima Sesión. 

Se aprobaron tres acuerdos a solicitud de la Dirección de Obras y Servicios 

Públicos. 
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Se aprueba el informe Financiero y transferencias del segundo trimestre de 2002 

que emite la Comisión Edilicia de Hacienda y la Tesorería, así como también el 

Corte de Caja del mes de Junio 2002. 

En el punto 218 en donde se menciona que se haga un bono extraordinario a los 

trabajadores de limpia y policías preventivos por los servicios prestados en 

FENAZA en el que se realizaron dichos trámites resultando que la comisión se  

reunió y se acordó otorgar en proporción a los compañeros que hayan  colaborado 

un bono equivalente  a cada uno de ellos. 

Por parte de la Comisión Edilicia de Comercio, Mercados y Centros de Abasto se 

tiene lo siguiente: 

Se autorizaron 5 (cinco) nuevas licencias de alcoholes, 4 (cuatro) transferencias 

de licencia y se negó la autorización de una nueva licencia. 

En paquete se aprobaron 80 dictámenes de comercio para diferentes giros 

teniendo cinco negaciones de permiso y 75 aprobaciones. 

La Comisión Edilicia de Obras Públicas emitió 6 (seis) dictámenes en donde se 

autorizan modificaciones y enajenaciones para su escrituración respectiva de 

diversos predios urbanos. 

Se aprueban por unanimidad tres reglamentos a saber: Reglamento para la 

Protección al Ambiente y la Preservación Ecológica en el Municipio de 

Zacatecas, Reglamento de Plazas y Mercados del Municipio de Zacatecas; por 

último el Reglamento de establecimientos con Venta de Bebidas Alcohólicas. 

 De los asuntos pendientes y que se han tomado nota:  Se recibió dictamen 

de la Comisión de Deportes;  Se tiene pendiente el analizar el asunto de la 

reubicación de los comerciantes semifijos de la Calle García de la Cadena y otros 

para posiblemente reubicarlos en lo que era la Junta Local de Caminos avenida 

Quebradilla por ofrecimiento del Sr. Gobernador del Estado, Dr. Ricardo Monreal 

Ávila, a consideración de Ustedes, si se hace la petición oficial o se realiza un 

proyecto bien hecho para después presentar la petición y el proyecto.  También se 

encuentra a consideración y análisis los proyectos del Socavón de la Merced y las 

nuevas oficinas de Gobierno. 

En espera de su ratificación para emitir las correspondientes certificaciones y 

poder dar trámite legal a dichos acuerdos. 

Se ha entregado para su análisis a cada uno de los Regidores el proyecto de 

Reglamento para uso de vehículos oficiales. 

 

El siguiente punto del orden del día se refiere a los dictámenes de obras públicas. 

El C. Regidor Carlos Nicolás Macías Enríquez menciona que los puntos del orden 

del día  9 y 11  van incluidos  en los dictámenes de obras. Dentro de los 

dictámenes  se encuentra la solicitud de la Esc. Telesecundaria Fco. Bocanegra y 
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lo de la  5 Señores. El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez da lectura a lo siguiente: 

 

DICTAMEN QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE  OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 

 
CONSISTENTE EN: LA AUTORIZACION PARA ESTABLECER LA CONSTITUCION 

DEL REGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, EN UN PREDIO URBANO 

UBICADO EN AVENIDA OBRERO MUNDIAL ESQUINA CON CALE  J. TRINIDAD 

ORTÍZ DE LA COLONIA ALMA OBRERA S/N DE ESTA CIUDAD, PROPIEDAD DE LA 

C. MA GUADALUPE VAZQUEZ.  

 LOS QUE AL FINAL SUSCRIBEN, MIEMBROS DE LA COMISION DE OBRAS 

PUBLICAS, AJUSTANDO SU ACTUACION A LO PREVISTO POR EL ARTICULO 134 DE 

LA LEY ORGANICA DEL MUNICIPIO Y A LOS ARTICULOS 68, 95, 96, Y 97 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS, 

TIENEN A BIEN EMITIR EL PRESENTE DICTAMEN. 

 QUE HABIÉNDOSE ASIGNADO Y REMITIDO EL EXPEDIENTE PARA SU 

ANALISIS Y REVISION DETALLADA A ESTA COMISION, FUE RADICADA SU 

RECEPCION ASIGNÁNDOLE COMO No. DE REGISTRO COP/036/002, TURNÁNDOSE 

CONSECUENTEMENTE LOS CORRESPONDIENTES CITATORIOS A LOS MIEMBROS 

INTEGRANTES DE LA COMISION QUE  EN PRESENTE  ACTUAN, PARA EMITIR EL 

PRESENTE DICTAMEN. 

 

RESULTADOS: 
ANALISIS DEL EXPEDIENTE: 

1.- EN FECHA 09 DE OCTUBRE DEL 2002, SE PRESENTA ANTE ESTA COMISION, EL 

ANALISIS DE DICHO ASUNTO. 

2.- SE REVISA EL OFICIO DE PETICION DEL SOLICITANTE , DE FECHA 30 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2002, CUMPLIENDO CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 324 

DEL CODIGO URBANO VIGENTE . 

 

3.- SE CUENTA CON LA OPINION POSITIVA DE LA SECRETARIA DE OBRAR 

PUBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO QUE ESTABLECE LA AUTORIZACION EN 

BASE A LOS REQUISITOS QUE ESTABLECEN LOS ARTICULO 281 Y 325 DEL 

CODIGO URBANO, DE ACUERDO AL OFICIO No. 2386, DE FECHA 09 DE OCTUBRE 

DEL 2002. 

4.- POR EL DOCUMENTAL PRESENTADO, EL SOLICITANTE CUMPLE CON TODOS 

LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS PARA SU TRAMITE RESPECTIVO. 

5.- DICHO INMUEBLE SE ENCUENTRA DEBIDAMENTE INSCRITO EN EL REGISTRO 

PUBLICO DE LA PROPIEDAD Y DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD DE ZACATECAS, 

BAJO EL No. 41, FOLIO 158_161, VOLUMEN 541, LIBRO 1ro. SECCION 1RA, DE FECHA 

21 DE ABRIL  DE 1997, A NOMBRE DE C. CARLOS LOPEZ CERVANTES.  
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6.-  SOBRE DICHO INMUEBLE SE CONSTITUYEN 2 (DOS) LOCALES COMERCIALES 

Y 3 (TRES), DEPARTAMENTOS LOS CUALES CUENTAN CON AREAS COMUNES, 

AREAS PRIVATIVAS Y SERVIDUMBRES DE PASO. 

CONSIDERANDOS: 
PRIMERO: QUE LA COMISION DE OBRA PUBLICA ES COMPETENTE PARA ELABORAR EL 

PRESENTE DICTAMEN Y SOMETERLO A CONSIDERACION DEL PLENO DEL CABILDO. 

SEGUNDO:QUE SOPORTA SU ACTUACION EN EL PRESENTE ASUNTO, EN BASE A LA OPINION 

POSITIVA DE LA DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES, SEGÚN OFICIO No. 2386/2002 DE 

FECHA 09 DE OCTUBRE DEL 2002. 

TERCERO: LA PRESENTE RESOLUCION SURTE EFECTOS DE AUTORIZACION DE ACUERDO A LOS 

DOCUMENTOS, “PRO INDIVISOS” QUE FUERON PRESENTADOS EN LOS QUE SE ASIENTA LO 

SIGUIENTE:  

CONDOMINIO 1.-   24.55 M2.  11.54% 

CONDOMINIO 2.- 188.25 M2    88.46% 

TOTAL.-                 212.80 M2   100%  

PUNTOS      RESOLUTIVOS: 
UNICO.- : SE PROPONE LA AUTORIZACION PARA ESTABLECER LA CONSTITUCION 

DEL REGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, EN UN PREDIO URBANO 

UBICADO EN LA AV. OBRERO MUNDIAL ESQUINA J. TRINIDAD ORTÍZ EN LA COL. 

ALMA OBRERA DE ESTA CIUDAD, CON UNA SUPERFICIE TOTAL DE  132.00 M2 , 

COMPRENDIDOS DENTRO DE LAS SIGUIENTES MEDIDAS Y LINDEROS: AL NORTE 

CON CALLE OBRERO MUNDIAL, AL SUR CON MICELA RODRIGUEZ, AL ORIENTE 

CON CALLE DEL COMPAS Y AL PONIENTE CON LOTE 17 Y CECILIA MARTINEZ, 

SEGÚN ESCRITURA, SOBRE DICHO LOTE SE CONSTRUYERON DOS LOCALES 

COMERCIALES Y DOS DEPARTAMENTOS . 

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 254) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: La Autorización para utilizar un predio, propiedad de la 

Presidencia Municipal, para que se destine a la construcción de una Biblioteca Pública  

contemplada a ubicar en el área de Donación de la colonia Estrella de Oro de la 

comunidad El Orito, de éste municipio   

 Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustando 

su actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y los 

artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de 

Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

 Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión 

detallada a esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de 

registro COP/28/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a 
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los miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en Fecha 17 de Septiembre del 2002, se presenta ante esta Comisión el análisis 

de dicho asunto.  

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO.- Que la Comisión de Obra Publica es competente para elaborar el dictamen 

y someterlo a consideración del pleno del cabildo.   

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva del Departamento de Lotes y Fraccionamientos.  

P U N T O      R E S O L U T I V O   : 

UNICO.- La Autorización para utilizar un predio, propiedad de la Presidencia 

Municipal, para la construcción de una Biblioteca Pública Municipal que se instalará en 

el área de Donación de la Colonia Estrella de Oro ubicada en la comunidad El Orito, 

cuyas medidas y colindancias son las siguientes: Al Norte mide 15.00 mts. y linda con 

Centro de Salud Urbano; al Sur mide 15.00 mts. y linda con propiedad Municipal; al 

Oriente mide 10.00 mts. y linda con terreno de la Lecheria Liconza y al Poniente mide 

10.00 mts. y linda con calle de las Constelaciones. Con una superficie total de 150.00 

metros cuadrados.   

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 255) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 
 

 DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 

 
CONSISTENTE EN: Propuesta de Autorización para la utilización de un terreno 

propiedad del Municipio, bajo la modalidad de Contrato de Comodato,  ubicado en el 

área de Donación de la colonia Estrella de Oro de la comunidad del Orito, Zac. a favor 

del Proyecto LICONSA, para que sea instalado un módulo de distribución de leche en 

apoyo de personas de escasos recursos económicos.  

 Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas ajustando 

su actuación a lo previsto por los artículos 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

 Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión 

detallada a esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de 

registro COP/027/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a 
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los miembros integrantes de las comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en fecha 10 de Septiembre del 2002, se presenta ante ésta Comisión el análisis de 

la solicitud que formula el Comité de Participación Social de la Colonia Estrella de Oro, 

para solicitar el trámite del presente asunto. 

II.- Que se cuenta con la opinión positiva de la Unidad de Catastro, que determina que el 

predio solicitado es propiedad de la Presidencia Municipal de Zacatecas(Poseedor) y que 

forma parte de una extensión mayor. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO. Que la Comisión de Obra Publica es competente para conocer el presente 

asunto además de su supervisión, función, desarrollo y desempeño de lo que corresponde 

al Desarrollo Urbano y Equipamiento Urbano de la ciudad de Zacatecas. 

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, con fundamento al Art. 22 

Fracc. XII DEL Código Urbano del Estado de Zacatecas. 

TERCERO.- Que la parte solicitante se compromete a presentar la correspondiente 

Carta Compromiso, donde asienta los fines y metas para el correcto uso del terreno de 

acuerdo a su solicitud, So Pena, de que en caso de los fines expresados no se Cumplan, 

la Presidencia se Reserva el Derecho de CANCELAR el Contrato establecido. 

CUARTO.- Que en la actualidad, la Lechería ya se encuentra instalada en dicha 

colonia  y por la demanda de la población requiere de un mayor espacio, además de 

ampliar la cobertura de sus servicios de acuerdo al Proyecto que obra en su 

solicitud.   

P U N T O     R E S O L U T I V O  : 

UNICO.- Se propone la Autorización para utilizar un terreno propiedad del Municipio, 

bajo la modalidad de Contrato de Comodato, para la instalación de un Módulo de 

distribución del Programa LICONSA, ubicado en el área de donación de la Colonia 

Estrella de Oro de la comunidad El Orito, cuyas medidas y colindancias son las 

siguientes: Al Norte mide 12.50 mts. y linda con el Centro de Salud Urbano de la misma 

Colonia: al Sur mide 12.50 mts. y linda con terreno propiedad  municipal: al Oriente 

mide 10.00 mts. y linda con terreno de propiedad  municipal: al poniente mide 10.00 mts. 

y linda con terreno destinado a la construcción de la biblioteca municipal. Con una 

superficie total de 125 metros cuadrados.   

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 256) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 
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Dictamen que Emite la Comisión de Obra Publica y 

Desarrollo Urbano. 
Consistente en;  Propuesta de Autorización para la construcción  de un Fraccionamiento 

Habitacional donde se pretende la construcción de viviendas para derecho habientes del 

Infonavit  denominado “COLINAS DEL PADRE 4ª. SECCION”, ubicado en el interior del  

Fraccionamiento Colinas del Padre al Poniente  de ésta ciudad de Zacatecas. 

 Los que al final suscribe miembros de la Comisión Edilicia de Obras Públicas ajustando 

su actuación a lo previsto por los Artículos 95, 96 y 97 Del Reglamento Interior Del H. 

Ayuntamiento De Zacatecas, tienen a bien emitir el presente  Dictamen: 

 Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

ésta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como número de registro COP/030/002 

turnando consecuentemente, los correspondientes citatorios a los miembros integrantes de la 

comisión que en presente actúa, para emitir el presente dictamen: 

R e s u l t a d o s:  
Análisis Del Expediente: 

Revisión del documental que soporta la Autorización respectiva, consistente en; 

1.- Copia certificada de las Escrituras de Propiedad debidamente inscritas en el Registro Público 

de la Propiedad y del Comercio. 

2.- Recibo del Impuesto Predial del presente ejercicio. 

3.- Constancia de deslinde de la Dirección de Catastro y Registro Público del Estado, emitida 

mediante  oficio  No. CRP-0837/02 de fecha 07 de Noviembre del 2001. 

4.- Certificado de Libertad de Gravámenes. 

5.- Constancia que acredita al Director Responsable de la obra. 

6.- Copia certificada del Acta Constitutiva de la empresa Fraccionadora, inscrita en el Registro 

Público de la Propiedad y el Comercio. 

7.- Documento que acredita a la persona con capacidad para gestionar y promover trámites, con 

relación al fraccionamiento. 

8.- Constancia de Compatibilidad Urbanística. 

9.-  Constancia de factibilidad y las sujeciones que se marcan para la dotación del servicio de 

Energía Eléctrica, por parte de la C.F.E. mediante oficios: No. 816.13-O.P.-180/01, de fecha 04 

de Diciembre del 2001, y SYL’ 23/02 de fecha 26 de Febrero del 2002.  

10.-Constancia de fáctibilidad y requisitos por cumplir, del servicio de agua potable y 

alcantarillado por parte de la J.I.A.P.A.Z., mediante oficios: D.G/026/2002 de fecha 23 de Enero 

del 2002.      

11.- Resolución Positiva de Impacto Ambiental por el IEMAEZ. 

12.- Opinión positiva de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del Estado mediante 

oficio No.1287, de fecha 16 de Mayo del  2002. 

13.- La  Documentación Técnica complementaria, consistente en: 

a).- Plano de localización en el entorno.               i).- Plano de red hidráulica. 

b).- Plano topográfico.                                          j).- Plano de alcantarillado.  

c).- Plano de lotificación.                                      k).- Plano de la red de alumbrado y   

d).- Plano de Pavimentos.                                            Media tensión                                 

e).- Plano de Equipamiento                                   l).- Plano de la red subterránea. 

f).- Plano de Señalización y Nomenclatura          m).- Estudios de mecánica de suelos  
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g).- Plano red red de Agua Potable.                      n).- Memoria Descrip. de Lotes. 
h).- Memoria de cálculo en la red Sanitaria          ñ).- Plano de cotas de rasante 

C o n s i d e r a n d o s : 
PRIMERO: Que la Comisión de Obras Publicas es competente para conocer el presente asunto 

además de la supervisión, funciones, desarrollo y desempeño de los que corresponde a el 

Desarrollo Urbano y Equipamiento Urbano de la ciudad de Zacatecas. 

SEGUNDO: El presente Dictamen se fundamenta a lo establecido en  El Código Urbano en su 

Titulo VII, referente a las disposiciones comunes a Fraccionamientos y condominios y en su 

Capitulo I, Art. 322, de los requisitos y procedimientos para la autorización de 

Fraccionamientos.  

TERCERO.- Se le dará cumplimiento a las disposiciones emitidas por la Dirección de Obras 

Públicas Municipales con relación al acondicionamiento del área de Donación de acuerdo a lo 

establecido.       

P u n t o    R e s o l u t i v o:  

UNICO.- Se propone la Autorización para la construcción del  Fraccionamiento 

habitacional “COLINAS DEL PADRE 4ª. SECCION,” ubicado en el interior del 

Fraccionamiento Colinas del Padre, al Poniente de ésta ciudad de Zacatecas,  y 

situado  sobre la carretera de Tránsito Pesado, tramo el Orito-Guadalupe, Zac., 

con una Area total de 41,404.79. M 2  y una área de donación que corresponde  por 

motivos de ajuste, a una superficie de: 4,155.05 m2, localizada en dos secciones, 

en las Manzanas 2 y 7 de acuerdo al plano de Lotificación.         

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 257) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN QUE MITE LA COMISIÓN EDILICIA DE OBRA PÚBLICA 

Y DESARROLLO URBANO. 

CONSISTENTE EN: LA AUTORIZACIÓN PARA ESTABLECER LA 

CONSTITUCIÓN DEL RÉGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, EN 

UN PREDIO URBANO UBICADO EN LA AV. CINCO SEÑORES No. 145 DE 

ESTA CIUDAD, PROPIEDAD DEL C. CARLOS LÓPEZ CERVANTES. 

Los que al final suscriben, miembros de la comisión de Obras Públicas, ajustando 

su actuación a lo previsto por el artículo 134 de la Ley Orgánica del Municipio y 

a los artículos 68, 95, 96, y 97 del reglamento interior del Honorable 

Ayuntamiento de Zacatecas, tienen a bien emitir el presente dictamen. 

 Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y 

revisión detallada a esta comisión, fue radicada su recepción asignándole como 

No. de Registro COP/032/002, turnándose consecuentemente los 
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correspondientes citatorios a los miembros integrantes de la comisión que en 

presente actúan, para emitir el presente dictamen. 

RESULTADOS: 

ANÁLISIS DEL EXPEDIENTE: 

1.- En fecha 12 de octubre del 2002, se presenta ante esta comisión, el análisis de 

dicho asunto. 

2.- Se revisa el oficio de petición del solicitante, de fecha 30 de Julio del 2002, 

cumpliendo con lo establecido en el artículo 324 del Código Urbano vigente. 

3.- Se cuenta con la opinión positiva de la secretaría de obras Públicas del 

Gobierno del Estado que establece la autorización en base a los requisitos que 

establecen los artículos 281 y 325 del Código Urbano, de acuerdo al oficio 

No. 2058, de fecha 02 de Septiembre del 2002. 

4.- Por el documental presentado, el solicitante cumple con todos los requisitos 

establecidos para su trámite respectivo. 

5.- Dicho inmueble se encuentra debidamente inscrito en el Registro Público de la 

Propiedad y del Comercio de esta Ciudad de Zacatecas, bajo el No. 41, Folo 

158_161, volumen 541, Libro 1ro. Sección 1ra., de fecha 21 de abril de 1997, 

a nombre de C. CARLOS LÓPEZ CERVANTES. 

6.- Sobre dicho inmueble se constituyen 2 (dos) locales comerciales y (tres) 

departamentos los cuales cuentan con áreas comunes, áreas privativas y 

servidumbres de paso. 

 CONSIDERANDOS: 

PRIMERO: Que la Comisión de Obra Pública es competente para elaborar el 

presente dictamen y someterlo a consideración del Pleno del Cabildo. 

SEGUNDO: Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva de la Dirección de Obras Públicas Municipales, según oficio No. 

1848/2002 de Fecha 07 de Octubre del 2002. 

TERCERO: La presente resolución surte efectos de autorización de acuerdo a 

los documentos, “Pro Indivisos” que fueron presentados en los que se asienta 

lo siguiente: 

PUNTOS RESOLUTIVOS: 

UNICO: SE PROPONE LA AUTORIZACIÓN PARA ESTABLECER LA 

CONSTITUCIÓN DEL RÉGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, 

EN UN PREDIO URBANO UBICADO EN LA AV. CINCO SEÑORES No. 

145 DE ESTA CIUDAD, CON UNA SUPERFICIE TOTAL DE 180.70 M2, 

COMPRENDIDOS DENTRO DE LAS SIGUIENTES MEDIDAS Y 

LINDEROS: AL NORTE 12.25M., LINDA CON PROPIEDAD DEL C. 

JESÚS CONTRERAS; AL ORIENTE EN 15.65 M, CON PROPIEDAD DE 

ALICIA VISCAYA LÓPEZ; Y AL PONIENTE EN 10.98 M, LINDA CON 
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PROPIEDAD DE RAFAEL MARTÍNEZ CHÁVEZ; PROPIEDAD DEL C. 

CARLOS LÓPEZ CERVANTES. 
 

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 258) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: La Ratificación del Punto de Acuerdo No.1017, de fechas 02 y 10 

de Agosto del 2001, que contiene la autorización para la donación de un terreno ubicado 

en la esquina que forman las  calles. Lago la Encantada s/n y Lago Chairel del Fracc. 

Lomas del Lago de la ciudad de Zacatecas.  

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustando su 

actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y los 

artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de 

Zacatecas, tiene a bien Ratificar el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 

COP/09/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 

miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en Fecha 26 de Febrero del 2002, se presenta ante esta Comisión el análisis de 

dicho asunto.  

II.- Que se cuenta con la Certificación del punto de acuerdo No. 1017, de fechas  

02 Y 10 de Agosto del 2001, en la que se aprueba la Donación de un terreno ubicado en 

el fraccionamiento Lomas del Lago, de ésta ciudad. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO.- Que la Comisión de Obra Publica es competente para elaborar el dictamen 

y someterlo a consideración del pleno del cabildo.   

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva del Departamento de Lotes y Fraccionamientos.  

P U N T O      R E S O L U T I V O  : 

UNICO.- Se propone la autorización para la Regularización por concepto de Donación, 

a favor de la Asociación Religiosa Parroquia de la Sagrada  Familia, de un bien inmueble 

propiedad de ésta Presidencia Municipal, ubicado en la esquina que conforman las 

calles: Lago la Encantada S/N y Lago Chairel del Fraccionamiento Lomas del Lago, 

cuyas medidas y colindancias son las siguientes:  
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Al Sur mide 57.95 mts. y linda con la calle de  nueva creación propuesta; al Norte se 

delimita por dos líneas, una que mide 44.80 mts. y linda con calle Lago la Encantada y 

otra que mide 38.90 mts. y linda con calle Lago Chairel.    

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 259) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

COMISION QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE 

OBRA PUBLICA Y DESARROLLO URBANO 
CONSISTENTE EN: La autorización y aprobación la enajenación por vía permuta en 

predio urbano ubicado en lote 16 correspondiente al área de donación del 

Fraccionamiento Magisterial a favor del C. J. JESUS GAYTAN RAMIREZ. 

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustado 

sus actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y 

los artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento 

de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión , fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 

COP/033/02 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 

miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan , para emitir el presente 

Dictamen: 

R   E   S   U   L   T   A   D   O   S. 

Análisis  Del Expediente. 

l.- Que en Fecha 26 de Septiembre del 2002, se presenta ante esta Comisión el análisis 

de dicho asunto. 

2.- Acredita que el C. JESUS GAYTAN RAMIREZ, era propietario de un predio 

ubicado en calle de los cables, cuartel XXX, manzana 24, lotes 3 y 4 de la Col. 

Buenavista. 

a) Dicho predio le fue afectado  por este Municipio para la Construcción de un Centro 

Social, en mencionada Colonia. 

b) Posteriormente se le dio en permuta el lote 11, cuartel  ll sección 20, manzana 25 de 

la Colonia Buenavista. El cual nuevamente el Municipio le fue afectado para la 

construcción de la cancha de usos  múltiples. 

c) Una vez mas se le asigno un predio ubicado en la calle de la Rosita , colonia H. 

Ayuntamiento, sección XXX manzana 17, lote 31 de esta ciudad mismo que fuera 

vendido por el Ayuntamiento a favor de otra persona, afectando nuevamente al C. 

JESUS GAYTAN RAMIREZ.  
C   O   N   S   I   D   E   R   A   N   D   O   S. 

PRIMERO.-  Que la Comisión de Obra Publica es competente para elaborar el dictamen 

y someterlo a consideración del pleno del cabildo. 
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SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva del Departamento de Lotes y Fraccionamientos. 

P U N T O    R E S O L U T I V O : 

UNICO.- Se propone la autorización para la regularización, por concepto de 

indemnización vía permuta, a favor de el C. J. JESUS  GAYTAN RAMIREZ, de 

un bien inmueble afectado de su propiedad, ubicado en el lote 31, manzana 17, de 

la Calle de la Rosita de la Colonia H. Ayuntamiento, por otro que lo corresponde 

al lote No. 16 sin numero de manzana, de la relotificación del área de donación 

autorizada,  ubicado en el Fraccionamiento Magisterial, de la Comunidad de El 

Orito, Zacatecas, el cual cuenta con las siguientes medidas y colindadas: Al Norte 

mide 16.60 metros y linda con Lote No. 15 al Sur mide l8.70 metros, y linda con 

el Lote No. 17 y 18, al Oriente mide 7.00 metros y linda con calle de las rosas y al 

Poniente mide 7.00 metros, y linda con C. Jardines de Sol con una superficie total 

de 130.55 metros cuadrados. 

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 260) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: La Autorización para la Enajenación por concepto de 

compraventa, de una fracción de terreno de propiedad municipal que corresponde al lote 

No. 12, colindante y  a favor de la C. Margarita Cuevas Camacho, ubicado en la calle 

Rotulistas S/N de la colonia INFONAVIT Tres Cruces de  esta ciudad de Zacatecas. 

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas ajustando su 

actuación a lo previsto por los artículos 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión 

detallada a esta comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de 

registro COP/029/002, turnándose consecuentemente los correspondientes citatorios 

a los miembros integrantes de las comisión que en presente actúan, para emitir el 

presente dictamen: 

R E S U L T A D O S : 
Análisis Del Expediente. 

I.- Que en fecha 20 de Septiembre del 2002,se presenta ante esta Comisión el análisis de 

la solicitud que formula la C. Margarita Cuevas Camacho, para  

solicitar el trámite del presente asunto. 
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II.- Que se cuenta con la opinión positiva de la Unidad de Catastro Municipal, que 

determina que el predio corresponde a las medidas del predio que se asientan en este 

documento. 

C O N S I D E R A N D O S . 
PRIMERO.- Que la Comisión de Obra Pública, es competente para elaborar el presente 

Dictamen y someterlo a consideración del Pleno del Cabildo.  
SEGUNDO- En virtud de que  éste Ayuntamiento, dentro de sus políticas de desarrollo urbano 

a implementado la desaparición de lotes que generan focos de infección así como inseguridad 

dentro de los núcleos habitacionales, considera favorable la petición del presente asunto.     

TERCERO.- Que se cuenta con el oficio de la Dirección de Obras Públicas del Municipio No. 

0939 de fecha 27 de mayo del 2002, en el que de acuerdo a la inspección realizada determina 

que el predio se encuentra registrado a favor del H. Ayuntamiento con la clave Catastral 56-01-

031-016-011.  

PUNTO    RESOLUTIVO: 

UNICO.- Se propone la Autorización para la Enajenación por concepto de Compra-

venta a favor de la C. Margarita Cuevas Camacho, de una fracción de terreno de 

propiedad municipal colindante a su propiedad, ubicado en la calle Rotulistas S/N, de la 

Colonia INFONAVIT Tres Cruces de ésta ciudad, que corresponde al lote 12, cuyas 

medidas y colindancias son las siguientes: Al Noreste mide 6.00 metros y linda con lote 

# 12 propiedad de Gabriel Simental Ibarra; al Noroeste mide 14.10 metros y linda con 

calle Estibadores; al Sureste mide 14.10 metros linda con el lote 6, propiedad de la C. 

Margarita Cuevas Camacho; al Suroeste mide 6.00 metros y linda con calle Rotulístas. 

Con una superficie total de 84.60 metros cuadrados, cuyo valor comercial será fijado de 

acuerdo al avalúo correspondiente.     

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 261) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: Propuesta de Autorización para la utilización de un terreno 

propiedad del Municipio, bajo la modalidad de Contrato de Comodato,  ubicado en el 

área de Donación del Fraccionamiento popular el Orito, Segunda Sección,  de la 

comunidad del Orito, Zac. a favor de la Escuela TeleSecundaria, “Francisco Gonzalez 

Bocanegra, de ésta ciudad de Zacatecas.  

  Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas ajustando su 

actuación a lo previsto por los artículos 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 
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COP/035/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 

miembros integrantes de las comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en fecha 09 de Octubre del 2002, se presenta ante ésta Comisión el análisis de la 

solicitud que formulan la Sociedad de padres de Familia y la Dirección del plantel, para 

solicitar el trámite del presente asunto. 

II.- Que se cuenta con la opinión positiva de la Unidad de Catastro, que determina que el 

predio solicitado es propiedad de la Presidencia Municipal de Zacatecas(Poseedor) y que 

forma parte de una extensión mayor. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO. Que la Comisión de Obra Publica es competente para conocer el presente 

asunto además de su supervisión, función, desarrollo y desempeño de lo que corresponde 

al Desarrollo Urbano y Equipamiento Urbano de la ciudad de Zacatecas. 

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, con fundamento al Art. 22 

Fracc. XII DEL Código Urbano del Estado de Zacatecas y al articulo 49 Fracc. IV de la 

Ley Orgánica del Municipio. 

TERCERO.- Que la parte solicitante se compromete a presentar la 

correspondiente Carta Compromiso, donde asienta los fines y metas para el 

correcto uso del terreno de acuerdo a su solicitud, So Pena, de que en caso de que 

los fines expresados no se Cumplan, la Presidencia se Reserva el Derecho de 

CANCELAR el Contrato establecido. 
CUARTO.- Que en la actualidad, dicho plantel se encuentra ubicado en el centro de 

Seguridad Social del IMSS del cual se esta solicitando el desalojo de las instalaciones y 

por la demanda de la población se requiere de un mayor espacio, además de ampliar la 

cobertura de sus servicios de acuerdo al Proyecto que obra en su solicitud.   

P U N T O     R E S O L U T I V O  : 

UNICO.- Se propone la Autorización para utilizar un terreno propiedad del Municipio, 

bajo la modalidad de Contrato de Comodato, para la instalación de la Escuela 

Telesecundaria denominada Francisco González Bocanegra ubicado en el área de 

donación del Fraccionamiento el Orito Segunda Sección de la comunidad El Orito, cuyas 

medidas y colindancias son las siguientes: Al Noreste mide 85.79 mts. y linda con 9 lotes 

de la calle el Arquito: al Suroeste mide 91.00 mts. y linda con propiedades del 

Fraccionamiento Estrella de Oro: al Sureste mide 26.50 mts. y linda con terreno de 

propiedad  Municipal: al Noroeste mide 29.50 mts. y linda con calle La Victoria . Con 

una superficie total de 2,500.00 metros cuadrados.   

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 262) 
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El siguiente dictamen se refiere a: 
 

Dictamen Que Presenta La Comisión Edilicia De Obra Publica Y Desarrollo 

Urbano. 
Consistente En: La propuesta de Autorización para la denominación de la 

Nomenclatura de Calles y Vialidades, que conforman el centro de población de la 

Comunidad “La Pimienta “, del municipio de Zacatecas.  

Exposición De Motivos. Tomando en consideración la falta de Nomenclatura 

Oficial de las vías públicas, parques,  jardines y plazas de la comunidad “LA 

PIMIENTA”, de éste municipio y a  iniciativa de la C. Zika Zoraida Villaseñor, 

Delegada Municipal en dicho centro de población, en la que propone los nombres 

que deberán quedar establecidos y fundamentados en Honor a los Próceres 

Constitucionalistas de nuestra Patria.  

C o n s i d e r a n d o s : 

Primero.- Es función de la Autoridad Municipal, atender en forma inmediata las 

demandas de la población, en cuanto a llevar bienes y servicios que generen 

satisfactores y beneficios a la población. 

Segundo- Con fundamento a lo establecido en: el Artículo 6° del Código Urbano 

del Estado de Zacatecas, que determina las facultades al Municipio, para que 

dentro de sus Planes de Desarrollo, establezca las acciones en la ordenación y 

regulación de los Asentimientos Humanos, el Desarrollo Urbano y la Vivienda en 

el Estado; a lo establecido en los Artículos 21 y 22, del Reglamento y Normas 

Técnicas   para la Construcción en el Estado de Zacatecas: al Artículo 4°, Fracc. 

XXVII y 44 del Reglamento de Imagen Urbana 

PUNTO RESOLUTIVO. 

UNICO.- Se propone la Autorización para la denominación de la Nomenclatura 

Oficial de la Vías Públicas, Parques, Jardines y Plazas del Centro de Población de 

la Comunidad “LA PIMIENTA”, perteneciente a éste municipio, de acuerdo a la 

Propuesta que presenta la Delegación Municipal y que se anexa al presente 

Documento. En la inteligencia de que una vez autorizado en  acuerdo de Cabildo, 

se deberá de notificar mediante los Oficios correspondientes a los siguientes 

Organismos: A la Dirección de Correos de la Secretaria de Comunicaciones y 

Transportes; a la Secretaria de Finanzas, a la Dirección de Desarrollo Urbano y a 

la Dirección del Registro Público de la Propiedad, del Gobierno del Estado, a fin 

de que se hagan las modificaciones necesarias en los registros correspondientes.       

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 263) 



Acta 28 Ayuntamiento 2001 - 2204 

Página 52 de 99  

Sesión Ordinaria 28 de fecha 4 de Noviembre de 2002 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: La Ratificación del Punto de Acuerdo No. 853, correspondiente a 

la Sesión Ordinaria No. 64 de fechas 30 y 31 de Enero del 2001, y la autorización para la  

regularización de compraventa, a favor de la C. FRANCISCA RODRIGUEZ MEZA.  

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustando su 

actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y los 

artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de 

Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 

COP/034/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 

miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en Fecha 24 de Octubre del 2002, se presenta ante esta Comisión el análisis de 

dicho asunto.  

II.- Que se cuenta con la Certificación de la Sesión de Cabildo No. 64, de fechas 30 y 31 

de Enero del 2001, que contiene el Punto de Acuerdo número 853, en la que se Autoriza 

la regularización de predio en cuestión, ubicado en la colonia Días Ordaz de esta ciudad 

capital. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO.- La C. Francisca Rodríguez Meza, en fecha 19 de Enero de 1994, celebró 

un convenio respecto a la compra de un predio urbano ubicado en callejón del Minero 

sin número de la colonia Díaz Ordaz.   

SEGUNDO.- De la investigación que se hizo en el Departamento de Catastro Municipal, 

la C. Francisca Rodríguez Meza se encontró dada de alta en catastro como poseedora de 

dicho terreno, ya que se encontró viviendo en el mismo.  

TERCERO.- De la verificación física que se hizo al lugar y del estudio socioeconómico 

que se le efectuó a la señora, pudimos constatar que se trata  de una persona de escasos 

recursos económicos y una gran necesidad de vivienda 

P U N T O S     R E S O L U T I V O S  : 

PRIMERO.- Se propone la Enajenación en calidad de Compraventa a favor a la C. 

FRANCISCA RODRIGUEZ MEZA, el predio urbano ubicado en callejón del Minero 

sin número de la Colonia Díaz Ordaz, de esta ciudad, con las siguientes medidas y 

colindancias: Al Norte mide 9.00 metros y linda con callejón del Minero; al Sur mide 

9.00 metros y linda con Sergio Antonio Velázquez; al Oriente mide 10.00 metros y linda 

con Ignacio Carrillo de la Cruz y al Poniente mide 10.00 y linda con Javier Garay 
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Campos, con una superficie total de 90.00 metros cuadrados, cuyo valor comercial será 

evaluado por el Perito designado.     

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 264) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE  OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: LA AUTORIZACION PARA ESTABLECER LA CONSTITUCION 

DEL REGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, DE UNA FINCA URBANA 

UBICADA EN BARRIO DE MONTALVO EN EL CONJUNTO HABITACIONAL 

DENOMINADO LA “JABONERA” ENTRE LA CALLE FRANCISCO R. MURGUIA  Y LOS 

CALLEJONES DE MONTALVO, EL SAUCITO Y LA CAPILLA DE ESTA CIUDAD, 

PROPIEDAD DE LA EMPRESA INMOBILLIARIA,  NAVARRO PALACIOS  

LOS QUE AL FINAL SUSCRIBEN, MIEMBROS DE LA COMISION DE OBRAS 

PUBLICAS, AJUSTANDO SU ACTUACION A LO PREVISTO POR EL ARTICULO 134 DE 

LA LEY ORGANICA DEL MUNICIPIO Y A LOS ARTICULOS 68, 95, 96, Y 97 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS, 

TIENEN A BIEN EMITIR EL PRESENTE DICTAMEN. 

QUE HABIENDOSE ASIGNADO Y REMITIDO EL EXPEDIENTE PARA SU ANALISIS Y 

REVISION DETALLADA A ESTA COMISION, FUE RADICADA SU RECEPCION 

ASIGNANDOLE COMO No. DE REGISTRO COP/031/002 TURNANDOSE 

CONSECUENTEMENTE LOS CORRESPONDIENTES CITATORIOS A LOS MIEMBROS 

INTEGRANTES DE LA COMISION QUE  EN PRESENTE  ACTUAN, PARA EMITIR EL 

PRESENTE DICTAMEN. 

RESULTADOS: 
ANALISIS DEL EXPEDIENTE: 

1.- EN FECHA 10 DE OCTUBRE DEL 2002, SE PRESENTA ANTE ESTA COMISION, EL 

ANALISIS DE DICHO ASUNTO. 

2.- SE REVISA EL OFICIO DE PETICION DEL SOLICITANTE , DE FECHA 30 DE JULIO 

DEL 2002, CUMPLIENDO CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 324 DEL CODIGO 

URBANO VIGENTE . 

3.- SE CUENTA CON LA OPINION POSITIVA DE LA SECRETARIA DE OBRAR 

PUBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO QUE ESTABLECE LA AUTORIZACION EN 

BASE A LOS REQUISITOS QUE ESTABLECEN LOS ARTICULO 281 Y 325 DEL 

CODIGO URBANO, DE ACUERDO AL OFICIO No. 2104, DE FECHA 05 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2002. 

4.- POR EL DOCUMENTAL PRESENTADO, LA EMPRESA INMOBILIARIA NAVARRO 

PALACIOS CUMPLE CON TODOS LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS 

5.- DICHO INMUEBLE SE ENCUENTRA DEBIDAMENTE INSCRITO EN EL REGISTRO 

PUBLICO DE LA PROPIEDAD Y DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD DE ZACATECAS, 

BAJO EL No. 2,195, FOLIO 384, VOLUMEN 24 DE COMERCIO DE FECHA 06 DE MAYO 

DE 1975, A NOMBRE DE INMOBILIARIA NAVARRO PALACIOS DE ZACATECAS, S.A. 
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6.-  SOBRE DICHO INMUEBLE SE CONSTITUYEN 46 (CUARENTA Y SEIS) 

CONDOMINIOS, LOS CUALES CUENTAN CON AREAS COMUNES, AREAS 

PRIVATIVAS Y SERVIDUMBRES DE PASO. 

CONSIDERANDOS: 
PRIMERO: QUE LA COMISION DE OBRA PUBLICA ES COMPETENTE PARA ELABORAR EL 

PRESENTE DICTAMEN Y SOMETERLO A CONSIDERACION DEL PLENO DEL CABILDO. 

SEGUNDO:QUE SOPORTA SU ACTUACION EN EL PRESENTE ASUNTO, EN BASE A LA OPINION 

POSITIVA DE LA DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES, SEGÚN OFICIO No. 1848/2002 DE 

FECHA 07 DE OCTUBRE DEL 2002. 

TERCERO: LA PRESENTE RESOLUCION SURTE EFECTOS DE AUTORIZACION DE ACUERDO A LOS 

DOCUMENTOS, “PRO INDIVISOS” QUE FUERON PRESENTADOS EN LOS QUE SE ASIENTA LO 

SIGUIENTE:  

 

PRO INDIVISO 1 (UNO).- SUPERFICIE TOTAL DE CONSTRUCCION.  7,326.96 METROS CUADRADOS.    

 

PRO INDIVISO 2 (DOS).-  SUPERFICIE TOTAL DE CONSTRUCCION. 7,360.96 METROS CUADRADOS.  

PUNTOS      RESOLUTIVOS: 
UNICO.- SE PROPONE LA AUTORIZACION PARA ESTABLECER LA CONSTITUCION 

DEL REGIMEN DE PROPIEDAD EN CONDOMINIO, DE UNA FINCA URBANA 

UBICADA EN BARRIO DE MONTALVO EN EL CONJUNTO HABITACIONAL 

DENOMINADO LA “JABONERA” ENTRE LA CALLE FRANCISCO R. MURGUIA  Y LOS 

CALLEJONES DE MONTALVO, EL SAUCITO Y LA CAPILLA DE ESTA CIUDAD, 

PROPIEDAD DE LA EMPRESA INMOBILLIARIA “ NAVARRO PALACIOS” DE 

ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL ART. 270 DE CODIGO URBANO DEL ESTADO 

DE ZACATECAS. 

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 265) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 
DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA PUBLICA Y 

DESARROLLO URBANO. 

CONSISTENTE EN: Propuesta de Autorización para la utilización de un terreno 

propiedad del Municipio, bajo la modalidad de Contrato de Comodato,  ubicado en calle 

Mineros sin número de la Unidad Habitacional “TRES CRUCES” de ésta ciudad, a favor 

de la Mesa Redonda Panamericana A.C., que será destinado para la construcción de una 

Biblioteca Pública y que previo Convenio para su Equipamiento y Funcionamiento con 

ésta Presidencia, dará atención al público de ésta parte de la ciudad.   

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas ajustando su 

actuación a lo previsto por los artículos 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 

COP/037/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 
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miembros integrantes de las comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en fecha 26 de Septiembre del 2002, se presenta ante ésta Comisión el análisis de 

la solicitud que formula la Mesa Redonda Panamericana A. C. para iniciar el trámite del 

presente asunto. 

II.- Que se cuenta con la opinión positiva de la Unidad de Catastro, que determina que el 

predio solicitado es propiedad de la Presidencia Municipal de Zacatecas(Poseedor) y que 

forma parte de una extensión mayor. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO. Que la Comisión de Obra Publica es competente para conocer el presente 

asunto además de su supervisión, función, desarrollo y desempeño de lo que corresponde 

al Desarrollo Urbano y Equipamiento Urbano de la ciudad de Zacatecas. 

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, con fundamento al Art. 22 

Fracc. II del Código Urbano del Estado de Zacatecas y al articulo 49 Fracc. IV de la Ley 

Orgánica del Municipio. 

TERCERO.- Que la parte solicitante se compromete a presentar la 

correspondiente Carta Compromiso, donde asienta los fines y metas para el 

correcto uso del terreno de acuerdo a su solicitud, So Pena, de que en caso de que 

los fines expresados no se Cumplan, la Presidencia se Reserva el Derecho de 

CANCELAR el Contrato establecido. 
P U N T O     R E S O L U T I V O  : 

UNICO.- Se propone la Autorización para utilizar un terreno propiedad del Municipio, 

ubicado en Calle Mineros S/N de la Unidad Habitacional “TRES CRUCES”, y bajo la 

modalidad de Contrato de Comodato, para la construcción de una Biblioteca Pública 

favor de la Mesa Redonda Panamericana A.C., quien se compromete, previo Convenio 

con ésta   Presidencia Municipal, a establecer los lineamientos  para su Equipamiento y 

funcionamiento. De acuerdo al levantamiento topográfico elaborado se obtienen las 

siguientes medidas y colindancias: al Norte mide 33.10 mts. y linda con calle 

Electricistas: al Sur mide 34.15 mts. y linda con calle Mineros: al Oriente mide 16.50 

mts. y linda con calle Soldadores: al Poniente mide 16.30 mts. y linda con calle 

Barreteros, con una Superficie Total de 573.53 metros cuadrados, con Clave Catastral 

56-01-31-144-001.   

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 266) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 

DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
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CONSISTENTE EN: La Ratificación del Punto de Acuerdo No. 976, de fechas 11 y 12 

de Julio del 2001, y la Propuesta para la autorización de regularización por concepto de 

Compraventa, a favor de la C. REBECA QUEZADA VIUDA DE MENDEZ.  

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustando su 

actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y los 

artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de 

Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión detallada a 

esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero de registro 

COP/030/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes citatorios a los 

miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan, para emitir el presente 

Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en Fecha 19 de Septiembre del 2002, se presenta ante esta Comisión el análisis 

de dicho asunto.  

II.- Que se cuenta con el Acta de Cabildo Numero 72, de fechas 11 Y 12 de Julio del 

2001, que contiene la Certificación del Punto de Acuerdo número 976, en la que se 

aprueba la Regularización por concepto de compraventa del lote numero 12  de la 

Manzana 2 del Fraccionamiento “Mecánicos ”, de ésta ciudad. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO.- Que la Comisión de Obra Publica es competente para elaborar el dictamen 

y someterlo a consideración del pleno del cabildo.   

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva del Departamento de Lotes y Fraccionamientos.  

P U N T O S     R E S O L U T I V O S  : 

PRIMERO.- Se propone la autorización para la Regularización, por concepto de 

Compreventa, a favor de la C. REBECA QUEZADA VIUDA DE MENDEZ, de un 

bien inmueble, ubicado en el lote 12, Manzana 2, de el Fraccionamiento Mecánicos de 

esta ciudad, el cual cuenta con las siguientes medidas y colindancias: de Suroeste a 

Noreste  mide 20.30 metros y linda con Calle Leonad Euler; de Noroeste a Sureste mide 

30.00 metros, y linda con Lote N° 7; de Noroeste a Suroeste  mide 20.30 metros y linda 

con Lote N° 8; y de Sureste a Noreste mide 30.00 metros,  y linda con Lotes 13; con una 

superficie total de 609.00 metros cuadrados.   

El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. (Punto de acuerdo número 267) 

 

El siguiente dictamen se refiere a: 
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DICTAMEN  QUE EMITE LA COMISION EDILICIA DE OBRA 

PUBLICA Y DESARROLLO URBANO. 
CONSISTENTE EN: La Ratificación del Punto de Acuerdo No. 974, 

Correspondiente a la  Sesión Ordinaria de Cabildo número 72 de fecha 11 de 

Julio del 2001, y la Propuesta para la autorización de regularización por concepto 

de Compraventa, a favor del  Sr. HUMBERTO PUENTE PARGA. 

Los que al final suscriben miembros de la Comisión de Obras Publicas, ajustando 

su actuación a lo previsto por el Articulo 134, de la Ley Orgánica del Municipio y 

los artículos 68, 95, 96 y 97 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento 

de Zacatecas, tiene a bien emitir el presente dictamen: 

Que habiéndose asignado y remitido el expediente para su análisis y revisión 

detallada a esta Comisión, fue radicada su recepción asignándole como numero 

de registro COP/038/2002 turnándose consecuentemente, los correspondientes 

citatorios a los miembros integrantes de las Comisión que en presente actúan, 

para emitir el presente Dictamen: 

R E S U L T A D O S : 

Análisis Del Expediente. 

I.- Que en Fecha 19 de Septiembre del 2002, se presenta ante esta Comisión el 

análisis de dicho asunto.  

II.- Que se cuenta con el Acta de Cabildo Numero 72, de fechas 11 de Julio del 

2001, que contiene la Certificación del Punto de Acuerdo número 974, en la que 

se aprueba la Regularización por concepto de compraventa del lote número 10 de 

la Manzana 2 del Fraccionamiento “Mecánicos ”, de ésta ciudad. 

C O N S I D E R A N D O S . 

PRIMERO.- Que la Comisión de Obra Publica es competente para elaborar el 

dictamen y someterlo a consideración del pleno del cabildo.   

SEGUNDO.- Que soporta su actuación en el presente asunto, en base a la opinión 

positiva del Departamento de Lotes y Fraccionamientos.  

P U N T O      R E S O L U T I V O   : 

UNICO.- Se propone la autorización para la Regularización, por concepto de 

Compraventa, a favor de la Sr. HUMBERTO PUENTE PARGA, de un bien 

inmueble, ubicado en el lote número 10 de la Manzana 2, de el Fraccionamiento 

Mecánicos de esta ciudad, el cual cuenta con las siguientes medidas y 

colindancias: de Sureste a Noreste  mide 20.72 metros y linda con Calle Gottied 

Daintler; de  Suroeste a Noreste  mide 26.40  metros, y linda con Lote N° 9; de 

Noroeste a Suroeste y  mide 18.50 metros y linda con Lotes N° 5 y 4; y 

finalmente al Suroeste mide 19.07 metros y linda con el lote No. 11 con una 

superficie total de 439.06 metros cuadrados. El valor del inmueble, será fijado de 

acuerdo al avalúo comercial que el perito designado establezca.  
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El C. Secretario de Gobierno Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración el presente  dictamen el cual es  aprobado por unanimidad de 

votos. ((Punto de acuerdo número 268) 

 

El siguiente asunto se  refiere al C. Manuel Jasso Ibarra de Bancomer  S. A.  de 

C.V. para lo cual se le solicita la intervención del Director de Asuntos Jurídicos, 

Lic. José Luis de Ávila Alfaro quien  manifiesta que obra  como antecedente la  

edificación o construcción de la Plazuela Juan Pablo García donde hubo la 

necesidad de afectar dos predios de particulares en la administración Javier 

Suárez del Real y la del profesor José Manuel Maldonado Romero. En aquel 

entonces  se le permutó a uno de ellos un espacio en el fraccionamiento 

Moradores  y otro, se dijo que se iba a indemnizar o permutarle al señor Víctor 

Manuel Castro  cordero, siguieron los trámites y en uno no se concluyó el 

convenio de permuta el relativo al Sr. Manuel Jasso Ibarra y el señor promovió 

reivindicación del bien. Este asunto fue radicado en un juzgado civil bajo el 

expediente 261/00, en primera instancia,  obtuvimos sentencia desfavorable, pero 

en apelación  pudimos  reivindicar el asunto y comprobarle  al juez que 

efectivamente habíamos llevado  todas las acciones tendientes a cumplir con el 

contrato de permuta por un bien inmueble en el Fraccionamiento Moradores, eso 

en cuanto al señor Manuel Jasso Ibarra. En cuanto a  la indemnización que 

debiera de otorgarse a Víctor Manuel Castro  Cordero, esto fue radicado por 

última vez en sesión 72 de fechas 11 y 12 de Julio del año 2001 en donde se dijo 

que se hiciera el expediente y se  indemnizara a Víctor Manuel Castro Cordero en 

base al nuevo dictamen que  presentara la comisión de Obra Pública de la 

administración pasada, sin embargo, al momento en que se llega a concluir con el 

procedimiento  indemnizatorio, se le  pide a la persona que traiga la escritura de 

propiedad y el certificado de libertad de gravamen y es ahí cuando la comisión de 

obra pública se da cuenta que ya no es propiedad del señor Víctor Manuel Castro 

Cordero y que los antecedentes decían que jamás desde el 92 había sido de él y 

entonces se emite el punto de acuerdo de esta administración  en el mes de 

octubre del 2001 en donde se presenta el dictamen revocando la acción 

indemnizatoria que ha intentado y donde se dice que en todo caso quedan a salvo 

los derechos de Bancomer que es el legítimo propietario de este bien, y entonces 

se dijo, que el Secretario de Gobierno Municipal  defienda el asunto o para que 

hiciera los procedimientos indemnizatarorios a quien realmente legitime el 

derecho de propiedad. Les comento de que  acabamos de  ser notificados de una 

demanda que interpone  el particular de nombre Alfonso García Domínguez en 

contra de Bancomer, en el que le demanda el cumplimiento de un contrato de 

promesa de venta para que el banco le cumpla con la entrega de la escritura y  
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precisamente del bien inmueble de donde ahora se encuentra la Plazuela de 

García, entonces como ya estamos llamados como terceros a  juicio, seguramente 

la acción nos va a perjudicar en el sentido de que tenemos que indemnizar a 

Bancomer o en su caso cumplirle a Alfonso García Domínguez, razón por la cual 

se solicita de  igual manera como se hizo en el caso de Víctor Manuel Castro 

Cordero que también se radique el caso al Secretario de Gobierno Municipal  para 

que haga  la propuesta  o indemnización para el C. Manuel Jasso Ibarra y dar 

cumplimiento a los procedimientos indeminzatorios de estos dos predios, por lo 

que queda a su consideración de que se radiquen los  dos asuntos a la Secretaría 

de Gobierno  y sea él el facultado  para llevar a cabo los procedimientos 

indemnizatorios  tanto de la persona moral Bancomer como de Manuel Jasso 

Ibarra, en ese sentido se solicita el punto de acuerdo. El C. Regidor Horacio 

Sánchez Dueñas menciona que  cuando ingresamos al Ayuntamiento el caso 

estaba en la comisión de obras  públicas y recuerdo que algunas  personas se les 

había dado un dinero como 50 mil pesos. A lo que responde el Lic. José Luis de 

Ávila que no, que era 150 mil pesos  como indemnización, pero al momento que 

se le pide la escritura original  y libertad de gravamen no lo puede comprobar y es 

cuando el Departamento de Catastro inicia un procedimiento de investigación 

para ver la validez de los documentos  y en Catastro, en Registro Público de la 

Propiedad  de Gobierno de Estado da cuenta que el legitimo propietario es 

Bancomer y no Víctor Manuel Castro Cordero que es la precisión que se hizo en 

el punto de acuerdo que revocaba el procedimiento indemnizatorio y fue 

presentado en esta administración. Les comento que “una de las acciones que está 

haciendo la Dirección de Asuntos  Jurídicos  es, que toda vez que el municipio y 

Gobierno del  Estado llevarán a cabo  esta obra  pública, que  también la  

Secretaría de Obras Públicas de Gobierno del Estado coadyuve  conjuntamente 

con la Presidencia Municipal para la solución de alguno de los dos 

procedimientos indemnizatorios, ya sea con el de Bancomer o bien, con el de 

Manuel Jasso Ibarra; pero  la sugerencia es que fuera con la de Bancomer porque 

ya se tiene avance  con el asunto  del C. Manuel Jasso Ibarra;  pudiendo ser con 

un terreno para permutarle a Manuel Jasso o bien, a Bancomer, pero que todo esto 

sea por  conducto  de   la Secretaría de Gobierno y con auxilio de la comisión de 

obras públicas.El C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas pregunta cuál es el punto 

de acuerdo donde se les iba a indemnizar,  y responde el C. Lic. José Luis de 

Ávila  que es en el acta número 72  de la sesión ordinaria de cabildo de fecha 11 y 

12  de Julio del año 2001 y es el acuerdo 966 y el que revoca es el acuerdo 52 del 

acta número 06, sesión extraordinaria de Cabildo de fecha 16 de noviembre del 

2001. El C. Secretario de Gobierno Municipal  Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez menciona que ya se aclaró y está el sentido del acuerdo manifestado por 
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el Lic. José Luis de Ávila, por lo que se somete a la consideración del Cabildo, 

mismo que es aprobado por unanimidad de votos. (Punto de acuerdo número 

269). 

 

El siguiente punto se refiere al corte de caja de del mes  de Julio de 2002,  Agosto 

de 2002 y el mes de Septiembre de 2002. Se le concede el uso de la  voz a la C. 

Regidora Ma. del Socorro Delgado Cárdenas quien manifiesta que en el mes de 

julio aparecen ayudas para dispensas, bueno, casi en todos, después los 

quinquenios, gastos de propaganda sabemos que están muy elevados, impresiones 

y publicaciones oficiales, viáticos y pasajes, traslado de personal, gastos de 

ceremonia y  orden social, atención  a visitantes, reuniones oficiales otra vez, 

artículos de regalo y promociones, servicios asistenciales, en casi todos aparecen 

levantamientos topográficos y algunos otros, bastantes manos de obra que no se 

en que encajan, alimento para animales porque desde Julio no teníamos Centro 

Canino. En  el mes de Agosto nuevamente 50 mil pesos, en el mes de Septiembre 

127,000.000, por lo que requiero que explique como están este tipo de gastos. El 

C. Tesorero Municipal José Antonio Martínez López responde que en cuanto a la 

ayuda para despensas aparece en el pliego petitorio con el Sutsemop en el 

municipio, se recibe una despensa para cada uno de los que se encuentran 

sindicalizados y tiene un costo por lo que es fijo cada mes. Los quinquenios están 

también establecidos con el Sutsemop, en el mes de diciembre  que fue  cuando  

se presentó el pliego petitorio y que fue cuando se aceptó el pago por quinquenios  

según la antigüedad de cada uno de los sindicalizados, esto es mes a mes cuando 

se da la retribución, como una  percepción  adicional a su salario. En cuanto a los  

gastos de propaganda, se refiere a que cuando se aprobó el presupuesto de 

egresos del año 2004, se determinó que en una sola partida se iban a  llevar todos 

los gastos de todas las áreas y direcciones, incluyendo la presidencia y 

comunicación social, 50% lo erogaría comunicación social  y el otro 50% para 

dar cabida a todas y cada una de las áreas, es una cuenta global para todo el 

ayuntamiento. Interrumpe  el C. Regidor Horacio Sánchez Dueñas quien solicita 

que  pase  una relación de las publicaciones  oficiales del mes de septiembre, así 

mismo  de  comunicación  mediante radio, que uno  es por 159 mil  y otro  no 

recuerdo, pero es para saber en qué se  gasto. A  lo que responde el C. Tesorero 

Municipal C.P. José Antonio Martínez López que  sí,  esto será a través de  la  

Comisión de Hacienda. En cuanto  viáticos y pasajes, es una cuenta globalizada  y  

cada  área  tiene esto, el caso de asistencia de algunos  funcionarios o mandos 

medios  para congresos, cursos o  seria diversa y está debidamente soportado y 

pasaré una lista de ello. En cuanto al traslado de personal, esto se refiere a que 

inclusive tenemos que trasladar a un policía preventivo y gentes que no son  de 
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aquí y que por diversas circunstancias  les  apoyamos  con el traslado, además 

tenemos convenio con algunos transportistas donde  no cubrimos el 100%  del 

pasaje dando solo el 50%. En el gasto de ceremonia y orden social el cual es muy 

variables, son gastos inherentes a imagen institucional. Los servicios asistenciales 

es todo lo que lleva a cabo el DIF municipal. En cuanto atención a visitantes, 

funcionarios y empleados que es por el orden de 90,929.00 en julio, en agosto  

vario y en  septiembre es de 127 mil pesos, por lo que  me tendría que remitir a 

cada uno de los cargos a las partidas presupuestales y a través de  un listado 

podría pormenorizar cada uno. En artículos de regalo, obsequio y promoción 

también varia,  pero tenemos el caso de visitantes distinguidos, muchos  han sido 

casos de  reconocimientos que hemos  otorgado y es ese tipo de gastos. En cuanto 

a las  reuniones oficiales  se han tenido muchos eventos  por esa naturaleza, 

inclusive  por parte del señor presidente se han eludido y me consta porque hemos 

enviado oficios  de que no estamos  en disposición de enviar el apoyo  que toda la 

ciudadanía e instituciones nos solicitan porque no se han establecido  

compromisos de  esa naturaleza  cuando el señor presidente  determina  que nada 

beneficia al Ayuntamiento. La C. Regidora Ma. del Socorro Delgado Cárdenas 

pregunta  también, en cuanto a los vales de  gasolina, llegó 10 litros menos, ya 

que se había dado un acuerdo de que a todos los regidores se nos iba a sostener 

50 litros, no se porque se dio el cambio o quien lo autorizó. Responde el C. 

Tesorero Municipal que fue a través de dos circulares una el primero de octubre y 

otra posterior a  esa fecha, se tomaron  diversas medidas de austeridad, y una de 

ellas  fue  que del total de  combustible que se dota  a cada una de las  zonas o 

entidades  que conforma el  Ayuntamiento se redujera  a un 20%. La C. Regidora 

Ma. del Socorro Delgado Cárdenas menciona que el acuerdo se tomo  por parte 

de  regidores, por  lo que  no se como otro  acuerdo  fue el que cambio esa razón. 

Responde el C. Tesorero Municipal que si recibe instrucción  en contrario  estaría  

dispuesto acatarla. El C. Regidor   Horacio Sánchez Dueñas menciona que  la 

cuenta 5252, servicio de telefonía celular también esta muy elevado,  como es de 

38 mil o 35 mil, por lo que se requiere saber quienes son las personas  que tienen  

el celular para que pasaran una relación.  Responde el C. Secretario de Gobierno 

Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  quien manifiesta que eso lo 

tiene  recursos  materiales  y es cuestión de que lo verifiquen   la manera de como 

se ha  bajado el consumo de manera extraordinaria, y todavía se sigue bajando. El 

C. Regidor  Carlos Espino Salazar menciona que es importante tomar en 

consideración y aclarar que la  consideración o propuesta de aprobación del corte 

de  caja, no es en sí la  aprobación positiva de los  gastos, solamente  como mero 

trámite o requisito para que la Auditoría   determine el corte de  caja, claro que  es 

valido el análisis sobre todo porque  pretende que haya un ajuste  en los meses 



Acta 28 Ayuntamiento 2001 - 2204 

Página 62 de 99  

Sesión Ordinaria 28 de fecha 4 de Noviembre de 2002 

subsecuentes, sin embargo solicito a la  Tesorería el informe en tiempo y forma y 

tener un análisis mas concienzudo y ver si hay  dudas  en  alguno de los rubros 

para aclararlos. También menciona que la ley  orgánica establece que se  puede 

solicitar la información por los conductos  que establece y no se tiene  que tomar 

un acuerdo, por lo que me  parece erróneo. La C. Regidor Ma. de la Luz Salas 

Castillo menciona que  en  cuanto a otros materiales  y suministros a que se 

refieren. El C. Tesorero Municipal   responde que  es a  gasto corriente, todo  

aquello que nos es, estrictamente  necesario para realizar nuestra función, lo que 

viene siendo  papelería y enceres menores de oficina. La C. Regidor Ma. de la 

Luz Salas Castillo menciona que  en  cuanto a  los alimentos de personas, 

deberíamos de ser  austeros porque son  23 mil pesos,  y en tan corto tiempo y 

creo que si estamos  restringidos en muchas cosas ese es uno  que se deben de 

restringir. El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez menciona que nadie  ha pedido el oficio del plan de austeridad siendo 

prudente  que lo conozcan, pero lo vamos a poner a su disposición, por lo que el 

presidente nos ordeno  un programa emergente de austeridad. La C. Regidor Ma. 

de la Luz Salas Castillo menciona que  en cuanto a los  caballos, sobre  

alimentación para  animales, por lo que se pregunta para qué caballos. El C. 

Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

menciona que es un proyecto y están los gastos de los caballos  de lo que se decía 

de  gastos para ganado. El C. Presidente Municipal Lic. Miguel Alonso Reyes 

menciona que   es un proyecto  que tiene que  ver con reforzar la seguridad 

pública  donde se tomaría por supuesto  la opinión del Cabildo para  ver la 

viabilidad, sin embargo se trata de dos  caballos que nos vendieron  a precios muy 

bajos uno a 4 mil y otro a 7 mil,  para efecto  de iniciar a interior de  la 

corporación, algunas practicas y tomar una decisión  de fondo como  lo comente 

en el  informe pasado el mes de septiembre  y que se sometería  consideración  lo 

de un cuerpo especial de  policía montada. El C. Regidor Carlos  Espino Salazar 

menciona que a  veces piensa el señor Secretario que los regidores somos 

ingenuos, y es importante que se aclaren estas dudas, porque de ello depende la 

conducción y viabilidad  del Ayuntamiento, es entendible perfectamente que se 

hagan  adquisiciones con los recursos que sean, solamente se solicita  la 

aclaración del porqué del rubro. El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. 

Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que en ningún momento quiero 

sorprender  el Ayuntamiento, será el compañero autoridad, pero no le he puesto 

palabras  en su boca  y ni en la de nadie, simplemente  ha  sido una información 

puntual,  justamente si mi intervención  es lo que les molesta,  se encuentra con 

fundamento en el artículo 99 y los invito a que lo vean, son facultades y 

obligaciones del tesorero municipal las siguientes, fracc. XIII, dar pronto y exacto 
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cumplimiento a los acuerdos  y  ordenes que por escrito  le de el Ayuntamiento, la 

fracción XVIII dice,  expedir  copia certificada de los documentos a su cuidado 

por acuerdo escrito del  Ayuntamiento, por lo que si este respetable  

Ayuntamiento le da la orden  al Tesorero  de que le vierta la información que 

requiere el compañero  Horacio, yo no  veo porque no se pueda cumplir las  cosas 

como la ley dice, no estamos ocultando nada y tampoco  es la intención de verlos 

como se me  adjudica, pero lo respeto es una opinión, más no  mi posición.  El C. 

Regidor Carlos Nicolás Macías Enríquez menciona que  se deben de cumplir las 

formas establecidas tanto en la Ley Orgánica como en el Reglamento Interior  y 

no lo podemos sobrepasar  y hacer cosas que no son procedentes, si el compañero 

Horacio solicita alguna información  que cumpla  las formas para que se les 

pueda  dar, es decir por escrito para que se envíe  por escrito, pero no que le  

hagan llegar una información porque él la solicita, que se hagan las formas como 

lo establece la Ley, primero al Presidente y que  él de la instrucción al Tesorero.  

Se da a conocer los cortes de caja de los meses de Julio, Agosto y Septiembre. 

Corte de  caja que presenta la Dirección de Finanzas por los movimientos habidos 

durante el mes de JULIO de 2002  encontrándose la documentación respectiva a  

disposición de la  ciudadanía que  desee verificarla. 

 
INGRESOS  EGRESOS 

SALDO ANTERIOR 

CAJA Y BANCO 

 3,171,188.41 CUENTAS DE  

BALANCE 

  1,348,465.40 

CUENTAS DE  

BALANCE 

    269,829.05 SERVICIOS 

PERSONALES 

  6,285,926.12 

IMPUESTOS  1,455,716.71 SERVICIOS 

GENERALES 

  1,388,248.47 

DERECHOS     938,741.30 MATERIALES Y 

SUMINISTROS 

    757,225.25 

PRODUCTOS     286,583.94 ADQUISICIONES         4,542.89 

APROVECHAMIENTOS  1,461,816.20    COSTO DE OBRA 

PUBLICA 

  1,939,587.49 

PARTICIPACIONES  6,577,873.00 COSTO DE 

SERVICIOS 

PUBLICOS 

     190,976.16 

OTROS INGRESOS  1,092,906.00 APORTACIONES  

FEDERALES 

  3,006,106.00 

APORTACIONES 

FEDERALES 

 2,458,686.00   

TOTAL INGRESOS 17,713.304.61 TOTAL EGRESOS   14,821,077.78 

                                                                       SALDO ACTUAL CAJA Y BANCOS                             

2,892,262.83 

SUMAS IGUALES 17,713,340.61 SUMAS IGUALES    17,713,340.61  
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El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  

somete a la  consideración del Cabildo el corte de caja del mes de Julio del año  

2002, mismo que es aprobado por  unanimidad de votos.  (Punto de acuerdo 

número 270) 

 

Se presenta el  siguiente Corte de  caja que presenta la Dirección de Finanzas por 

los movimientos habidos durante el mes de AGOSTO de 2002  encontrándose la 

documentación respectiva a  disposición de la  ciudadanía que  desee verificarla. 

 
INGRESOS  EGRESOS 

SALDO ANTERIOR 

CAJA Y BANCO 

 2,892,262.83 CUENTAS DE  

BALANCE 

   95,775.71 

CUENTAS DE  

BALANCE 

    117,275.54 SERVICIOS 

PERSONALES 

5,447,546.09 

IMPUESTOS     915,698.30 SERVICIOS 

GENERALES 

   953,471.59 

DERECHOS     952,502.07 MATERIALES Y 

SUMINISTROS 

   706,464.13 

PRODUCTOS      277,264.18 ADQUISICIONES       33,715.51 

APROVECHAMIENTOS      312,885.48 COSTO DE OBRA 

PUBLICA 

1,813,246.92 

PARTICIPACIONES   5,742,161.00 COSTO DE 

SERVICIOS 

PUBLICOS 

   407,443.20 

OTROS INGRESOS      926,570.00 APORTACIONES  

FEDERALES 

5,545,083.00 

APORTACIONES 

FEDERALES 

 8,047,186.20   

TOTAL INGRESOS 20,183,805.60 TOTAL EGRESOS 15,002,746.15 

                                                                       SALDO ACTUAL CAJA Y BANCOS                             

5,181,059.45 

SUMAS IGUALES 20,183,805.60 SUMAS IGUALES  20,183,805.60 

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  

somete a la  consideración del Cabildo el corte de caja del mes de Julio del año  

2002, mismo que es aprobado por  unanimidad de votos.  (Punto de acuerdo 

número 271) 
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Corte de  caja que presenta la Dirección de Finanzas por los movimientos habidos 

durante el mes de SEPTIEMBRE  de 2002  encontrándose la documentación 

respectiva a  disposición de la  ciudadanía que  desee verificarla. 
 

INGRESOS  EGRESOS 

SALDO ANTERIOR CAJA Y 

BANCO 

 3,171,188.41 CUENTAS DE  BALANCE   1,348,465.40 

CUENTAS DE  BALANCE     269,829.05 SERVICIOS PERSONALES   6,285,926.12 

IMPUESTOS  1,455,716.71 SERVICIOS GENERALES   1,388,248.47 

DERECHOS     938,741.30 MATERIALES Y SUMINISTROS     757,225.25 

PRODUCTOS     286,583.94 ADQUISICIONES         4,542.89 

APROVECHAMIENTOS  1,461,816.20    COSTO DE OBRA PUBLICA   1,939,587.49 

PARTICIPACIONES  6,577,873.00 COSTO DE SERVICIOS 

PUBLICOS 

     190,976.16 

OTROS INGRESOS  1,092,906.00 APORTACIONES  FEDERALES   3,006,106.00 

APORTACIONES FEDERALES  2,458,686.00   

TOTAL INGRESOS 17,713.304.61 TOTAL EGRESOS   

14,821,077.78 

    SALDO ACTUAL CAJA Y BANCOS                             2,892,262.83 

SUMAS IGUALES 17,713,340.61 SUMAS IGUALES    17,713,340.61  

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  

somete a la  consideración del Cabildo el corte de caja del mes de Julio del año  

2002, mismo que es aprobado por  unanimidad de votos.  (Punto de acuerdo 

número 272) 

 

Continuando, respecto al punto vinculado a este la solicitud del compañero 

Horacio Sánchez está a su elección si es por conducto de la comisión de Hacienda 

o si se está de  acuerdo  que el  Ayuntamiento lo apruebe, a lo que responde el C. 

Regidor Horacio Sánchez Dueñas que  lo hace por escrito. El C. Regidor Víctor 

Carlos Armas Zagoya comenta que  tenemos que demostrar  sensibilidad política, 

si hay cuestionamientos, señalamientos, no tienen porque afectarnos, es decir,  

que no hay que caer en los extremos, pero si el compañero tiene señalamientos, 

pero no tiene que  verse como una  barrera hacia su derecho de información, él es 

autoridad. El C. Presidente Municipal Lic. Miguel Alonso Reyes manifiesta que   

coincide con lo dicho por el Regidor Armas en el sentido de que hay plena 

transparencia y total confianza para la información que nos sea requerida y 

entregarla, simplemente se  hablaba del procedimiento y las formas y ha quedado 

plenamente señaladas en diversas veces en el Cabildo, pero no hay problema pero 

que se cumpla con el procedimiento, pero ya el buen uso o mal uso que haga con 

la información depende de la ética personal de cada uno de los integrantes del 

Cabildo. 
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El siguiente punto del orden del día se refiere a la  ratificación del Programa 

Hormiguita Escolar que se refiere a los convenios que signa el Ayuntamiento para 

que tengan fuerza y vigor los cuales deben de estar ratificados por el 

Ayuntamiento, en este caso el programa Hormiguita Escolar lo impulsa la 

Secretaría de Educación y Cultura  y en la cual solamente el municipio se obligó a 

proporcionar un vehículo debidamente equipado, un chofer y personal equipado,  

y el programa tiene que ver con la recolección de residuos que puedan ser  

susceptibles de reciclaje principalmente cartón y plástico, y son 9 escuelas en las 

que un camión de la Presidencia va a pasar y se los va a llevar a “Cartonera 

Miravalle”. El municipio se compromete a destinar áreas verdes para que la SEC, 

transporte a los escolares para que realicen actividades de forestación o 

reforestación y también  el municipio se compromete a través de la Unidad de 

Ecología a impartir cursos sobre el manejo de residuos y la forestación o 

reforestación de áreas verdes, siendo en esencia  el compromiso del municipio. Se 

somete a la consideración del Cabildo la presente propuesta, misma que es 

aprobada por  unanimidad de votos.  (Punto de Acuerdo Número 273) 

 

El C. Regidor Víctor Carlos Armas Zagoya manifiesta a la parte administrativa 

por  hacer un buen proyecto,  el único problema que se  ve es la difusión porque 

yo no lo conocía, por lo que es importante que  la sociedad conozca  lo que se 

está haciendo. El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel 

Rodríguez Valadez menciona que  el convenio tiene la finalidad de  impulsar en 

los adolescentes una cultura  de la protección ecológica  en sus escuelas  para que 

sean los centros de acopio  y a su vez  bajar recursos a su escuela  y obviamente  

una  educación e información de su habitat. 

 

El siguiente punto del  orden del día es el Reglamento  para el control y uso  de 

vehículos  oficiales del municipio de Zacatecas. El C. Regidor  José Antonio 

Márquez García menciona que en el articulo 12  dice  que  Afecto de una 

excelente  conservación del vehículo, el conductor del mismo deberá  presentar la 

unidad para su revisión y mantenimiento cada treinta  días  en el talle  municipal  

o que determine el Departamento de Recursos Materiales, por lo que debe de 

contar  con ello con un registro de bitácora oficial, porque  si trae un  problema  

con el  de mantenimiento pues no le van hacer caso al chofer o con el de recursos  

materiales y se van  a ir sobre el chofer.  La C.  Regidora Ma. del Socorro 

Delgado Cárdenas menciona que  para el tiempo invernal  desde el mes  de 

Agosto se le  empiecen a poner   sus aditivos para que  no exploten con las 

heladas  y no salgan más caras las refacciones. El C. Secretario de Gobierno 

Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que el objeto 
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fundamental del  reglamento es regular el uso  y llevar un  control real de los  

vehículos de la presidencia, y como son vehículos de alta movilidad están sujetos  

a este tipo de cosas. El C. Regidor  Carlos Espino Salazar felicita  a lo que  

hicieron el reglamento, sin embargo, realmente  cumpla con las sanciones o se 

apliquen  a quienes infrinjan el reglamento, porque si no habrá una reincidencia  

constante en la utilización de los vehículos, porque hay varios vehículos que son 

indiscriminadamente  utilizados para  fines  personales cuando su fin es otro. El 

C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

menciona que también se informa que  por disposición administrativa dictada por 

el Presidente Municipal, todos los vehículos que anden en fin de semana y que no 

acompañen  su oficio de comisión serán remitidos a  la Policía Preventiva. El C. 

Regidor Carlos Espino Salazar agrega que  muchas veces traen oficio de comisión 

con consentimiento de los mismo directores de área simplemente por la amistad 

que los llega a unir con los trabajadores. El C. Secretario de Gobierno Municipal, 

Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que se irán a necesitar algunos 

inspectores  para verificar que el oficio de comisión se este realizando  y lo 

entendemos. El C. Regidor Víctor Carlos Armas Zagoya menciona que en primer 

lugar  se reconoce al Presidente y Secretario de Gobierno  el atino para  atender 

acciones  que están fuera de la norma y acciones que atentan con la imagen del 

Ayuntamiento, por  el hecho de que haya  vehículos a horas fuera de trabajo  

implica mayores gastos en todos los  sentidos, por lo que se les hace el 

reconocimientos y una recomendación de  que todos  aportemos de que el 

reglamento sea observado estrictamente  por todos y los que tenemos que poner el 

ejemplo somos  nosotros.  El C. Presidente Municipal Lic. Miguel Alonso Reyes 

que  se han girado instrucciones a la policía preventiva  municipal ya que ellos 

llevan rondínes  frecuentes por la ciudad  y sin que esto venga   a entorpecer su  

actividad fundamental  que es la  prevención del delito, nos hagan llegar la 

información necesaria  respecto de los vehículos  que en fin de semana sin una 

comisión correspondiente están circulando por la vía pública, pero el mejor logro 

será cuando se logre una cultura de  responsabilidad. La C. Regidora Ma. de la 

Luz Salas Castillo menciona que  es justo lo que se está haciendo, nosotros 

debemos someternos a esa disciplina, debemos de poner la muestra  porque a 

veces los hemos tomado para cuestiones personales y no se vale.  La C. Regidora 

Ma. del Socorro Delgado Cárdenas menciona que cuando  estuvo  leyendo el 

reglamento estuvo muy interesante, por lo  cual los felicito, es un acierto que 

faltaba en el ayuntamiento, dando pauta a que los vehículos e  utilicen para lo que 

fueron comprados en el Ayuntamiento. El C. Secretario de Gobierno Municipal, 

Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que el compañero Síndico mando 

una propuesta  de una  fe de erratas, y en otra que  se cambiara el hecho de que la 
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autoridad para conocer  y aplicar el reglamento fuera el Presidente y secretario en 

su lugar fuera el H. Ayuntamiento, lo platicamos y  dijo  el Síndico que retiraba  

su propuesta, porque consideraba que era  más prudente que fuera de  la manera 

en  que lo proponemos  para no convertir  en burocrático que alguien choque un 

vehículo  y tenga  que venir a Cabildo para que  veamos si lo dejamos correr el 

vehículo  o nos  dejan exigir la responsabilidad, por lo que  se quito esa propuesta 

del Síndico. Se somete a la consideración del Cabildo,  la presente propuesta 

misma que es aprobada por  unanimidad de votos.  (punto de acuerdo  número 

274). 

 

El siguiente punto del orden del día se refiere  a  un  recurso de inconformidad 

por lo que se le concede el uso de la voz  al  C. Lic. José Luis de Ávila Alfaro 

manifestado  que el asunto de la  Sra. Martha  Ramírez Gallegos  es de forma, 

dice el artículo 92  que el Secretario de  ayuntamiento tiene que poner  en estado 

de resolución para su aprobación por el H. Cabildo, la resolución es que pongan 

fin o den trámite  a un recurso de inconformidad o  revocación como es el caso. 

El punto medular o materia de este recurso  es que el particular solicita una 

licencia  de construcción en determinado espacio de la jurisdicción municipal, sin 

embargo ese determinado espacio  que  es en las áreas adyacentes  a López 

Velarde, dice la carta urbana,  que los que  han estado en comisiones de obras 

públicas  ahí se determinan los usos y destinos  del suelo,  y ahí precisamente es 

reserva ecológica, entonces  no se puede autorizar la edificación en ese  lugar por 

que es una restricción  que impone la norma jurídica a la  propiedad, no es que 

estemos limitando el derecho  de propiedad del particular, sino que simplemente  

se está restringiendo a la  reglamentación, esto es por el Teatro Ramón López 

Velarde, en el área de árboles, por  lo que la señora promueve un recurso de 

inconformidad  y dice que no está de acuerdo,  por lo que el municipio 

simplemente le está diciendo que no procede la  revocación precisamente porque 

esta es una restricción que  le impone el Código Urbano y la Carta  Urbana  a la 

propiedad, no es una limitación es una  restricción normada, el recurso  que 

estamos  resolviendo hace, simplemente ratificar lo que dice  la Carta urbana y el 

Código Urbano, en ese sentido va.  La C. Regidora Socorro Delgado Cárdenas 

pregunta si es de ella el predio urbano que  quiere construir, y de donde lo 

adquirió o porque  se le   vendió. Responde el C. Lic. José Luis de Ávila Alfaro 

que el antecedente  es que hay  gente que es propietario de cierta área, digamos la 

Bufa  o el paseo escénico, tienen propiedades, sin embargo cuando se autorizan 

los  programas de desarrollo urbano como es el caso de 1996, ahí  se imponen 

ciertas restricciones  a la propiedad, con la finalidad de ir  controlando el 

desarrollo urbano, entonces esas son limitaciones  como el Código Urbano y los 
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programas le imponen a la propiedad, o sea puede haber propietarios en diversas 

áreas que no puedan construir aunque sea de su propiedad, hay declaratorias de  

uso de suelo en las que se declara  que  ahí es reserva ecológica y  no se puede 

construir, razón por la cual el propietario  debe de someterse al imperio de la 

norma o promover  un cambio  de uso de suelo, si han cambiado las  condiciones  

por las cuales  se otorgo esa declaratoria, hay casos  donde dice es reserva 

ecológica, pero  las condiciones ya  cambiaron, a la mejor  ya  está acentado un 

desarrollo o hay  un asentamiento irregular o hay agua  potable, entonces es 

posible que el Ayuntamiento cambie o autorice el uso de suelo, en este caso 

tendrá  que promover en otra vía, pero no por lo  de inconformidad, lo que  hace 

el Ayuntamiento  es ratificar lo que dice la norma  jurídica  por que es reserva 

ecológica. El C. Regidor  Carlos Nicolás Macías Enríquez menciona que se tiene 

que hacer  una precisión, las declaratorias pueden se emitidas solamente por el 

gobierno federal y estatal, en caso  dado  que sea una declaratoria federal tiene 

que recurrir a las  competencias  federales y así  sucesivamente. El C. Lic. José 

Luis de Ávila Alfaro menciona  que todos los municipios  con excepción de 

Zacatecas  y Guadalupe tienen la posibilidad  emitir  sus propias declaratorias, 

pero el código urbano dice que tratándose de  la zonas conurbadas como es el 

caso de Zacatecas y Guadalupe, el programa de desarrollo urbano lo tendrá que 

emitir gobierno del estado  y es el caso  en particular que data de 1996. El C. 

Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  somete a 

la consideración del Cabildo la aprobación del  recurso de inconformidad 

interpuesto  por la C. Martha Ramírez Gallegos mismo que es aprobada por  21  

votos a  favor y  1 abstención.  ( Punto de acuerdo número 275).  

  

El siguiente punto del orden del día  se refiere a los asuntos  generales. Se le  

concede el uso de la  voz al C. Regidor Manuel Arellano Galeana quien 

manifiesta que  tiene un asunto del puesto  de tacos el Lechón,  esto  es por lo 

siguiente. Cuando presidí la comisión de comercio  me llegó un acuerdo con el 

Comité de Participación Social   con el secretario  de Gobierno, con el Ing. 

Huerta y en aquel entonces con  Sanmiguel  representante de plazas y mercados  y 

está debidamente  firmado el convenio, siendo  un trabajo que se realizó por parte 

del Secretario de Gobierno, Lic.   Rodríguez Valadez y su servidor conjuntamente  

en reuniones  vecinales, al final de cuenta toman  una actitud  distinta, las tres 

integrantes del Comité, echando abajo  todos los acuerdos de reuniones  

vecinales, inclusive hasta poniéndonos en mal  en una reunión que   sostuvieron 

con el Presidente Municipal, en audiencia  en tu presidencia, donde  se nos 

acusaba de  abuso de autoridad, por lo que me gustaría que el  Lic. Rodríguez 

Valadez lo incluyera y diera  notificación  y puntos de acuerdo así como el estado  
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que guarda. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez  manifiesta  que ya  se ha dado la aceptación para que se analice siendo 

la situación siguiente que se dio ahí. A inicios  de la presente administración se 

presentó  los compañeros  del comité de participación  social de ese lugar y 

reclaman que sean removidos  todos los que estaban  ahí y que vendían alimentos,  

se investiga de uno por uno y  se empezó a  ver la manera de cumplir  con esa 

petición ciudadana. El comité de participación social firmó  un convenio con está 

presidencia  municipal por conducto de su servidor  y los compañeros de la 

comisión de comercio, los compañeros  de la Unidad de Comercio de la Tesorería 

junto con el de Ingresos, por lo que luego de  dos o tres días de haber  firmado el 

convenio que consta de  10 puntos, primero,  que no se  utilizará  la parte trasera  

de los locales donde se vende comida como  excusados, por tanto  que  se 

circulara esa parte, no se dijo de que material  y la molestia fue  que puso tabique, 

es  un problema personal que  hay con uno de los miembros  que a toda cosa  ha  

buscado violentar los convenios, lo violento, posteriormente  el Presidente 

Municipal plantea  que un mecanismo para la   habilitación urbana  en toda la 

ciudad  sea la elaboración de determinados tipos de  locales bien hechos para  que 

le de  mejor presentación  a la ciudad y evitar el mal aspecto sino inclusive hasta 

la higiene. Se iba  a empezar ahí justamente por los problemas que hay con este 

comité, por lo que se  iba  empezar con ese lugar, y está a  reserva de que haya 

recursos  para  hacerlo, pero hábilmente  los compañeros  del comité de 

participación social se movieron por otra vía, es decir por la vía de hazme una 

obra, remózame la  plazuela  para que entonces yo  tenga que hacer jardineras y 

tenga que correr  a todos los  que expenden  alimentos, entre ellos al Lechón. 

Hemos recibido  innumerables adjetivos sobre nosotros,  estuvo una manta ahí 

durante mucho tiempo de que  decía muchas  cosas, participo incluso un partido 

político, se  hizo la cosa mas grande. Simplemente  hay  voluntad y se está en 

espera de  esos recursos, existe el proyecto hecho por  obras públicas y que  

expresa la intención de que  en su momento se les  iba  plantear a ustedes en 

Cabildo, para hacer una nueva rehabilitación urbana  y en  eso está.  Lo anterior 

se les informa porque  dicen, que el consejo de desarrollo municipal  les autorizó 

el remozamiento de la plaza, entonces  ahora es el  pretexto para que los 

saquemos de inmediato, obviamente el compañero  se siente agraviado y ya se fue 

al amparo, hoy recibimos el amparo tenemos  5  día para rendir el informe 

justificado del mismo,  y  están informados, esto es muy  a grosso  modo, din 

tomar partido por nadie. Hay testimonio de  que se quiso arreglar con las partes, 

incluso fue el compañero Girón, pero no hubo voluntad, pero nosotros 

sospechamos que  es quítame a  estos para ponernos  nosotros, es probable  de 

que eso se este fraguando al interior, es posible,  esto es para que estén 
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informados.  El C. Regidor Víctor Carlos Armas Zagoya menciona que  es claro 

el hecho de que la intención del  comité o del fin  que se persigue  es quitar   a 

unos para poner a  otros, siendo  claro y evidente. Hay una situación real, porque 

el proyecto ya está, pero lo que no hay  es el dinero, obviamente, la cuestión  es 

que no se puede  resolver y tendría que presupuestarse para el año siguiente, lo 

que sí tendríamos que hacer es que  e área  encargas es que la  Gestión de 

Participación Ciudadana no está haciendo su trabajo, esto es por falta de oficio 

político, de acercamiento con los  vecinos, la falta  de acciones que sensibilicen al 

comité, siendo  un mal trabajo del Secretario y del área encargada, no ser  que un 

comité de participación ciudadana, primero haga  señalamientos severos a la 

autoridad, segundo la intención de quitar o no  un puesto, finalmente es un  medio 

para  alcanzar un fin propio para el comité  pero no puedes hacer que un comité 

tenga también de rehén a la  autoridad, si  finalmente este comercio está  

establecido desde  hace 15 o 16 años, por lo que  finalmente  la queja no ha sido 

conducida con los cauces legales porque no  lo han hecho por escrito  y nunca el 

comité  de participación social ha tenido   el acercamiento con la  autoridad o con 

las  comisiones involucradas  en esto, que es comercio y obras públicas, es decir, 

que ellos   no han tenido el atino de tratar de dirimir de la mejor manera posible, 

por lo que nosotros no podemos tomar decisiones extremas, en el sentido  de 

decir, está bien le hacemos caso al  comité  de participación y quitamos al 

taquero, desde mi punto de vista no debe de ser eso, porque además las 

condiciones  económicas  del propio Ayuntamiento exigen promover el comercio 

y  no desalentarlo, y finalmente si el señor es  un comerciante exitoso, tiene que 

ser respetado y  deben de aprender a convivir  con él. Pero desde mi punto de 

vista  lo que debemos de hacer es  platicar con el Consejo de Desarrollo,  pero 

deberá de haberlo consultado y platicarlo y conocer los problemas. También que 

la Secretaría de Gestión Social  debe de realizar bien su  trabajo y turnarlo a las 

comisiones  de obras públicas y comercio y esperar a presupuestar al año que 

entra el corredor de los tacos. El C. Regidor Manuel Arellano Galeana señala que  

se hizo un trabajo pesado en el aspecto  de llegar  a una negociación con  el 

comité de participación social, pero haciendo una  anotación, en el sentido de que 

los vecinos están divididos, unos  que apoyan al señor del  puesto, ya que se le 

incriminan cosas que no son ciertas, una es que  tiene  el basurero es decir que  

tiraba comida y nadie ha podido   comprobar porque  es muy  limpio en su aseo. 

Lo otro es que se dio respuesta puntual a las demandas  que  se impusieron para 

asentar  la negociación y se cumplen cada uno de los 10 puntos, se firma el 

convenio y  a raíz de esto se  viene  todo abajo, e inclusive llego un tiempo en que 

no se  movió nada,  estuvo muy tranquilo el asunto,  dado que el  consejo de 

Desarrollo Municipal, efectivamente aprueba la obra, cuando   ya había tenido 
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una reunión la comisión de comercio con Tesorería  conjuntamente con obras  

públicas se hablaba de   una  obra  denominada el andador del taco que iba a estar 

en frente  del panteón, e hizo el proyecto e inclusive  se guardo para que en el 

ejercicio fiscal del año 2003 se contemplara el proyecto, pero muy hábilmente el 

consejo de Desarrollo Municipal  aprueba  está obra por conducto del comité de 

participación social y además hay  una molestia  de otros vecinos,  pero inclusive 

nos puede traer problemas porque al parecer la  Presidente  del Comité de 

Participación Social  es  familiar de Luis  Flores, aguas con eso, por eso  se está 

manejando esto, la inconformidad de muchos vecinos, entonces todo  esto se está 

moviendo muy  rápidamente cuando  yo siento que  fue de manera  innecesaria  

haber sacado eso, previamente se había  aprobado el proyecto del andador  de 

taco, se sienta a negociar con el señor se le convence de que  deje esa  área con 

una alternativa y propuesta muy clara, con condiciones de  tener un lugar más 

amplio y con probabilidades de estacionamiento, pero todas esas cuestiones las 

tenemos  que  ver con mucho detenimiento  para que este problema  no nos vaya a 

generar más, basta con lo que nos  dice el señor Licenciado  Rodríguez  de que ya 

está amparado el señor. El C. Regidor Rafael Girón Correa manifiesta que  en ese 

tenor, el señor  del Lechón, hay dos vertientes interesantes, el comité fue de 

acuerdo y se hizo un convenio legal con las autoridades municipales en todos los 

sentidos,  y tiene un derecho  constitucional y  puede acudir al amparo  y es legal,  

lo puede ejercer. Otra, se presentó el proyecto del andador del taco, tuvimos una  

reunión con  la otra fracción de taqueros que está en frente del panteón y fueron 

de acuerdo  e inclusive vino  el líder del área de  condóminos y también fue de 

acuerdo, incluso lo atendimos Víctor y  yo.  Por que hasta le entraban  ya sea 

vendido o rentando. El señor Lechón, vino con su esposa  pro cierto valiente y 

brava,  y  ella era que  se empedernía en decir que de ahí no se movían, porque 

tenía el derecho e inclusive  decía que le  vendieran el espacio y que lo pagaba. 

Entonces vienen las del comité de participación social  esto fue hoy para  

exigirme que quitáramos al Lechón, hice referencia  a lo  que ellas mismas 

aceptaron en su momento, de firmar el convenio, y dicen pero ya no. Pero 

preguntaron, y nuestra obra que, a lo que respondí que su obra   se va ejecutar en 

su momento y no la van a perder, pero quieren  que les  quitemos al del taco, y les 

dije que eso tendrá que verse en  otro sentido su problema para ver en que  da lo 

movemos, ya que no se puede mover  de  buenas a primeras  además debemos de 

darle una opción como es el andador.  Pero ellas tendrán que  pagar su 

responsabilidad  legal ante el convenio que ya hicieron, por lo pronto que transite 

el tiempo  para hacer el andador, porque inclusive el señor manifestó  que tenía   

la voluntad de cambiarse en  alguna ocasión, entonces  mi propuesta de la 

solución es respaldándonos  en el amparo del mismo para que concurra el tiempo  
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y aprovechar  el  a construir el andador del taco y resolver las dos  vertientes en 

ese sentido. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez precisa  que la designación de la obra es  competencia  del consejo de 

Desarrollo Municipal  porque  va  a estar hecho con fondo del ramo 33, segundo, 

los compañeros  regidores forman parte de ese consejo de Desarrollo, tercero lo 

único que evidencia este problema  son  falta de comunicación y otra cosa 

elemental, en el sentido de que  no se puede hacer una  obra  donde  no es posible 

porque hay un convenio que lo impide, esto es jurídicamente, y políticamente hay  

gente  que  está pensando en tomar la calle, y no es justamente  la  que vende la 

comida sino la gente del comité y que están empeñados  a  que a ley de sus 

pantalones  se hagan las cosas como quieren, compañeros lo que les pido es que 

busquemos una  solución. La solución mas viables, es que de manera inmediata  

buscarán la negociación  con ambas  partes, para que en su momento  se pudiera  

cambiar  al persona del Lechón con la construcción del  andador, es más  se 

pudiera empezar  primero con él y transportarlo, pero el señor  no quiere porque 

tiene que volver  a  personalizar y  hacerse allegar de gente, mi posición es  

buscar la solución, pudiera ser inclusive que el Ayuntamiento valorara pero ya, 

porque se tiene  que  resolver el amparo, porque podemos decir que no es cierto 

que lo queremos cambiar  y a los 8 días  te va a meter otro cuando se de la orden 

por escrito  y lo que  va  a pasar es que  es muy difícil que lo neguemos porque 

tiene una copia  y no se cómo,  de la obra aprobado por  el consejo de desarrollo y 

no  son documentos secretos son públicos  o sea para que no se hagan 

especulaciones. Por lo que  creo que si nos  atenemos al convenio y a la 

sensibilidad política habrá posibilidades de hablarle a las partes para que haya un 

convenio  y generarlo, se ha hecho el intento de la Secretaría, de la comisión de 

comercio, de la Tesorería y ese es el problema. A veces pienso  que ellos 

entienden que la negociación es el arte de  que hagas lo que  yo quiero y no es el 

arte   de que mutuamente de que  las  parte den concesiones, en una negociación 

bien entendida. Ese es el problema, por que se  hizo una  distribución por cada 

uno de los sectores  de que cantidad y a ellos  les tocó, porque estaban listos con 

los billetes  esperando el mejor momento que fue este, para que les hicieran el 

remozamiento  de su plazuela y  obviamente con eso, indirectamente nos están 

obligando, pero es  una obligación intermedia, se puede hacer el remozamiento de 

la plazuela y  espérate  a que las jardineras  puedan estar en su momento. Por que 

el señor  también hizo inversión  de dinero y lo obligamos a que pusiera  

barandales y lo hizo, dijeron que querían privacidad en la plazuela  y él se 

comprometió hacerle una pluma a los puros vecinos  y no se  si  era  mucho 

nosotros a comprometerlo hacer los cajones  y que iban a estar  concensados 

como los mismo que están viviendo en esa plazuela  y todo eso lo echaron atrás, 
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nada más eso les digo. La C. Regidora Ma. del Socorro Delgado Cárdenas 

comenta que  es difícil solucionar el problema, pero lo que estoy viendo   es que 

sise hace la plazuela  con artimañas van a volver a caer ellos, de sacar al Lechón, 

para poner los dueños  de las casas, y van  hacer negocio, entonces vamos a tener 

problemas  más difíciles por lo que si se puede vender se les vendiera. El C. 

Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez propone 

que la  comisión de obra pública conjuntamente con la comisión de comercio, 

Secretaría de Comercio reunamos todos los elementos. El C. Regidor  Víctor 

Carlos Armas Zagoya propone que se nombre una comisión especial para esto, 

porque lo  que ha  faltado son operadores políticos. Porque número uno  nosotros 

como gobierno   no tuvimos que aceptar desde un primer momento en dar nada, 

porque nosotros somos el gobierno y ya nos  tomaron la medida y nos van a decir 

si no quieres que te tomemos  la calle   entonces quita al Lechón, entonces nos  

vas hacer  los cajones y luego nos van a pedir arbolitos de Navidad, regalos, o sea 

insisto,  tenemos que ver el contexto, el escenarios. Propongo una  comisión que  

vaya, debe de se una comisión que debe de ser plural y una comisión  con toda la 

finalidad de ganar tiempo para  que se presupueste la obra y se tenga dinero para 

lo del corredor, por lo que  debe de ir  la comisión a sensibilizar a los vecinos y 

no ir a conceder. El C. Regidor Carlos Nicolás Macías Enríquez señala que  la 

cuestión es aclarar ciertas  posiciones, en una ocasión que platique con él, me 

decía, si  ya  el Consejo de Desarrollo Municipal aprobó  la obra y quieren  

pasarse por alto el convenio, a mi me  van  a mandar para allá y al rato los vecinos 

van a  ocupar aquí, o sea   esto es como se están cediendo tantas cosas por parte 

de la autoridad, entonces  estos que quieren remover al Lechón son los que se 

quieren poner en ese lugar y sería cosa de hacer una valoración de la situación del  

espacio inclusive de desaparacerla y hacerla jardinera y que quede banqueta  con 

un barandal y que nadie tenga derecho de nada, por lo que es saludable la 

propuesta que  hacía el Secretario de reunir a todas las partes  y analizar bien  el 

asunto y que se determine, y si el consejo de desarrollo municipal  aprobó la obra  

se puede suspender, porque si se pone en juego la capacidad de la autoridad 

municipal  es preferible que se cancele o se traslade a otras obras. El C. Secretario 

de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez propone que si el 

Ayuntamiento se pronuncia porque  se declare en suspenso la obra  hasta  en tanto 

las partes lleguen a un acuerdo y nosotros tengamos bien estructurado  el asunto y 

que se conforme  la comisión plural de operadores políticos  y que  se mencione 

de esa manera  par a que todos y cada uno de los coordinadores de   fracción de 

partido  integren la comisión, así  como aquellos que fungimos  inicialmente  en 

la  elaboración del convenio para que  de manera muy plural la comisión se pueda  

abocar de verdad. Porque si no lo hacemos de esta manera  no vamos arreglar  el 
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asunto porque se  va a  tornar como una demanda política, sé que  justamente  con 

la integración plural del Ayuntamiento va a ser la garantía  así como la comisión 

de obras públicas para trabajar  el asunto y de manera  perentoria  hasta que no 

este el asunto aclarado  no se  va a  dar la obra. El C. Regidor Carlos Nicolás 

Macías Enríquez señala que  para la comisión de comercio se hicieran estás 

precisiones, el jueves  al medio día me llegó el comité de participación social  

exigiéndome que diera la orden para que se hicieran los trabajos  y el primer 

punto para  estar en sintonía les dije que la situación legal del muchacho  del 

Lechón no este bien  aclarada con documentos en la mano no se puede hacer 

nada, siendo la respuesta que emití, ya que no tenía  elementos. El C. Regidor 

Rafael Girón Correa menciona que se  debe de hacer formal la reunión y diseñar 

la estrategia  y los objetivos que  vamos aclarar entre las dos partes, y estar en el 

mismo sentido  y canal  para aterrizarlo y concluirlo y que no  haya después 

desequilibrios. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel 

Rodríguez Valadez menciona que  no crean  que no es de ninguna  forma o 

tendiente  a poner  en tela de duda  el liderazgo a la  sensibilidad política, sino 

que  al contrario, porque si no la integran  pluralmente los compañeros  que aquí 

están entonces  no se va a resolver el asunto, si quieren mañana mismo platicamos  

los objetivos, la  dinámica,  la organización  que habrá con los compañeros y 

resolver el asunto. La propuesta  global es la comisión de obras públicas, los de 

cada una  de las fracciones y los que participamos inicialmente  en este asunto y  

en apoyo, misma que es aprobada por 21 votos a favor  y 1 abstención. (Punto de 

acuerdo número 276) 

 

El siguiente asunto general es una información de la cual  voy  a invitar a los 

compañeros  para hacer una análisis personalizado del asunto. La Junta de 

Conciliación y Arbitraje  ha emitido el expediente 135/2000, a través del cual se 

condena a  está Presidencia Municipal para el pago cerca de 200 mil pesos, pago 

de salarios caídos y la reinstalación inmediata de  dos personas que fueron  

despedidas en la administración pasada por el compañero Fajardo, ex - Síndico 

Municipal, lo comentamos porque  es de la  guardería que es del IMSS y  el 

Ayuntamiento y lo comentamos porque  esto mantiene  en una situación  muy 

especial  la guardería, es información que se requiere que sepan, porque están 

solicitando el embargo de bienes para  garantizar la  ejecución del  laudo del ex - 

Síndico, seguramente  que el podrá zafarse del compromiso pero  no nosotros. El  

caso se perdió  por  que el compañero represéntate legal del municipio,  no se 

presentó a la audiencia de  conciliación, ofrecimiento de pruebas  y por tanto se 

fue en rebeldía, es decir  se pierden 200 mil pesos y además se debe dar la 

reinstalación de las persona, lo comento sé que no está el compañero y este es el 
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asunto que  tenemos encima.  El día de la conciliación el señor Fajardo  se fue a la 

ciudad de Monterrey. Lo que  va  hacer el municipio es quitar a la que  está en 

este momento  y  reinstalar a  las  otra y cómo le  vamos hacer con la que queda, 

son problemas y puros salarios caídos de dos años,  las personas  son CC. Olga  

González González y Laura Patricia  Ávila Esquivel y su apoderado es Juan de 

Dios. Les solicito al Ayuntamiento que nos dejen analizar bien el caso, no es 

mucho lo que podemos hacer, inclusive hasta para fincar  responsabilidad al 

funcionario remiso. El costo político ahorita es que no hay  bienes, se va a  acabar 

la guardería, entonces hay que  hacerlo con calma, seguramente el compañero ex - 

Síndico  podrá decir a lo que  su derecho convenga. El C. Regidor Víctor Carlos 

Armas Zagoya comenta que   tenemos que acordar  fincar responsabilidades sobre 

el contador Fajardo y tendrá su derecho a defenderse, y el término  no ha prescrito 

como funcionario público, estamos en tiempo y forma para fincar 

responsabilidades en cuanto a su función como Síndico Municipal. También se 

requiere saber el motivo por el cuál fueron despedidas las compañeras  y 

finalmente actuar conforme  a derecho, defendernos y hacer que  no se pague esa 

suma. Lo que tenemos que hacer para que no se politice, levantarnos con el 

acuerdo de que  se finca en está  mesa responsabilidades, y el jurídico tendrá  la 

responsabilidad de defender el patrimonio de los Zacatecanos. El C. Secretario de 

Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez solicita por prudencia, 

en el sentido de que si se les comenta esto es porque justamente deben de saberlo, 

pero hay que estudiarlo porque  hay que ver en qué carácter el señor Fajardo 

actuó,  es decir como Síndico o como Presidente de la asociación civil  que  

atiende a la Gotita, porque si es de la última forma entonces es otro asunto, o sea 

apenas tenemos el expediente y nos acaba  de llegar el laudo. Nos llego hoy, 

porque fue notificado el viernes pasado y debemos de estudiarlo y deben de  ver 

la buena  voluntad y conozcan las cosas, y se va a revisar la  responsabilidad, y 

tenemos la obligación de actuar  con respeto,  pero por parte del Presidente 

Municipal dio la orden directa de que se comunicara al Ayuntamiento  y esto 

tiene una connotación de respeto a su militancia política, por lo menos está 

acreditando que si hay una irregularidad sea de quien sea, y la única  súplica es 

que nos  dejen actuar conforme a  derecho. El C. Regidor Carlos Nicolás Macías  

Enríquez menciona que  nos es conveniente impactar una información de está 

forma,  porque no se tiene la seguridad de si es un hecho infundado  o  es un 

delito  es presumido el cual  todavía no se conoce  y no se pueden fincar 

responsabilidades, entonces  hasta que no hagan el estudio y lo conveniente es 

que  se analice el caso y sobre los  resultados  veremos en que  intervenimos 

conforme a derecho. El C. Regidor Carlos Espino Salazar  interviene  para decir  

que no hay que especular y  conocer a fondo  el asunto, pero como información es 
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correcta.  Se debe  conceder la confianza de que lo analicen tanto el departamento 

Jurídico como  la Secretaría  de Gobierno.  

 

El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

menciona que el siguiente asunto se refiere  a la   autorización para la suscripción 

de un convenio que tenga por objeto la colaboración entre el Ayuntamiento  de 

Zacatecas y el COPROVI para  la  regularización de la  tenencia  de la tierra  

urbana. Se le  concede el uso de la  voz  al Lic. José Luis de Ávila  Alfaro quien 

manifiesta que  en  sesión de cabildo  se analizó la posibilidad de  suscribir este 

convenio de regularización  de predios urbanos entre el COPROVI  y el 

municipio de Zacatecas, en aquella ocasión se  hizo por parte de ustedes  dos  

exposiciones de que debiera  modificarse al  convenio  propuesto por el  

COPROVI, y uno tenía que  ver que el municipio tenía que  ratificar en ese 

convenio que el facultado  en materia de desarrollo urbano es el Ayuntamiento de 

Zacatecas  y no el COPROVI. Segundo,  que si bien el municipio optaba  por 

suscribir el convenio, tenía que hacer  necesaria la condonación de impuestos, 

pero que también en está materia  la autoridad  fiscal es el  Ayuntamiento de 

Zacatecas y no el COPROVI, entonces era la cláusula séptima  y la octava que es 

la  parte fundamente  de regularización que tiene que  ver con la regularización de 

predios urbanos en el municipio  de Zacatecas, entonces ya  está la propuesta de 

como  solventar estás circunstancias y de ustedes autorizarle al Presidente 

Municipal  y al Síndico la suscripción de este convenio. Antes de  finalizar y 

darles los pormenores de cómo poder solventar  las circunstancias, les digo que  

conjuntamente  la Dirección con  el Secretario  de Gobierno estuvimos en  una 

fase de negociación, antes a  esto y que también  viene a someterse como 

propuesta del COPROVI   en el sentido  de que toda vez  llevábamos a fondo 

perdido la exención de impuestos  a la propiedad  inmobiliaria, es decir  a las  

contribuciones y  adquisición de inmuebles, y otra seria  de trámites, y 

autorización de subdivisiones, y  cuanta  cosa sea necesaria para agotar el 

procedimiento, hacíamos la propuesta de  que hubiera algo  para el municipio en 

reciprocidad, que se trataba efectivamente de un convenio y que en los convenios 

las partes se hacen recíprocas prestaciones y que nosotros no veíamos   ninguna 

prestación en este convenio. Entonces nosotros  decíamos  de la  necesidad  que 

tiene  el Catastro del Municipio  de un aparato técnico que le nombran estación 

total,  que es la que hace levantamientos con  alta tecnología, y que en todo caso 

nosotros le solicitaremos al Ayuntamiento para su aprobación la adquisición en 

compensación de esta  estación total, entonces previo a eso fue necesario de una 

segunda plática y para finalizar  la semana  pasada  estuvo el Director General y 

se lo  planteamos al señor Presidente nuestras inquietudes  y sobre todo la 
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solicitud  de que se  nos compensara en esa forma  y creo que se obtuvo el visto 

bueno  para que fuera  sometido  al Ayuntamiento  la autorización del convenio 

de regularización. Entonces los agregados de la cláusula séptima  decía que el 

municipio solamente  pediría los documentos mínimos  para  empezar los trámites 

de regularización, y  nosotros decíamos que eso  era peligroso, hablar de 

documentos mínimos, en todo caso, dijimos, vamos  agregando   a este convenio 

como contra propuesta para  poder  suscribirlo, que el ayuntamiento  eximirá a la  

presentación o cumplimiento  de requisitos que sean susceptibles de dispensa. 

Habrá algunos que no sean susceptibles  de  dispensa, no se trata de decir los 

requisitos mínimos, sino más bien al contrario sensu, que se diga que sean 

susceptibles  de dispensa, aquellos que si sean y los que no, pues necesariamente  

tendrán que eximirse  de su presentación, como pudiera ser tal  vez el título de 

propiedad. Otro de los  agregados  a  la cláusula octava, es en el sentido, de que el 

municipio de Zacatecas se reserve  ciertas facultades tributarias, por la razón  

porque puede haber una finca de dimensiones tales que llega a rebasar los  500 

metros  y tal vez con una edificación de tres pisos  y que este asentada  en un 

fraccionamiento de está naturaleza y va a recibir el mismo tratamiento  de una 

persona que tenga  120   metros y  60 de construcción, entonces nosotros  

decíamos  sí vamos a la exención de impuestos en esta materia, pero siendo 

cuidadosos  que si nosotros  percibimos un inmueble  de estas características 

tengamos  que platicar  con el CORPOVI y señalar una  tasa o  base o precio 

imponible a  la traslación de  este dominio, que no sea al 100%  la condonación. 

Tengo entendido que  ellos por lo general cobran una cuota, pero ya  cuando se 

trata de un inmueble  de estas características  que dije, cobran 2 o 3 veces el 

importe, entonces nosotros  si nos  tenemos que  reservar está facultad tributaria 

fiscal para solventar estas  circunstancias. Entonces diría, todo lo anterior  sin 

perjuicio de que la autoridad fiscal del municipio  solicite el análisis de aquellos 

predios por  regularizar y  que  por sus  dimensiones y características de 

construcción  deba pagar  contribuciones  inmobiliarias por  su  basta  capacidad 

tributaria del contribuyente de tributarles, caso en el cual  las  cuotas y tarifas  

serán establecidas por  común acuerdo por las partes. O sea es una reserva, que 

creemos conveniente de que permanezca en el convenio independientemente de 

que el COPROVI  quisiera al 100% pero por  las razones  que ya dijimos, la 

capacidad  tributaria en materia de impuestos indirectos como es el  predial y la 

adquisición de inmuebles  son muy fácil de determinar  y basta  capacidad 

económica y no, o sea, tan  solo con ver la dimensión del predio  y las 

características de la construcción, con sus acabados físicos es posible  determinar 

si  hay basta capacidad  económica  o no lo existe. Por lo que  no creo que 

estemos  ningún principio de equidad o proporcionalidad tributaria en el 
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convenio, entonces esas  son las dos  salvedades y  el otro antecedente que les 

comentaba  de la estación total para el Catastro del Municipio y poder destinar  

estos impuestos a fondo perdido,  dando cumplimiento a los puntos y 

circunstancias que este mismo Cabildo determino en su oportunidad  que 

debieran  cumplirse antes de suscribirse este convenio. El C. Secretario de 

Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez somete a la 

consideración del Cabildo  que  se apruebe  la suscripción del COPROVI  por 

parte del ayuntamiento  sobre la regularización de la tierra  urbana, el cual es 

aprobado por  unanimidad de votos.  (Punto de acuerdo número 277) 

 

El siguiente asunto general se refiere a  al convenio de colaboración  tripartita 

entre COPROVI, Federación y el Municipio de Zacatecas  en materia de 

dignificación de la  vivienda. La C. Lic. Marisela Rivapalacios Natera  manifiesta 

que solicita la aprobación del Cabildo  a fin de que el C. Presidente   firme un 

convenio con COPROVI  para el mejoramiento de vivienda, este programa es 

para  el mejoramiento físico de la vivienda derivado de un programa  de VIVAH, 

es decir un subprograma y consiste en  adquisición de material y trae mucho 

beneficio para la población, es  seria en material y orientado principalmente a 

piso firme de concreto, aplanado de muros y losa de concreto armados, se 

manejaría bajo el  esquema de créditos, pero el 50% iría  a fondo perdido, y  la 

aportación sería una parte de COPROVI que serían 397,000.00 pesos 

aproximadamente, misma aportación que haría el municipio  y la SEDESOL 

aportaría el doble  siendo una  gran bolsa. Esto es solamente para acabar el 

ejercicio fiscal de este año y el próximo se volvería a someter  a Cabildo la 

aprobación de otro tanto para entrar al próximo ejercicio fiscal y esto debe de ser 

ya aprobado.  Hay casi mil acciones de vivienda es un programa  de fondo  

municipal de mejoramiento a la vivienda  municipal, estaría integrado 

aproximadamente por un millón seiscientos, hablando en números  aproximados, 

se manejaría por medio de un comité  en donde participaría parte del municipio y 

parte del COPROVI. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel 

Rodríguez Valadez señala que van hacer una acción por persona, para evitar la 

presión y que se poletice se señaló que  los estudios los  va hacer COPROVI. La 

C. Regidora  Ma. De la Luz  Salas Castillo pregunta de cuánto sería y el crédito y 

cuánto aportaría  el municipio. A lo que responde la C. Lic. Marisela 

Rivapalacios que el municipio aportaría  aproximadamente $ 400,000.00 pesos, 

un ejemplo para piso firme de 30 metros cuadrados  y de 8 cm. De espesor  sería 

hasta 2,475.00 o sea  les digo porque  hay gente que no lo tiene  y  en  aplanado 

es hasta 54  metros cuadrados y una  cantidad de  1765 pesos y la  losa de 

concreto armado es hasta  20 metros cuadrados  de 10 cm. De  espesor y el crédito 
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sería hasta 5,640.00 pesos,  pero el crédito es por 6 meses y 505 es a fondo  

perdido y lo que llegarían a pagar por muy alto serían hasta 200 pesos  mensuales. 

La C. Regidora  Ma. De la Luz  Salas Castillo pregunta que si el Ayuntamiento 

no recuperaría  nada del fondo   a lo que responde la C. Lic. Marisela 

Rivapalacios  que sí, lo que  se recuperaría sería lo del ayuntamiento y lo de 

COPROVI, y lo  de SEDESOL  es a  fondo perdido, además  de que se fomenta la 

participación social y radicamos  un poco el paternalismo. El C. Presidente 

Municipal Lic. Miguel Alonso  Reyes menciona que  es un convenio muy 

positivo  para el ayuntamiento, sino participamos perderíamos 800 mil  pesos de 

SEDESOL a través del programa VIVAH, que casi todos los  municipios del 

estado están participando  y prácticamente lo estamos tomando a final del año, 

pero se practica  la cultura de  pago, pero además se hacen los estudios a quien 

mas lo necesitan.  El C. Regidor Juan Francisco Ambriz  Valdez manifiesta que  

es primordial  este  tipo de programas  para el desarrollo del municipio, sin 

embargo me  queda una duda, a estas  alturas  del año, en noviembre, casi 

discutiendo  el presupuesto de ingresos de la federación del año  que entra, aún 

hay  recursos, porque se necesita que se  vayan rapidísimo a la firma de ese 

convenio  y a los trámites necesarios, porque  ya estamos en noviembre, 

prácticamente  15 días  para el ejercicio del cierre federal. El C. Secretario de 

Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez informa que  

justamente por eso fue que vino el director  de COPROVI  y decía que  esos   

recursos  se podrían regresar a la federación, por lo que mejor es ejercerlos,  otra 

cosa más es que si alguien pide  piso tendrá que  acreditar  que no tiene  firme en 

su casa y se hará una inspección física. Se somete la consideración del Cabildo  la 

suscripción del convenio por la cantidad señalada, mismo que es aprobado por  

unanimidad.  (Punto de acuerdo número 278). 

 

La C. Regidora Ma. De la Luz Salas Castillo menciona que los fondos  se 

utilizarán porque  uno de los puntos más tratados por  el  pueblo es lo referente a 

material, por lo que le comentaba  a los  compañeros a veces solamente necesitan 

quién las organice, basta y sobra que ahorita  por parte nuestra se está apoyando 

como a 130 personas  y  esas personas  solamente  es lo que  necesitan y se 

conforman con que se les  regale 300 pesos cada 6 meses, por lo que sí el  

ayuntamiento  formará un programa  interno  que sea exclusivo del municipio, si 

salen  grupos  de este tipo de créditos o material,  por lo que  eso es lo que se 

requiere. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez manifiesta que la comisión de obra pública analizará la propuesta de la 

regidora Luz Salas y que se vea la pertinencia y que la comisión lo regrese a la  

sesión cuando lo determine y que también se  integre  la comisión de  vivienda, 
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desarrollo económico, mismo que es aprobado  por  unanimidad de votos.  (Punto 

de acuerdo número 279) 

 

El siguiente  caso es que  se radiquen los asuntos  de la  señora  Carmela mota 

Juárez  de la colonia Mecánicos, su asunto se refiere a la condonación de pagos 

de pie de casa y el  de  Alexis Mercuri Jayro Venegas Ortíz, por lo que se 

radiquen a la comisión de  Obra  pública mismo que es aprobado por unanimidad 

de  votos.  (Punto de acuerdo 280) 

 

El siguiente asunto se  refiere al dictamen que emite la comisión de ancianos y 

minusválidos  mismo que dice lo siguiente: 

“Dictamen que  emite   la Comisión Edilicia de Atención a los Ancianos y  

Minusválidos 

 

Consistente en: Propuesta para autorización del proyecto en apoyo a las personas 

con discapacidad del municipio de Zacatecas. 

Los que al final suscriben miembros de la comisión Edilicia de atención a los 

ancianos  y Minúsvalidos, ajustando a lo previsto por los Artículos 80, 95, 96, y 

97 del Reglamento interior del H. Ayuntamiento de Zacatecas, tienen a bien 

emitir el presente  dictamen. 

Que habiéndose  asignado  y remitido el expediente para su análisis  y revisión 

detallada a ésta comisión,  fue  radicada su recepción, turnado consecuentemente 

los correspondiente citatorios a los miembros integrantes de la comisión que en 

presente actúa,  para emitir el presente dictamen: 

 Resultados: 

Análisis  del expediente: 

 

Revisión  del  documental que soporta la  autorización  respectiva consistente en: 

1.- Se recibió  el proyecto el día 19 de septiembre del año. 

2.- Dicho proyecto  consiste en la creación de  una Unidad  de atención a 

Personas con Discapacidad, la  cual se  llevará  a cabo en la dirección del D.I.F. 

municipal. 

3.- El encargado de dicha  unidad sería el C. Osiel Renovato del Río, quien 

actualmente desarrolla su trabajo  en la dirección de comunicación social, como 

monitorista de medios. 

4.- Las actividades  y tareas  que se pretende realizar en esta  unidad son las  

siguientes: 

 Reunión  con asociaciones civiles del municipio 
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 Reunión  con la Comisión Estatal para  la Integración Social de las Personas 

con discapacidad (C.E.I.S.D.) 

 Visitar lugares públicos  para concientizar a las personas de los problemas y  

abusos  que  tienen  las personas con discapacidad. 

 Crear bolsa de trabajo  para personas con habilidades  especiales, esto es en 

coordinación con la Comisión Estatal para  la Integración Social de las 

Personas con discapacidad (C.E.I.S.D.) 

 Atención del módulo. 

 La justificación del proyecto es la falta de  atención  que se  brinda a la  

mayoría  de personas con discapacidad. 

 Objetivo general es el apoyo de las autoridades en creación de un módulo de  

información y asesoría, a toda aquella persona interesada en conocer la 

situación que  guardan  las personas con discapacidad. 

Considerandos: 

PRIMERO.-  Que la comisión edilicia  de atención a  los ancianos y 

minúsvalidos  es competente para conocer el presente asunto además  de la  

supervisión y desarrollo de las personas con  discapacidad  en nuestra ciudad. 

Punto Resolutivo: 

UNICO.-  Está comisión  Edilicia de Atención a los Ancianos y Minúsvalidos, 

propone la autorización  para la creación de la  unidad de atención a personas con  

discapacidad, la cuál será atendida  por el C. OSIEL RENOVATO DEL  RÍO,  

dicha  unidad quedara a  cargo de la Dirección del D.I.F. Municipal.” 

 

Se le concede el uso de la  voz  a la C. Regidora Ma. Del Consuelo Juárez Alfaro 

menciona  que se hizo llegar el proyecto a todos los integrantes de la comisión, 

por lo que solicita  que se lleve a cabo el proyecto. El C. Secretario de Gobierno 

Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez menciona que la propuesta debe 

de ser  revisada de manera administrativa,  o si es necesario  que se acomode a la 

persona, que se  analice y revise el caso en particular y que el presidente 

municipal analice el asunto, y a veces la mejor manera  de  ayudar a  una persona 

con discapacidad  es  estimulando y haciéndonos  más responsables, porque ya 

existe la obligación del DIF   municipal de atención a los discapacitados, no 

minusválidos. Por lo que el asunto debe de ser  turnado al Presidente municipal y 

ver que apoyos se pueden dar  al compañero para que la  se de la  dignificación. 

Se somete  a  la consideración del Cabildo la presente propuesta misma  que es 

aprobada por unanimidad de votos.  (Punto de acuerdo número 281) 

 

El siguiente asunto general se refiere a la pensión jubilatoria  de la Sra. Ma.  

Escobedo Maldonado y  más personas, siendo casos  turnados por  los 
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compañeros regidores  y que este asuntos está muy intrincado, por un lado  se 

establece la obligación de pensiones  y por otro lado se quita  el derecho a  la 

antigüedad en la ley orgánica  del municipio y por otro lado  quien jubila  para los 

trabajadores  al servicio del estado es una  institución de seguridad social, para 

que según las cotizaciones se de su jubilación, siendo un problema grave. El 

municipio si puede establecer  una pensión  si puede y está en sus  atribuciones, el 

problema es, si aquí se acuerda darle una pensión apresuradamente  porque  a 

veces lo hacemos con el calor de la buena  fe, la pregunta  cuántos tenemos listos 

para jubilarse, por lo que les propongo lo siguiente, uno.- Necesita  estar el 

Tesorero. Dos.- necesitamos establecer  un fideicomiso para el que  municipio 

diga cuántas personas  tengo  que por sus servicios, situación personal, que es  la 

viuda, deba recibir una gratificación, por lo que no se deben de confundir, una  

cosa es una prima de antigüedad y la  otra es una  gratificación por servicios, se 

entiende  que  la jubilación se la da el Seguro Social y que el patrón,  municipio a  

estado cotizando junto con el trabajador, ese es el problema que está en riesgo el 

municipio. Puede llegar el momento  en que nos echemos  al municipio, en el 

sentido de que  no tiene un plan, o sistema de  gratificaciones personales a sus 

trabajadores  y lo establece ahorita, y  se van a  dejar  venir los  trabajadores  que 

está justamente pendiente. Sí me pregunta con un uniforme sindical si merecen 

los trabajadores  esto, se lo merecen, pero también debo ser sensible  a que  me 

puedo echar al municipio, así como están pasando en otro Ayuntamientos. Es una  

de las  demandas en el anterior pliego petitorio en el que decía que el municipio 

solicitará el sistema  y el presidente municipal lo solicitó junto con otros y se les  

contestó que no. Se necesita un análisis financiero y jurídico  y además político  

en el que se puede hacer todo,  y díganos como  lo hacemos  y lo preparamos 

porque no es tan sencillo  en el sentido de que digan sí, hay  que darlo por está 

vez, pero que les  vamos  a contestar a los demás. Por que  en donde la razón es la 

misma porque a los otros no les  vas  a dar. Se tiene  una propuesta trabajada con 

el jurídico, pero  si gustan los  trabajamos  más  y analizamos, para  ver un 

fideicomiso  que significa   destinar recursos  específicos para  gratificaciones  en 

una  escala para trabajadores que han trabajado durante tantos y años y  significa 

problemas para la institución. Se le  concede el uso de la  voz al C. Regidor 

Víctor Carlos Armas Zagoya quien  comenta que no son argumentos  validos  los 

que ha establecido, con todo  respeto, hay gente  que ha entregado el servicio  y si 

bien, finalmente  es un objetivo de la ley  crudo, nadie tendrá derechos, porque la 

propia ley  va  salvando  o los propios trabajadores puedan  perderse, es decir  si 

nosotros empezamos a buscar  obviamente  no va haber derechos o se  va  haber 

muy menguado algo  que ellos ya se han ganado, durante  30 años. Hay oficios 

que datan desde el mes de Julio en la petición  y se los puedo traer en este 
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momento, sobre la cuestión de las jubilaciones y nosotros incluso lo solicitamos y 

ha pasado un tiempo razonable, si bien  ustedes  tienen una propuesta técnico 

jurídica, establézcanla, pero insisto en que la sensibilidad de la autoridad debe 

prevalecer. Son ciudadanos que han entregado la mejor parte  de su vida  al 

servicio del pueblo y finalmente, ojalá que ninguno de nosotros tenga que  llegar 

a ese momento tan indigno desde mi punto de vista, porque  quien ha  trabajado 

tanto tiempo no tiene  porque  rogar la sensibilidad de las autoridades  para que se 

les cumpla o no. Además como gobierno y parte de la autoridad debiéramos tener 

listo esto, pero como ya se ha dicho que ya  se ha hecho con algunos  compañeros  

cabe el mismo razonamiento jurídico, porque no se debe de ser exclusivo de 

beneficiar  a alguien  que ya lo hiciste antes y ahora en este momento no.  Hágase  

el análisis y uno de ellos ya falleció y no puede pasar esto,  indignamente  que  

nosotros  les podamos  ayudar con algo de jubilación, de cuánto tiempo no lo sé.  

Han  hablado incluso con el gobernador y con el Presidente, se han girado oficios  

desde julio  y no puede ser posible  que no se les pueda resolver, entonces insisto, 

coincido plenamente  en que si se ve mermada la situación financiera del 

municipio por la cuestión de las jubilaciones, ellos ya trabajaron y se le conoce su 

derecho.  Se los digo, el hecho es que son seres  humanos y que nosotros  no nos  

veamos en la misma  condición. El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan 

Manuel Rodríguez Valadez señala  que  tenemos cuatro alternativas, podemos  

hacer  muchas aclaraciones pero si es un derecho este lo pueden exigir  en un 

tribunal, entonces si  lo tienen, no tiene porque  venir aquí a que  se les respete  su 

derecho, entonces es una verdad a media, hay cuatro alternativa y analícenlas, el 

problema  no es  darle  a tres, sino  que le ofrezcan  un sistema a todos los  que 

tienes porque ese es el  real problema. Hay  cuatro alternativas, Uno.- analizar  la 

posibilidad de  constituir un fondo de ahorro de retiro independientemente  del 

que establecen las leyes en la materia  con la finalidad  de contar con los recursos  

suficientes  para solventar  este tipo de pensiones. Dos.- analizar los costos  

económicos  que implica cotizar las cuotas obrero patronales  del IMSS al 100%  

del salario real percibido  con la finalidad de que las pensiones que otorgue ese 

organismo  lo sean  con salarios  reales. Tres.- analizar  la posibilidad  de 

implementar la posibilidad  un programa de retiros  voluntarios  con la finalidad  

de reducir   el número  de trabajadores a los que haya  de  otorgarse una pensión 

de esa  naturaleza. Cuarto.- analizar la posibilidad  de  gratificar el servicio  en la 

función pública  de conformidad   a la antigüedad en el servicio para lo cual el 

Ayuntamiento  podría analizar el tratamiento a seguir en cada caso en particular, 

es decir de 1  a 10 años  en el servicio, podría  ser facultad del Presidente  

Municipal para  gratificar la función pública  y de 10 años  en adelante podría ser 

determinable la  gratificación por parte del H. Ayuntamiento, parte de lo anterior  
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en aras de que no se concluyera  con pensiones jubilatorias  especiales sino que se 

estuviera en todo caso  a las  que otorgan las Instituciones de Seguridad Social y  

cualquiera de estas cuatro  necesita recursos, están ustedes por aprobar un 

presupuesto de egresos  por lo que no nos debemos de curar en salud, después de 

todo  deben de recordar que son patrones les  guste o no, porque están decidiendo 

cuestiones laborales, pero debemos de ser  también sensibles con una institución 

de corto  o largo plazo se va haber perjudicada en sus prestaciones  y  a la mejor 

al rato no se le puede cumplir a  sus trabajadores seamos  también sensibles en 

eso. El C. Regidor Carlos Espino Salazar manifiesta que el meollo  del asunto es 

eso porque  ahorita se presentan  tres casos, de los que tendríamos que  buscar 

una solución por lo menos inmediata en ese sentido, sin embargo estoy de 

acuerdo con la propuesta que se hace en el que se analice, cuál de estas 

posibilidades  pudiera encajar y encaminado paralelamente  un análisis  sobre  los 

que se pudieran venir, porque definitivamente  al hacer una excepción o una 

propuesta tendría que buscarse otra. La propuesta es que se  vea de momento  el 

asunto de los tres  solicitantes  y paralelamente buscar una propuesta    a  lo que 

pudiera venirse  posteriormente. El C. Regidor Manuel Arellano Galeana comenta 

que su  propuesta es que se  analice y se haga una propuesta de las tres personas, 

también previendo  los casos que se han estado  suscitando y que el 

Ayuntamiento  le ha  entrado de  una  u otra forma  le ha entrado  a  demandas 

que inclusive son por despidos  y que no se hacen como debiera de hacerse pero 

que somete al cabildo  a estar gastando estos recursos en demandas que se  llevan  

a cabo y conozco dos  casos. Pero también esto  independientemente  de que lo 

gane el Ayuntamiento  o lo pierda es precisamente lo que comentaba el regidor 

Víctor Armas.  El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel 

Rodríguez Valadez  menciona  que habla el C. Regidor Manuel Arellano Galeana 

manifestando que, de qué hacer cuando ya le diste toda tu vida o la mayor parte 

de tu vida productiva al Ayuntamiento.  Y simplemente te pueden decir gracias, 

como te pueden dar méritos a tu desempeño laboral una gratificación y se acabó.  

Pero no hay ninguna garantía que te de salvedad de tu retiro.  Creo que aquí hay 

varias propuestas, en plática con el licenciado De Ávila.  Pudiéramos ver qué 

alternativas se deben de presentar para una solución concreta y no nada más a tres 

casos, sino al resto como se ha mencionado en esta mesa. El C. Regidor  Nicolás 

Macías informa que el pago de prestaciones están sujetas a los regímenes de 

seguridad social.  Si los empleados de la Presidencia están sujetos al régimen del 

Seguro Social.  En donde está el problema?  Les voy a decir una cosa muy clara 

que la he vivido dentro de mi actividad como contratista de obra pública.  Uno 

como patrón tiene que ir a llevar al trabajador al Seguro Social y pelearle sus 

derechos ante el Seguro Social porque éste no hace nada.  El Seguro Social entre 
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menos  gente llegue a cobrarle sobre jubilaciones o retiros, mucho mejor, el 

patrón tiene que ir directamente con cierta sensibilidad y cierta capacidad de 

sensibilización con el Seguro Social, ir arreglar el asunto de los trabajadores.  El 

Seguro Social muy fácilmente se saca con una justificación de que presente sus 

papeles, y si no los tiene el trabajador, ya no le pagaron nada, pero si va el patrón 

y le comprueba que están los papeles de Juan de las Cuerdas, le pagan porque le 

pagan.  Si están en un régimen del Seguro Social, es la institución que tiene que 

responder en el pago de los retiros, de las compensaciones o de lo que esté 

solicitando. El C. Regidor Víctor Armas, tiene duda si están o no inscritos al 

Seguro Social a lo que se le responde que sí.  Y solicita que se les respete su 

salario al 100%. El C. Regidor Pedro Goytia de la Torre menciona que se está 

generando una duda por desconocer la situación.  Porque aquí hay dos tipos de 

trabajadores: los de raya y de contrato que en ningún momento están generando 

ninguna prestación y ahí si estaría de acuerdo en darles una gratificación al 

momento de que dejan la Presidencia porque no han generado ningún otro 

derecho en ese tiempo; pero si por el contrario es una persona que está cotizando 

al Seguro pues hay que darles nada más el procedimiento legal, que primero nos 

oriente el jurídico en qué situación legal se encuentran o corresponde y de ahí 

nosotros partir a ceder en alguna gratificación o inclusive apoyar a que esta gente 

ante la instancia correspondiente consiga su jubilación simple y sencillamente lo 

que legalmente corresponde.  El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan 

Manuel Rodríguez Valadez  agrega que lo que están pidiendo los compañeros es 

una pensión y una pensión significa que lo vas a incorporar a la nómina y le vas a 

seguir pagando sin trabajar, como un derecho así como lo está entendiendo el 

compañero Víctor, que es correcto, si lo está entendiendo así, es correcto; lo que 

no es correcto es que el Seguro ya le debe de pagar su jubilación.  Lo que debe 

entenderse el salario real que es una de las propuestas, ustedes tienen que 

analizar, cuánto más se tendrá que pagar al Seguro Social, por eso ustedes se les 

paga de manera diferenciada uno como salario y otro como compensaciones.  

Entonces analícenlo, esto lo van a tener en sus manos ahora que se haga la 

petición del sindicato.  Es algo que va a tener que llegar a Cabildo, se va dar a 

conocer, ahí está el momento oportuno.  El C. Lic. José Luis de Ávila Alfaro, 

Director de Asuntos Jurídicos precisa lo siguiente, que no se pierda de vista la 

propuesta.  La propuesta, nosotros la habíamos presentado en el carácter positivo, 

pero también era en el sentido de que previa a esta autorización que pudiera ser, 

el Ayuntamiento analizara, todas las circunstancias que este caso amerita y sobre 

todo los antecedentes.  Yo quiero comentarles que con la Ley Orgánica del 93, el 

Artículo 49 decía que El Ayuntamiento en una de sus facultades u obligaciones 

en su caso era el otorgar pensiones jubilatorias y decía que tenía que checar sus 
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recursos disponibles en materia pero también, no hay que perder de vista que esta 

pensión jubilatoria es una cuestión muy especial que venían haciendo las 

administraciones anteriores y con base, tal vez en el principio que dice o que reza 

que dice: donde exista la misma razón, pues debe existir la misma disposición”, 

tan es así que se decía que tenía que tener 30 años en el empleo y en ninguna 

legislación de aplicación en el municipio señala estos 30 años sino que fue una 

disposición o un acuerdo del Ayuntamiento donde se decía que a quienes tuvieran 

30 años.  Yo en una interpretación muy personal, yo decía que tal vez es porque 

la Ley del Servicio Civil no se previene ninguna prima de antigüedad para ningún 

trabajador del municipio. Como decía el Regidor Arellano Galeana, no hay 

ninguna prestación de esta naturaleza, así puedes tener un año o 20 años, te vas y 

te vas con la misma cantidad, entonces tal vez, estas medidas, compensaban esta 

falta de prima de antigüedad que en este caso sí se torna un tanto difícil por la 

cuestión financiera, entonces nosotros decíamos que estamos de acuerdo la 

propuesta en que pudiera ser en el sentido positivo pero también que el 

Ayuntamiento analizara la repercusión financiera que esto trae a futuro porque en 

todo caso al rato vamos a tener una nómina, tal vez, es una cuestión que debe de 

ser un asunto previsible.  Como decía el Regidor Espino, que sea paralelo, por un 

lado se analice estos tres casos especiales que son trabajadores, de base y que son 

en los puestos con menos ingresos, no estamos hablando de un jefe de 

departamento ni algo similar, es gente trabajadora del departamento de limpia, 

concretamente.  Entonces que pudiera ser que se analizaran estos casos pero que 

sí es necesario que a futuro vea este Ayuntamiento la repercusión financiera que 

tenemos. Yo estoy de acuerdo en como dice el Ingeniero Macías que 

efectivamente, si hay una institución que se ha subrogado estas obligaciones y 

que es el IMSS, también no hay que perder de vista que no los tenemos dados de 

alta con el salario real, es una parte del salario, y entonces también hay que ver el 

impacto financiero que tendría si nosotros cotizamos conforme a los salarios 

reales.  Es algo muy complejo que independientemente del dictamen que se tenga 

bien a presentar o emitir por este Honorable Ayuntamiento de estos tres casos, 

que no se pierda de vista el futuro de esta administración en materia de impacto 

financiero de estos u otros casos que pudieran presentarse. La C. Regidora Luz 

Salas está de acuerdo en considerar todas esas cosas.  Pero la expresión que nos 

han manifestado muchos trabajadores es que ni siquiera tienen oportunidad de 

escalafón, de por ejemplo si estoy en fotocopiado tengo la posibilidad de 

ascender.  Incluso manifestaban las personas que se les iba a dar su gratificación 

por buen desempeño en el trabajo que se les, entregó su recurso mucho muy tarde.  

Yo creo que no se está siendo sensible por parte nuestra tampoco porque no se les 

ha dado su compensación a tiempo.  Hace un año, me acuerdo que en el evento 
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del servidor público dimos cheques por su aportación de quinquenios y hoy no se 

dio nada, solamente a personas que terminaron sus estudios, pero sí se nos están 

olvidando algunas cosas.  Aunque lo que dice el Ing. Macías también es muy 

justo porque nada menos ahorita en el corte de caja se está pagando al SAR 

$391,452.26 al Seguro Social se están pagando $453,402.00 o sea son dos retiros, 

es por parte del Seguro y por parte del SAR que se está pagando y que de 

cualquier forma la Presidencia ya está pagando. Sí tendría que ver porque se 

inflaría muchísimo la nómina porque a la mejor si se toma en cuenta de que se 

tome un retiro voluntario, muchos se van a querer retirar porque no ven la 

posibilidad de ascender, no tenemos oportunidad de nada de eso, y mucha gente 

está percibiendo un salario muy bajo que incluso son secretarias profesionales y 

tienen un salario muy bajo y sí manifiestan inconformidad en todo eso.  Pero a 

veces la necesidad nos hace aguantar muchísimas cosas.  Una de las propuestas 

que yo tengo es que sí se les diera una gratificación, cuando cumplan su término 

de retiro, solamente una gratificación como única.  El C. Regidor Rafael Girón 

Correa menciona que quede bien claro la situación de las personas que están 

solicitando este apoyo adicional, ellos tienen una pensión del Seguro Social, que 

quede claro esta es una pensión adicional que a todo mundo le caería bien hasta a 

mí así de joven, entonces eso hay que valorarlo, es un apoyo adicional.  Les está 

correspondiendo a su derecho.  Y agrega que se analice si es posible según los 

recursos del Ayuntamiento. El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan 

Manuel Rodríguez Valadez solicita que se concretice y que no sean repetitivos.  

Lo que se pide es que se resuelva hoy, en este momento. El C. Regidor Víctor 

Armas dice que se resuelva en este momento porque la solicitud se recibió desde 

julio y el estudio técnico se debió de haber hecho ya.  Y hay que esperar hasta 

mañana para que quizás otro no amanezca porque ya se fue uno de tres.  Nosotros 

no podemos levantarnos de esta mesa y decir: vamos a hacer un estudio, porque 

ahorita yo se lo referí al Ing. Macías, cuando quieres que en este país no se 

resuelva algo, manda hacer un estudio o crea una comisión y nunca se resuelve 

nada.  Finalmente se tiene que resolver aquí.  Es una situación en la que ha 

incurrido, falta de probidad del propio director de recursos humanos porque, una 

de las compañeras está aquí afuera y ella piensa que mañana ya no va a trabajar.  

Porque no tiene jefe que la conduzca y aquí hay un jefe de recursos humanos.  

Nosotros debemos velar por los intereses de los trabajadores, es una parte 

medular de este Ayuntamiento y ellos también merecen un reconocimiento y un 

esfuerzo de que si no podemos salir y decir: se va a analizar y vamos a buscar un 

proyecto.  Mi propuesta es que se resuelva hoy.  No entiendo si tienen ellos los 

sueldos más bajos, qué impacto puede tener nosotros no estamos pensionando a 

300, no podemos ser delicados de las piernas y desobligados de las medias; para 
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unas cosas sí estamos excediendo gastos del cabildo.  Ellos están esperando desde 

julio la respuesta. El C. Secretario de Gobierno Municipal menciona que no hay 

consenso y por el contrario hay dos propuestas una que se resuelva ahorita; 

agrega que no está el de Recursos Humanos y no está el tesorero para que se 

resuelva ahorita. y la otra dice que se estudien los tres casos y el problema en 

conjunto para hacerle una propuesta global a los trabajadores; y la propuesta del 

compañero Carlos Espino que se hicieran las dos. El C. Regidor Carlos Espino 

propone que se analice pero que se de fecha de ocho o quince o equis días para 

que se de la resolución de estos casos sin embargo no se opone a que haya una 

resolución en lo inmediato poniéndole una fecha y posteriormente entrar a un 

análisis más concienzudo de los casos que pudieran resultar.  Pero en este caso de 

los tres que se plantean, si tienen desde julio pues que se haga una propuesta 

concreta de resolución positiva en ocho días.  Que se les diga vía verbal la 

resolución inmediata.  El C. Regidor Juan Francisco Ambriz menciona que si no 

hicieron el procedimiento de estudio y análisis de julio a la fecha no habrá 

voluntad de hacerlo en ocho o diez días por lo que solicita que se les de su 

aprobación para estas tres personas con una respuesta positiva.  Después se puede 

discutir para los demás porque los demás ahorita no están solicitando nada.  El C. 

Secretario de Gobierno Municipal menciona que si hubiera voluntad se resolvería 

en una sesión de trabajo junto con el Tesorero y Recursos Humanos.  Porque se 

puede definir positivamente pero si financieramente no hay soporte no se podría 

ejecutar aunque digan que sí. Es más si quieren disponibilidad, a mí quítenme mil 

pesos de mi salario y se lo damos a quien quiera y cual me sigue... así los invito.  

Yo renuncio a eso. ¡Órale, con voluntad de ayudar a la gente! porque la solución 

es que ustedes, cuando se venga la revisión del pliego petitorio, demos a la base 

trabajadora con forme su trabajo, conforme su capacidad, y estamos trabajando ya 

en un catálogo de puestos; porque ésta es una institución municipal que está 

regulada de manera diferente con otras empresas.  ¿Porqué no entendemos de 

buena fe que necesitamos estudiar el caso y ayudar a estas personas y más que 

están en la puerta, no solamente una sino el problema que sentimos del sindicato 

la presión de que ya se acercan varios por jubilarse.  No les cuesta más que tres, 

cuatro días, ayúdenos a trabajar, es más, mañana mismo si quieren, en reunión de 

trabajo pero no en una negociación que se aprieta que no le veo sentido, la 

verdad; porque no va a estar bien presupuestada y vamos a dar una solución que 

sea buena.  Que se resuelva en un término sin pasar del día 15 de noviembre.  Se 

somete a votación quedando 4 (cuatro) votos a favor de que se resuelva de 

inmediato contra 18 votos a favor de que sea resuelto a partir de mañana a las 

10:00 haciendo un programa integral para que cuando se venga a cabildo ya se 

tenga la posibilidad de decidirlo.  (Punto de acuerdo número 282). 
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A continuación se trata el tema de la propuesta que hará el compañero Regidor 

Juan Francisco Ambriz, propuesta concreta sobre la creación del Instituto 

Municipal de la Juventud para integrarse en el Reglamento de Administración 

Interior. El C. Juan Francisco Ambriz menciona que se enriquecieron con pláticas 

con de gente del Instituto Mexicano de la Juventud y gente de la SEPLADER y 

personas del departamento Jurídico, de la Unidad de Deportes:  “Se observaba 

que no había la suficiencia presupuestaria para poder sacar adelante a este 

instituto.   En ese orden nos dimos a la tarea de poder llegar a estas fechas para 

entonces, una vez que se avecina el presupuesto poder programar los recursos que 

se puedan generar en este Instituto Municipal de la Juventud.  Todo los 

compañeros de la Comisión tienen copia de este proyecto de estructura 

organizativa de este instituto de lo cual quisiera que se discutiera en el Pleno, 

pudiera concersarse si no con el Pleno sí con las diferentes fracciones políticas 

para que si así lo desean se integran en esta estructura que es el Consejo 

Directivo.  Ojalá se pueda enriquecer y discutirlo más a fondo.  A continuación da 

lectura a lo siguiente:  

“ Sobre la base de lo dispuesto por los artículo 79 de la Ley Orgánica del 

Municipio y 8 fracción III del Reglamento Interior del H. Ayuntamiento y demás 

aplicables, sometemos a Ustedes la Propuesta de reglamento para la creación del 

Instituto Municipal de la Juventud. 

 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 

 La sociedad Zacatecana atraviesa por una crítica situación en lo político, 

económico y social, situación que requiere ser modificada sustancialmente.  Así 

el Gobierno Municipal establece su compromiso por concentrar sus esfuerzos en 

la apertura de nuevos caminos que favorezcan la generación y difusión del 

progreso en todos sus órdenes. 

 

 En esta perspectiva el Gobierno Municipal asume el reto de crear las 

condiciones para un cambio estructural profundo que cimiente la amplia 

participación de la Sociedad, recogiendo las inquietudes y demandas de la 

ciudadanía. 

 

 La Juventud son el presente y el futuro de nuestro Municipio, Estado y 

País, y al no existir acciones de gobierno en las que se vean representados, les 

estamos excluyendo de este proceso democrático del cual son factores de 

potencial influencia, sobre todo en esta etapa de transiciones. 



Acta 28 Ayuntamiento 2001 - 2204 

Página 91 de 99  

Sesión Ordinaria 28 de fecha 4 de Noviembre de 2002 

 

 Su participación activa, no solo da cumplimiento al ejercicio de sus 

libertades, la elaboración de programas y políticas gubernamentales con la 

participación de la Juventud, permite incorporar plenamente a este sector al 

desarrollo del nuevo Municipio, Estado y País que en el futuro próximo habrán de 

dirigir. 

 

TÍTULO PRIMERO 

CAPÍTULO ÚNICO 

DISPOSICIONES GENERALES 

 

Artículo 1.- Las disposiciones del presente reglamento son de orden público e 

interés social, teniendo por objeto incorporar a la Juventud al desarrollo de la vida 

democrática del municipio, reconociendo su valor en este proceso. 

Artículo 2.- El presente reglamento comprende el conjunto de acciones, 

actividades, recursos y procedimientos destinados a promover, impulsar, 

fomentar, investigar y difundir el desarrollo de la Juventud. 

Artículo 3.- La aplicación de este reglamento, estará a cargo de un organismo 

público rector denominado Instituto Municipal de la Juventud, encargado de 

coordinar las diferentes Secretarías, Direcciones y Departamentos de esta 

Administración Municipal a fin de incorporar a los jóvenes al desarrollo 

económico, político y social del Municipio. 

Artículo 4.- Para los efectos del presente reglamento se considera a la población 

cuya edad esté comprendida entre los 12 y 29 años, por su importancia para el 

desarrollo del Municipio, será objeto de los programas, servicios y acciones que 

este Instituto lleve a cabo. 

Artículo 5.- Los órganos de Gobierno Municipal deberán de considerar dentro de 

sus proyectos, programas y presupuestos, las acciones y recursos necesarios para 

el desarrollo de las actividades propias del Instituto Municipal de la Juventud. 

 

TÍTULO SEGUNDO 

EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD Y SUS ÓRGANOS 

 

CAPÍTULO I 

EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD 

Artículo 6.- El Instituto, será el Órgano de la Administración Pública Municipal 

con personalidad Jurídica y patrimonio propios con domicilio en Calzada Héroes 

de Chapultepec No. 1110, de la Col. Lázaro Cárdenas. 
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Artículo 7.- Para su buen funcionamiento y despacho de los asuntos que le 

competen el Instituto Municipal de la Juventud, contará con la siguiente 

estructura: 

I.-  El Consejo Directivo 

II.-  La Dirección General 

III.-  La Secretaría Técnica 

IV.-  El Órgano de Vigilancia 

V.-  El Consejo de Seguimiento y Proyectos 

VI.-  Los Órganos Colegiados y Unidades Administrativas que 

establezca el propio estatuto. 

CAPÍTULO II 

DE LAS FACULTADES Y ATRIBUCIONES DEL INSTITUTO 

MUNICIPAL DE LA JUVENTUD 

 

Artículo 8.- El Instituto Municipal de la Juventud, para cumplir sus objetivos, 

tendrá las siguientes facultades y atribuciones: 

I.- Ser el Órgano Municipal Rector de la Política de la Juventud. 

II.- Representar a la Juventud Municipal ante las instancias de la 

Administración Pública que sea necesario. 

III.- Definir e instrumentar una política Municipal de la Juventud que permita 

incorporar plenamente a los Jóvenes al Desarrollo del Municipio. 

IV.- Coadyuvar con la Administración Pública Municipal en la planeación y 

programación de las políticas y acciones relacionadas con el desarrollo 

de la juventud. 

V.- Actuar como Órgano de Consulta de las Direcciones y Autoridades 

Municipales así como del sector social y privado cuando estos lo 

requieran. 

VI.- Promover, en coordinación con los diferentes Órganos de la 

Administración Pública Municipal, en el ámbito de sus respectivas 

competencias, las acciones destinadas a mejorar el nivel de vida de la 

juventud, así como sus expectativas sociales, culturales y de derechos. 

VII.- Fungir como representante del Gobierno Municipal en materia de 

Juventud ante los Gobiernos Estatal, Federal, Organizaciones Sociales, 

Privadas y Organismos Internacionales, así como en Foros, 

Convenciones, Encuentros y demás reuniones en las que se solicite su 

participación. 

VIII.- Concertar Acuerdos y Convenios con Autoridades Estatales y Federales, 

Sector Social y Privado para promover la participación, las políticas, 

acciones y programas tendientes al desarrollo de la Juventud. 
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IX.- Promover la Coordinación Interinstitucional con los organismos 

gubernamentales y de cooperación en el ámbito Estatal, Nacional e 

Internacional como mecanismo eficaz para fortalecer las acciones a favor 

de la Juventud de nuestro Municipio. 

X.- Celebrar Acuerdos y Convenios de colaboración con Organizaciones 

Privadas y Sociales para el desarrollo de Proyectos que beneficien a la 

Juventud. 

XI.- Realizar, promover y difundir estudios e investigaciones de la 

problemática juvenil y sus propias características. 

XII.- Recibir y canalizar propuestas, sugerencias e inquietudes de la Juventud 

Municipal. 

XIII.- Auxiliar a las Secretarías, direcciones y departamentos de la 

Administración Pública Municipal en la difusión y promoción de los 

servicios que presten a la juventud cuando estos así lo requieran. 

XIV.- Prestar los servicios que se establezcan en los programas que formule el 

Instituto Municipal de la Juventud en la aplicación del presente 

reglamento. 

XV.- Promover y ejecutar acciones para el reconocimiento Público de las 

actividades sobresalientes de los jóvenes de nuestro municipio. 

XVI.- Elaborar programas, proyectos, talleres, foros cursos de capacitación 

orientados al desarrollo de los jóvenes. 

XVII.- Analizar y en su caso aprobar los informes que rinda la Secretaría 

Técnica. 

XVIII.- Informar periódicamente al H. Cabildo, y/o cuando así lo solicite, de 

las acciones promovidas por este Instituto Municipal de la Juventud. 

XIX.- Acatar las disposiciones previstas en la Ley Orgánica Municipal y en el 

Reglamento Interior del H. Ayuntamiento. 

CAPÍTULO III 

“Es un poco el desglose de la estructura que tiene que ver con el consejo directivo 

y órganos de dirección.  Quise de manera particular que se discutiera en pleno o 

en su defecto que se formara una comisión para el análisis de este documento.  

Solicito que se de por entregado a reserva de la discusión y las  posibles 

observaciones que se tengan.” 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

menciona que la Comisión de Atención a la Juventud junto con la de Legislación 

y si gustan con la Secretaría para hacer una propuesta que desarrolle la estructura 

y definir si va a ser descentralizado o centralizado, si va a depender de algún 

órgano municipal etc.  Lo cual significa también que el Reglamento de 

Administración sigue pendiente.  El C. Regidor Carlos Espino agrega que es una 



Acta 28 Ayuntamiento 2001 - 2204 

Página 94 de 99  

Sesión Ordinaria 28 de fecha 4 de Noviembre de 2002 

propuesta que básicamente va orientada a la participación activa de los jóvenes en 

el municipio sin que esto conlleve una situación que pueda degenerar en un 

asunto político.  Sugiere también que primero se le diera nacimiento al Instituto 

dentro del reglamento administrativo y que una vez que estuviera creado el 

Instituto, se mejorara o se pudiera fortalecer por parte de las dos comisiones y los 

agregados que se pudieran hacer por parte de los demás compañeros al respecto. 

El C. Regidor Pedro Goytia está de acuerdo en que se pase a las comisiones 

correspondiente y analizar también los recursos y una serie de cosas el que deben 

de ir conforme a la operatividad que si no se hace así puede traer consecuencias 

negativas. El C. Regidor Víctor Armas Zagoya solicita que se establezcan plazos.  

Menciona que hay una ley estatal de atención a la juventud muy atrasada, 

obsoleta, inoperante y agrega que es Zacatecas es el único estado en donde no hay 

Instituto de la Juventud.  En el Estado de Guerrero hay Secretaría de la Juventud.  

Menciona que una área estratégica está siendo descuidada.  Ya que Zacatecas es 

un municipio joven.  El C. Presidente Municipal Lic. Miguel Alonso Reyes  

menciona que ve con muy buenos ojos el tema del Instituto de la Juventud en el 

Municipio.  Pero sí hay que hacer un análisis pormenorizado de los alcances del 

Instituto porque el tema de la juventud es muy amplio, lo mismo habla de empleo 

que de deporte, de arte, de cultura, “... Sin duda hay que entrarle al toro por los 

cuernos, yo soy un convencido que algo hay que hacer a favor de la juventud.  

Este programa “No Manches” quiero pedirles su apoyo incluso con recursos para 

el próximo año podamos incluirlo dentro del Instituto, yo creo que es 

complementario.  El no estar dotado de un recurso propio hace que sea un 

programa enunciativo más que operativo.  Ponerle un plazo que puede ser durante 

el mes de noviembre que es un tiempo adecuado para el análisis integral de los 

POA’S de la Ley de Ingresos y posteriormente el presupuesto de Egresos.  Mi 

beneplácito, Juan Francisco, que sin duda por convicción y congruencia hay que 

sacar adelante. El C. Regidor Juan Francisco Ambriz agrega que en la plática que 

se tuvo con la gente del Instituto Mexicano de la Juventud se hablaba de un poco 

disgregar o separar, porque desgraciadamente se les ha encuerado así, inclusive 

en el Ayuntamiento está así una es la de deportes y otra es la de jóvenes.  Aquí en 

Zacatecas está el Instituto de la Juventud y el Deporte y el 100% de los recursos 

se van al Deporte, ninguno a la juventud; a nivel Nacional se separó esto, hacer el 

parte aguas, el deporte es una cosa y la juventud es otra, porque la juventud tiene 

que ver con cultura, con desarrollo político económico, social, etc. Y lo digo por 

ejemplo el programa “No Manches” se comió de alguna manera el presupuesto 

que tenía la gente de deportes.  Entonces, un poco separar esto y crear nosotros el 

instituto nos brinda la oportunidad de bajar recursos federales del IMJ así como 

se hacen ahorita en el sentido de mejoramientos de vivienda se pueden hacer este 
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tipo de programas y bajar recursos de nivel federal a partir de la creación de estos, 

sin de ninguna manera trastocar o tener que afectar a los recursos del propio 

municipio.  Estoy de acuerdo a que se le de acta de nacimiento al Instituto 

Municipal de la juventud. Hay que ponerle pues fechas y darle prontitud a esto.  

El C. Secretario de Gobierno Municipal Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez  

menciona que  si se está de acuerdo con la propuesta de integración y discusión y 

preparación de la iniciativa del instituto bien pudiéramos dedicarle una hora 

diaria, ustedes digan la hora y se empieza a trabajar en la propuesta. De dos a tres 

de la tarde.  Las comisiones de la juventud, la de legislación y de todos los 

compañeros que deseen integrarse. De una a dos de la tarde para reunión de 

trabajo. Se somete a votación misma que es aprobada por unanimidad  y queda 

pendiente el Reglamento de Administración (Punto de Acuerdo número 283). 

 

Se tiene por último la propuesta de la Comisión Edilicia de Embellecimiento de 

Centros de población Parques y Jardines. En uso de la voz la C. Regidor a Luz 

Mata Chávez. Quien manifiesta que  la total prohibición y negación de cualquier 

solicitud de utilización de los puentes peatonales para colocar propaganda o 

publicidad de cualquier tipo, esto en beneficio de la imagen de la ciudad y en 

consecuencia para tener en buen estado nuestros puentes peatonales”.  Esto a 

solicitud de Obras Públicas porque quienes colocan ahí anuncios, el costo que 

pagan por colocar un anuncio es de 76 pesos mensuales y es por treinta días y a 

veces dejan el anuncio todo el tiempo y ya no vuelven a pagar al municipio.  Esa 

es una de las solicitudes.  La otra propuesta que estamos solicitando a ustedes 

para que nos ayuden a considerarla es que se rehabilite o se vuelva a retomar el 

vivero municipal porque ya no existe.  Anteriormente se había firmado un 

convenio con SEMARNAT para que dotaran al vivero municipal de plantas, pero 

SEMARNAT como que hizo caso omiso ahí, tomaban ese lugar para hacer carnes 

asadas u otra cosa que no fuera el dotar de plantas, nos están solicitando de 

Parques y jardines que el vivero sea municipal, que únicamente el municipio sea 

quien administre ese vivero.  Son dos solicitudes. El C. Regidor Carlos Espino 

comenta respecto de la primera propuesta que es importante que la analicemos.  

Ver la posibilidad de reglamentar no solamente los anuncios que se hacen en los 

puentes y en algunas áreas que son del municipio, sino también que se 

reglamentaran los espectaculares, porque luego resulta que hay espectaculares de 

empresas con amplias posibilidades de pago y no hacen ningún pago al municipio 

porque no está contemplado, sobre todo porque comentaban hace algunos días 

que en Guadalupe no sabían en una sesión de cabildo si cobrarles o no cobrarles a 

estas empresas y una de las empresas decía que ya estaban pagando ellos el IVA, 

pero es distinto que paguen el impuesto a la Secretaría de Hacienda por 
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comercializar el producto y otro muy distinto el que quieran anunciarse con 

espectaculares sin pagar nada sobre todo estando en jurisdicción del municipio y 

que se integrara a esa propuesta una ampliación más en ese sentido.  El C. 

Regidor Rafael Girón menciona que sí habría que hacer un reglamento pero que 

en las grandes ciudades sí permiten la publicidad en los puentes, en donde no se 

permite es en el Centro Histórico.  Aquí se tendría que elevar el costo del uso del 

puente y reglamentarlo con una fianza por si no regresan hacer efectiva la fianza, 

aquí lo que falta es un reglamento en forma.  Y lo que se refiere a los 

espectaculares, aquí hay muchos tipos de espectaculares que están en propiedad 

privada y de éstos poco se puede hacer, realmente muy poco o nada.  Donde están 

en vías públicas hay accesos que corresponden única y exclusivamente al derecho 

de vía federal, también el municipio poco puede hacer ahí.  Sí hay que 

reglamentarlo tanto de los puentes como de los espectaculares y el uso de 

publicidad en el bulevar porque hay unos que les llaman marmotas, en la feria 

pusieron lo de los toros y también los ponen gratis.  Habrá que reglamentar ese 

tipo de publicidad y cobrarla bien.  No podemos negarnos a un sentido común y 

social que ya tiene una práctica natural y social, no lo podemos prohibir, en el 

Centro Histórico sí pero en las demás partes debe estar reglamentada y bien 

cobrada.  El C. Víctor Armas menciona que sería buen negocio porque los 

puentes en nuestra ciudad sirven nada más para eso, para colgar propaganda, no 

tenemos una cultura de utilización del puente.  Aunado a eso que se ponga una 

malla en el bulevar para que la gente por obligación use los puentes.  El C. 

Regidor Juan Francisco Ambriz menciona que hay casas particulares que rentan 

su azotea para que pongan un espectacular y de esa renta pagan el predial y les 

queda todavía dinero.  Es negocio para el de la casa pero el ayuntamiento no 

recibe nada.  El C. Regidor Hipólito Ortíz Villegas menciona que en relación a la 

propuesta que hace la Regidora Luz Mata ya está contemplado en la Ley de 

ingresos y ahí viene todo lo de propaganda, es importante checar en la ley de 

ingresos antes de mandarla al Congreso.  El C. Lic. Juan Manuel Rodríguez 

Valadez informa  que si ustedes revisan el programa operativo anual de la 

Secretaría de Gobierno Municipal, les proponemos hacer un reglamento de 

publicidad.  Ese reglamento ya está hecho.  Segundo no podemos prohibir a raja 

tabla; hubo lugares donde lo prohibieron y lo único que se generó es que surjan 

los picazos de noche.  Se pueden regular los espectaculares,  hay un reglamento, a 

veces es la falta de tiempo la que no permite que salgan las cosas y además 

existen otros reglamentos que se pueden utilizar en este momento como el 

Reglamento de Imagen Urbana que desde 1994 aproximadamente hay testimonio 

de que duplica rublos con la Ley de Protección de Zonas Típicas y monumentos 

Coloniales y que causó mucho malestar haberlo dicho y hoy lo volvemos a decir.  
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Además hay también la propuesta de crear una Comisión de Consejo Centro 

Histórico que habrá que analizar y que ver en su momento.  Que se ponga ya 

sobre la mesa el Reglamento de Publicidad y que se enriquezca y que se puedan 

tratar todos estos asuntos que están quisquillosos.  Y sobre la propuesta que hace 

la comisión sobre la reforestación, que se realicen todos los trámites necesarios 

ante la SEDENA y ante la SEMARNAT para efecto buscar proveernos de 

arbolitos y que además establezca una campaña para reforestación en zonas áridas 

y que sea el programa completo de riego a estos árboles porque significan gastos 

que hay que analizar.  Con SEMARNAT hubo un convenio en el 99, hay que 

revisarlo y ver si se puede volver a asignar.  La C. Regidora Socorro Delgado  

menciona que según el artículo 41 de la Ley Orgánica del Municipio dice que los 

Ayuntamientos deberán resolver los asuntos en forma colegiada en sesiones 

públicas, ordinarias, extraordinarias e itinerantes.  Las ordinarias se celebrarán 

cuando menos una cada mes.  Y lo digo esto que esta sesión ha sido un poco 

cansada y nos gustaría que fueran un poco más seguidas para poder resolver los 

problemas más rápido.  Otra es una propuesta debido a la popularidad que tiene 

nuestro señor presidente es en el siguiente:  Estuve revisando lo que es el corte de 

caja se gastaron de material de fotos, cine y grabación $53,685.50 que 

pudiéramos cobrarle por cada señorita que se retrate con él 50 pesos para que 

vayan a la cuenta.   Habla C Regidor Víctor Carlos Armas Zagoya mencionando a 

las siguientes personas:  Guadalupe Miranda Ortíz, Olga Ruiz Ureño, es la jefa de 

sector y director es Armando de Luna.  La solicitud que tienen ellos básicamente 

es en ese sentido, están buscando apoyo para cubrir una renta de 2,500.00 

mensuales para el Kinder.  El servicio que da el Kinder es para 42 niños, tiene 2 

maestros y obviamente toda la estructura de supervisión; pero, la Secretaría de 

Educación y Cultura se comprometió a apoyarlos y finalmente ha dejado en cierta 

manera endeble su compromiso.  Aquí la cuestión es de que los propios maestros 

están desesperados porque organizan actividades para recabar fondos y no tienen 

los suficientes, una para saldar la cuenta del año, porque incluso han puesto de su 

propio dinero y la otra es de que ellos están solicitando que el Ayuntamiento 

pueda intervenir en esta situación donde el Ayuntamiento pueda pagar la renta 

que son $2,500.00 pesos mensuales.  Otra es, además de ésta que es urgente, la 

cuestión de la donación de un terreno, creo que ya se acercaron a la Comisión de 

Obras Públicas, y lo que piden ellos es de que sea un terreno, obviamente, 

próximo al área donde llevan el beneficio.  Una propuesta más es de que se le 

diera el apoyo en cuanto a los permisos de Kermesses o actividades.  Otra es un 

acuerdo de cabildo en donde se autorice que la Presidencia cubriera los $2,500.00 

mensuales por un año.  Ing. Nicolás Macías menciona que  las aportaciones de las 

ayudas que pueda dar el municipio solamente la comisión de Hacienda o 
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directamente el C. Presidente Municipal puede definir o si se propone un punto 

de acuerdo para solucionarlo dentro del Cabildo.  Esta petición que han hecho 

estas personas, originalmente manejaban que necesitaban un espacio para ampliar 

el Jardín de Niños López Mateos, primeramente; y querían un terreno que esté a 

20 o 50 metros aproximadamente donde está ubicado actualmente, lo cual es 

completamente imposible, no hay una reserva territorial.  Es un Jardín de Niños 

“Adolfo López Mateos” que está enseguida de la guardería participativa y la 

Primaria Club de Leones en Cinco Señores.  Las personas comentaban que la 

Presidencia adquiriera un terreno particular que está a espaldas.  Es imposible que 

la Presidencia Municipal esté comprando terrenos para donarlos.  Se les hizo la 

propuesta que hicieran la solicitud ante el Secretario de Educación y Cultura para 

que les aprobaran otro Jardín de Niños del cual comentaron que ya tenían la clave 

y la aprobación para jardín de niños, pero que necesitaban lo más próximo que se 

pudiera; entonces yo les sugerí que buscaran terrenos en Lomas del Lago, dentro 

del fraccionamiento Santos Bañuelos y La Herradura. Sí localizaron terrenos 

dentro de Lomas del Lago pero esos terrenos está completamente fuera de la 

normatividad.  Para el establecimiento de un jardín de niños por lo menos deben 

ser 2,500 metros cuadrados.  El área de donación de la Santos Bañuelos y se les 

propuso que se iban a hacer esas gestiones para que los dueños de ese 

fraccionamiento nos definieran el área de donación que corresponde a la segunda 

y tercera sección de Santos Bañuelos, pero sucede que estos señores entraron en 

un litigio y ya no se pudo hacer nada.  Localizamos un terreno en la parte alta de 

Lomas del Lago y se les dijo que se iban a hacer los trámites que estipula el 

Código Urbano, del cual se puede hacer una permuta de un terreno propiedad 

privada a un terreno de una área de donación, equilibrando el costo comercial, y 

en eso estamos en este momento.  Yo le solicité al Grupo Constructor Plata que si 

podía hacernos la gestión de la permuta del terreno el cual satisface en gran parte 

esa petición, el problema es que se han generado muchas contradicciones porque 

trajeron a una maestra de no que comunidad diciéndole que el terreno ya estaba 

arreglado y ya estaba listo y de lo cual no es cierto.  Y luego a este comentario le 

hicieron extensiva la información de que en Santos Bañuelos ya se tenía el 

terreno, que tampoco era cierto, entonces esto ha generado cierta inconformidad 

por parte de ellos porque piensan que no se les está dando el apoyo por parte de la 

Presidencia.  Y como no se les ha dado el apoyo de ese terreno por parte de la 

Presidencia, ahora solicitan que se les pague una cierta cantidad porque están 

rentando una casa particular para impartir clases y eso es completamente ajeno a 

la Presidencia, no se puede hacer nada ahí.  Se les solicitó que a través de la 

Región solicitaran al COCEEZ que es el organismo encargado de llevar a cabo 

esas construcciones que agilizaran más la cuestión de la construcción que del 
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terreno estamos en trámites esa negociación con el particular, de hacer una 

permuta con la misma superficie y en las mismas condiciones para que se les de el 

terreno ese de Lomas del Lago.  Yo siento que se quiere presionar porque no se 

tiene el terreno disponible, la presidencia está obligada a dar parte de la renta o 

una aportación.  Ese es un esquema de como está el problema de ese Jardín de 

Niños.  Pero eso se lleva su tiempo.  El C. Regidor Juan Francisco Ambriz 

interviene para comentar: “No se si estén hablando del mismo jardín de Niños, 

porque yo vivo a espaldas del Jardín de Niños, ese no paga renta, no tienen 

insuficiencia económica por que es de los que más cobran y es de los que más 

dinero tienen, tampoco tiene 42 alumnos porque tiene más.  No se si estén 

hablando del mismo Jardín de Niños porque lo que presenta Víctor no coincide. 

El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. Juan Manuel Rodríguez Valadez 

puntualiza que solicitan apoyo para la renta.  “A reserva de que se investigue cuál 

es ese lugar, dónde es.  Que les parece que de manera inmediata, que sea 

tripartito, hay padres de familia, hay Secretaría de Educación y Cultura y está el 

Municipio.  El C. Regidor Carlos Espino interviene para que se canalice y 

realmente se sepa quienes son las personas que hacen esta propuesta o esta 

solicitud y que se analice en la Comisión de Hacienda a fin de verificar si hay 

recursos o no para poderlos apoyar y hasta donde estamos facultados legalmente 

para apoyarlos en este sentido y que se vaya así pues, la propuesta. El C. 

Secretario de Gobierno Municipal somete a consideración la propuesta del C. 

Regidor Carlos Espino y es aprobada por 20 votos a favor de esta propuesta; un 

voto a favor de que se haga pago por un año de renta y una abstención. (Punto de 

acuerdo número 284). 
  

Agotado el orden del día previsto para esta sesión y no habiendo otro asunto que 

tratar se da por terminada la presente sesión ordinaria de cabildo número 28 

siendo las once de la noche con 34 minutos del día cuatro de noviembre del año 

dos mil dos.  Se levanta esta sesión.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

 

 


